
В субботу Дональд Трамп должен впервые 
поговорить с Владимиром Путиным в ранге 
полноценного президента США. А уже в пят-
ницу русскоязычный сегмент Интернета был 
взбудоражен сообщениями: Трамп якобы уже 
подготовил указ о снятии с России части аме-
риканских санкций. Первоисточник этих со-
общений — известный американский журналист 
Сьюзан Глассер — считается вполне серьезным 
экспертом. Но я бы не стал задерживать дыхание 
и ожидать чуда. 

Ожидания российской публики в отношении 
Дональда Трампа и так уже раздуты до небес. На 
мой взгляд, пора переходить к принципиально 
новому подходу. Мы должны перестать ориен-
тироваться на то, что Трамп пообещал сделать 
или может сделать. Ориентироваться стоит на 
то, что Трамп реально делает, и на то, что ему 
позволяют делать. 

Положение дел в политическом Вашинг-
тоне спустя неделю после инаугурации нового 
президента США легче всего можно описать с 
помощью одного-единственного слова: хаос. 
На здание государственного департамента 
впору вешать табличку «Закрыто. Все ушли». 
Подобного исхода кадров в американском внеш-
неполитическом ведомстве не было многие 
десятилетия: кто-то из карьерных дипломатов 
подал в отставку сам, кого-то 
в экстренном порядке сняли с 
самолета и велели собирать 
вещички. 

Читайте 2-ю стр.
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Докатились, доигрались, прорвало. 
Если в конце декабря 2016 года стои-
мость продовольственных товаров в на-
шей стране росла достаточно медленно, 
то сейчас ценники в магазинах повыша-
ются быстрее темпов инфляции, которая 
также не стоит на месте. За первые три 
недели января она составила 0,5%, что 
на 0,1% выше, чем за декабрь. ЦБ не раз 
обещал, что не выпустит инфляцию за 

4%. Для этого цены должны расти при-
мерно 0,3–0,4% в месяц. Январь еще не 
кончился, а рубеж уже превышен. Даже 
если ЦБ к концу года сдержит обещание 
по инфляции, рядовых покупателей это 
не сильно обрадует. По оценке ретей-
леров, цены на продукты к 2018-му вы-
растут более чем на 7,5%.

Читайте 2-ю стр.

ЯНВАРЬ ТОТАЛЬНОГО 
ПОДОРОЖАНИЯ

Цены в магазинах опровергают официальную 
статистику инфляции

Хотя сувенирами с символом наступивше-
го года все мы обменялись еще месяц назад, на 
самом деле поприветствовать Красного Огнен-
ного Петуха пора только сейчас — в ночь с 28 на 
29 января. Это расхождение между европей-
ским и восточным Новым годом служит причи-
ной путаницы для именинников января, которые 
до хрипоты спорят о том, в год кого все-таки 
родились — Свиньи или Крысы, Обезьяны или 
Петуха... Поскольку Восток нынче в моде, во-
просом о том, как правильно отпраздновать ки-
тайский Новый год, задаются и москвичи. «МК» 
разобрался в этом вопросе: курицу есть можно, 
а вот в ресторан идти нежелательно.
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КРАСНЫЙ ПЕТУХ ЖАРЕНОЙ 
КУРИЦЕ НЕ ПОМЕХА

Как москвичам отпраздновать Новый год  
по-восточному

ВАЛЕРИЯ: «МИЗУЛИНОЙ ПОВЕЗЛО,  
ЧТО ОНА НЕ СТАЛКИВАЛАСЬ С ДОМАШНИМ НАСИЛИЕМ»

Закон о декриминализации побоев в 
семье принят Госдумой в третьем чтении. 
Теперь побои в отношении близких лиц, 
совершенные в первый раз, исключают-
ся из числа преступлений и переводятся 
в категорию административных правона-
рушений.

Один из авторов этого нового зако-
на — Елена Мизулина — видимо, никогда 
не была бита своим мужем. «МК» поинте-
ресовался мнением о новшестве тех из-
вестных людей, которые в разные перио-
ды жизни оказывались жертвами насилия 
в семье.
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Звезды высказались 
о принятом Госдумой 

законе 

ОПЕРА 
ПАМЯТИ 
ЖЕРТВ 
ХОЛОКОСТА 
Москву 
потрясла 
премьера 
«Пассажирки» 
Вайнберга

БУЛЬДОЗЕР ТРАМП: 
СНИМЕТ ЛИ ПРЕЗИДЕНТ 

США САНКЦИИ С РОССИИ
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За красивым фасадом брака певицы 
Валерии и продюсера Александра Шульгина 

скрывалась тяжелая драма. Фото 1993 г.

Мы любим причитать, что люди сейчас пошли 
безразличные, каждый занят своим делом. Мол, 
будешь умирать на улице посреди бела дня — так 
никто даже не подойдет. Максимум достанут 
телефон и начнут снимать, чтобы поскорее вы-
ложить в Интернет. Но случай, который произо-
шел в Москве 26 января, к счастью, доказывает 
обратное. На спасение водительницы автомо-
биля, который пробил ограждение и упал в реку, 
бросились сразу четыре человека. Двое из них 
сотрудники московской ДПС, которых профессия 
обязывает приходить на выручку гражданам, 
а двое — самые обычные автомобилисты, которые 
ехали по своим делам. Если бы они побоялись 
лезть в ледяную воду, молодую мать Анастасию 
Варникову, оказавшуюся пленницей тонущей 
машины, родные скорее всего уже не дождались 
бы живой и здоровой. Пока женщина приходила в 
себя после случившегося, в полицейском главке 
решили: героев наградить!

«МК» узнал подробности народной спаса-
тельной операции.
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«ПЯТЬ МИНУТ — И МАШИНА 
УШЛА БЫ ПОД ВОДУ»

Обычные автомобилисты 
помогли полицейским спасти 

женщину, оказавшуюся  
в тонущей иномарке 

Капитан  
Алексей  Коняев.

КОЛЛЕКЦИИ ПОДПОЛЬНОГО ОРУЖЕЙНИКА ХВАТИЛО 
БЫ ДЛЯ ПОБЕДЫ В МАЛЕНЬКОЙ ВОЙНЕ 

Невиданный арсенал ра-
ритетного оружия, пригод-
ного для ведения боевых 
действий, нашли на даче 
у бизнесмена из Москвы 
оперативники МВД России 
совместно со своими кол-
легами из ФСБ. Оказалось, 
мужчина длительное время 
увлекается постановками 
баталий времен Великой 
Отечественной войны.

Как стало известно «МК», 
силовики нагрянули с обы-
ском к предпринимателю в 
частный дом, расположен-
ный в СНТ «Росинка» Чехов-
ского района Подмосковья. 
Перед этим правоохранители 
получили оперативную ин-
формацию, что 61-летний 
Семен Кожомин (имя и фа-
милия изменены) незакон-
но хранит оружие. К осмотру 

дачи сыщики решили при-
влечь бойцов Росгвардии. 
Найденный арсенал поразил 
воображение даже бывалых 
оперативников. В жилище 
предпринимателя они об-
наружили 6 пистолетов, 10 
револьверов, 8 карабинов, 
3 пистолета-пулемета, 9 
ружей, около 12 тысяч бое-
припасов, 2 гранаты, 17 вы-
стрелов «ВОГ». Среди них 
оказались такие известные 
марки, как легендарный мау-
зер и «Смит и Вессон» 45-го 
калибра, пистолет-пулемет 
«МР-40» американского про-
изводства, пистолеты «Валь-
тер» и «Люгер». Кроме этого 
любитель старины соорудил 
в сарае мастерскую для из-
готовления и модерниза-
ции оружия. Назначенная 
экспертиза показала, что 

все изъятое вооружение и 
боеприпасы пригодны для 
стрельбы. Предприниматель 
на допросе рассказал, что 
очень давно увлекся охотой. 
Мужчина ездил даже в Аф-
рику на сафари — фотоотче-
ты он выкладывал у себя на 
страничке в социальной сети. 
Постепенно это увлечение 
превратилось в страсть к ра-
ритетному оружию и участию 
в постановочных военных 
сражениях. Поэтому-то он 
и собрал весь этот арсенал, 
который, кстати, стоит не-
малых денег. Использовать 
предметы из своей экзоти-
ческой коллекции не по на-
значению бизнесмен никогда 
не собирался. Как рассказал 
«МК» источник в правоохра-
нительных органах, Кожомин 
и не отрицал факт наличия у 
него стволов и доброволь-
но выдал все до последне-
го патрона оперативникам. 
Для этого ему пришлось в 
некоторых местах подпор-
тить интерьер дома — часть 
тайников была обустроена 
прямо в стенах. 

Учитывая желание оружей-
ника сотрудничать со след-
ствием, до суда его оставили 
под подпиской о невыезде.

БУЙНОГО ПОСЕТИТЕЛЯ БОЛЬНИЦЫ 
ПРИЗНАЛИ ХУЛИГАНОМ ТОЛЬКО 

СО ВТОРОГО ДЕБОША 
Пьяного дебошира, избив-

шего охранника и медсестру 
реанимационного отделения 
городской больницы под-
московного Реутова, после 
вмешательства областной 
прокуратуры суд поместил 
в СИЗО. Надзорный орган, в 
отличие от сотрудников по-
лиции, посчитал, что дей-
ствия 25-летнего местного 
жителя тянут на уголовную 
статью.

Как стало известно «МК», 
ЧП в ЦКГБ Реутова случилось 
еще 1 января. В приемный 
покой медицинского учреж-
дения заявились двое изряд-
но подвыпивших граждан. 
Это были местные жители 
— безработные братья Сер-
гей и Василий Самойловы 
(имена и фамилии измене-
ны). Мужчины праздновали 
Новый год в местном кафе, 
и Сергей, споткнувшись, 
получил травму. Приемное 
отделение было забито до 
отказа, поэтому медсестра 
предложила подождать Сер-
гею своей очереди. Это при-
вело в бешенство его брата 
Василия. Он стал материть-
ся, вышиб входную дверь в 
ординаторской и несколько 
раз ударил охранника кула-
ком в лицо. Сотрудник ЧОПа 
никак не мог повлиять на 
разбушевавшегося хулига-
на: Василий был физически 
сильнее.

Приехавшие на вызов 
медиков полицейские со-
ставили на мужчину адми-
нистративный протокол по 
мелкому хулиганству и от-
пустили его восвояси. Но 
возмутитель спокойствия на 
этом не остановился. К ужа-
су персонала и ожидавших 

медпомощи больных Васи-
лий вернулся в помещение 
приемного покоя. Там он 
увидел брата, которого до 
этого времени врачи осмо-
треть не успели. Мужчина 
опять стал возмущаться и 
пустил в ход кулаки. Ему 
удалось прорваться в реа-
нимационное отделение и 
устроить там погром. При 
этом пострадала медсе-
стра, которая пыталась ути-
хомирить дебошира. Хули-
ган со всей силы ударил ее 
каталкой в грудь и прижал к 
стене. Все это происходило 
на глазах у людей, лежащих 
в реанимации после тяже-
лых операций. На этот раз 
усмирять распоясавшего-
ся мужчину приехали со-
трудники Росгвардии. Они 
профессионально скрутили 
молодчика и доставили его 
в отдел полиции.

— В наши обязанности вхо-
дит проверка протоколов, 
составленных полицейски-
ми на правонарушителей. 
При проверке материала 
по факту пьяного дебоша в 
больнице Реутова мы усмо-
трели состав преступления 
по уголовной статье «Хули-
ганство». Прокуратура вы-
несла протест. На основании 
его был отменен протокол об 
административном право-
нарушении и возбужденно 
уголовное дело по статьям 
«Хулиганство» и «Побои». 
Сейчас это преступление 
расследуют полицейские до-
знаватели Реутова. Мужчина 
арестован. Ход расследова-
ния взят нами на контроль, 
— рассказал «МК» помощник 
прокурора Александр Ильи-
нов.

ИНОСТРАННЫЕ УЧАСТНИКИ СМОГУТ ЗАХВАТИТЬ  
НА МУНДИАЛЬ-2018 СВОЕ ШАМПАНСКОЕ 

Устраивать бурные воз-
лияния, на которых дорогое 
импортное шампанское бу-
дет литься рекой, смогут ино-
странные спортсмены в пе-
риод Кубка Конфедераций и 
ЧМ-2018 по футболу. Причем 
привезти с собой алкоголь 
из-за границы они смогут в 
Россию по упрощенным пра-
вилам. 

Проект соответствующих 
поправок в Закон «О госре-
гулировании оборота алко-
гольной продукции» начал 
разрабатывать Минспорт. 

Как указывают в ведом-
стве, послабления коснутся 
только игристых вин, ввози-
мых на территорию России 
в связи с организацией фут-
больных состязаний 2017 и 
2018 годов. Авторы законо-
проекта ссылаются на список 
правительственных гарантий, 
данных российской стороной 
ФИФА. По одному из пунктов 
(«гарантия №3») наша страна 
должна обеспечить опреде-
ленные льготы по провозу 

шампанского в период мат-
чей. Импортное шипучее го-
рячительное получит на та-
можне настоящий зеленый 
коридор. Его можно будет 
ввозить через границу без 
соблюдения жестких правил, 
действующих сейчас. Так, 
алкоголю, предназначенно-
му для празднования побед 
в мировых первенствах, не 
понадобится специальная ли-
цензия на розничную прода-
жу. Кроме того, за ввоз такого 
вина не нужно будет платить 
налоги, а на бутылки не по-
требуется клеить акцизные 
марки. Более того, такой ал-
коголь для отечественных ре-
визоров станет невидимкой. 
Планируется, что к нему не 
будет применяться правило 
об обязательной регистра-
ции каждой бутылки в единой 
электронной базе учета алко-
гольной продукции. 

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Ко м м е н т и р у е т п р е -

з и д е н т С о ю з а в и н о -
градарей и виноделов 

России Леонид Попович: 
«Это решение плохо скажется 
на российских производите-
лях. Наши предприятия про-
изводят очень много игри-
стого вина — и могут сделать 
еще больше, чтобы покрыть 
любые потребности всех ино-
странных спортсменов. Труд-
но себе представить, чтоб в 
ту же Францию на чемпионат 
вдруг завезли партию россий-
ского шампанского, да еще и 
с такими послаблениями. Это 
приведет, во-первых, к дем-
пингу, а во-вторых, к тому, что 
в страну попадет множество 
неучтенного алкоголя, кото-
рый не пройдет регистрацию 
в ЕГАИС. Наши нынешние та-
моженные правила разреша-
ют ввозить сколько угодно 
вина. Есть компании, которые 
оперативно печатают акциз-
ные марки, с оформлением 
лицензий на оборот тоже нет 
проблем. Ввезти любую пар-
тию алкоголя по стандартной 
таможенной процедуре мож-
но очень быстро».

НАРКОМАНЫ ЗА РЕШЕТКОЙ НАВЛЕКЛИ 
ПРОВЕРКУ НА ТЮРЕМЩИКОВ

Вс ер ь е з в зят ь ся за 
заключенных-наркоманов и 
их сообщников-тюремщиков 
намерены во ФСИН. Пово-
дом стал очередной случай 
передозировки с летальным 
исходом за решеткой. 

Как сообщили «МК» в 
правоохранительных орга-
нах, 23 января в СИЗО №4 
(«Медведь») скончался 37-
летний заключенный Артур 
Григорян. Мужчина был за-
держан в мае прошлого года 
за грабеж. Суд его сразу же 
поместил в СИЗО, сослав-
шись на отсутствие про-
писки и тяжесть статьи. За 
решеткой Григорян вел себя 
примерно: по крайней мере 
никаких взысканий за это 
время он не получал. 

В 7.55 23 января сокамер-
ники Григоряна стали бить 
тревогу, когда заметили, 
что он не дышит. Тюремные 
медики попытались его реа-
нимировать сами, потом к 
ним присоединились врачи 
«скорой». Однако Григорян 

скончался. Предваритель-
ная причина смерти — острая 
сердечная недостаточ-
ность. 

Примечательно, что одной 
из главных версий его гибели 
считают передозировку нар-
котиками. Напомним, что не 
так давно в «Матросской Ти-
шине» от этого же скончался 
один заключенный и впал в 
кому второй (наркотики им 
принесла медсестра, кото-
рая сама уже арестована). 
Сейчас в СИЗО №4 прово-
дится служебная проверка. 
Кроме того, ФСИН намере-
на ужесточить контроль на 
КПП, и, возможно, там даже 
появятся служебные собаки, 
натасканные на наркотики. 
Между тем правозащитники 
предлагают выборочно в ка-
мерах взять анализы мочи у 
заключенных, чтобы выявить 
в организме запрещенные 
вещества. Даже один поло-
жительный результат станет 
поводом для дополнитель-
ной проверки персонала.

БАГАЖ ТУРИСТА ИЗ ДУБАЯ 
ЛОМИЛСЯ ОТ ЯЩЕРИЦ

Поговорка про селедку в 
бочке пришла на ум тамо-
женникам аэропорта «До-
модедово», задержавшим 
в пятницу контрабандиста, 
незаконно перевозившего 
в рюкзаке 285 экзотических 
животных! Несчастные яще-
рицы и жуки были практиче-
ские утрамбованы в пласти-
ковые контейнеры.

Как сообщили «МК», мо-
лодого любителя экзотиче-
ской фауны вычислила слу-
жебная собака — спаниель 
Кира, когда он получал свой 
увесистый рюкзак на багаж-
ной ленте. Подозрительного 
пассажира, прилетевшего 
из Дубая, сразу задержали 
таможенники. При досмо-
тре выяснилось, что пес не 
ошибся: в рюкзаке лежал 
свернутый в рулон спаль-
ный мешок, а уже в нем были 
спрятаны различной формы 
пластиковые контейнеры. В 
одних находились насеко-
мые — диковинные жуки, та-
раканы и сверчки. В других 
была живность покрупнее 
— ящерки небольшого раз-
мера, в том числе красные 
и зеленые хамелеоны. Ока-
залось, что при перелете по-
гибло 12 ящериц. 

 Задержанный предста-
вился зоологом и сказал, 
что животных приобрел 
для себя и что понятия не 
имел о том, что экзотиче-
ские твари должны быть 

задекларированы. Он также 
пояснил, что купил тварей на 
местном рынке за 150 дол-
ларов. С учетом того, что 
одного таракана можно про-
дать в Москве за 3–4 тысячи 
рублей, выгода получается 
вполне весомая. Сейчас жи-
вой груз отправлен в Москов-
ский зоопарк, где животных 
подлечат. Специалистам 
предстоит выяснить, попа-
дают ли пресмыкающиеся 
и насекомые под действие 
Конвенции о международной 
торговле видами дикой фло-
ры и фауны, находящимися 
под угрозой исчезновения. 
Если этот факт будет обна-
ружен, предприимчивому 
зоологу грозит уголовная 
ответственность.

П о  с л о в а м  в р а ч а -
герпетолога Ивана Ермо-
лова, умершие пресмыка-
ющиеся могли просто не 
выдержать перепада тем-
ператур в багажном отделе-
нии. «Такая перевозка про-
сто недопустима, — пояснил 
Ермолов. — Представляете, 
какой там режим: от +35 до 
-10 градусов! Есть регла-
менты, по которым можно 
было перевезти животных 
легально. Но для контра-
бандистов пара умерших 
особей не играет большой 
роли. Животных, приве-
зенных таким варварским 
методом, охотно скупают 
на птичьих рынках».

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ
будет стоить в 2017 году сло-
во во внутренней телеграмме 
по России. Новые расценки 
Центрального телеграфа 

утвердила ФАС России. Как стало известно «МК», в среднем 
стоимость слова увеличится на 5%. При этом при передаче 
обыкновенной телеграммы за доставку нужно будет запла-
тить 80 рублей. Телеграмма категории «срочная», «внеоче-
редная», «правительственная», «президент» обойдется в 4 
рубля 69 копеек за слово. За ее доставку установлен тариф 
в 107 целковых.

ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ НЕ БУДУТ 
ОГРАНИЧИВАТЬ В КОЛИЧЕСТВЕ 
ЛЕКАРСТВЕННЫХ НАЗВАНИЙ

Изменить правила игры для 
российских фармкомпаний 
хочет Минпромторг. Чиновни-
ки планируют разрешить им 
выпускать на одном заводе 
одинаковые лекарства под 
разными брендами. 

Для этого в ведомстве 
разрабатываются измене-
ния в закон «Об обращении 
лекарственных средств». По-
правки нужны для развития 
контрактного производства 
лекарств на территории на-
шей страны. Это ситуация, 
когда некий заграничный 
фармацевтический гигант, 
являющийся собственником 
того или иного раскрученного 
лекарственного бренда, зака-
зывает изготовление партии 
таких пилюль российскому 
заводу. Однако по сегодняш-
ним нормам отечественный 
производитель может при-
нять только один такой заказ. 
Если же он вдруг выпускает 
два или более препарата 
под разными названиями, 
но с одним действующим 
веществом (а также в оди-
наковой дозировке и лекар-
ственной форме), чиновники 

такую продукцию не могут 
зарегистрировать. А значит, 
и на полки аптек она попасть 
не может. В случае принятия 
поправок Минпромторга от-
ечественные фармацевтиче-
ские фабрики смогут делать 
на одной производственной 
площадке сколько угодно 
дженериков под разными 
названиями. Это позитивно 
скажется на программе им-
портозамещения. 

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Комментирует исполни-

тельный директор россий-
ской фармкомпании Евгений 
Кардаш: «Эта инициатива 
уберет искусственно соз-
данные барьеры. Взять, к 
примеру, тот же мельдоний. 
Есть он сам, и есть несколько 
его дженериков. Сейчас мы 
не можем на одном заводе 
производить их все. А по-
сле принятия этих поправок 
сможем заключать контрак-
ты с разными заказчиками 
и делать один препарат под 
разными брендами. Можно 
будет добиться некоторого 
снижения итоговой цены для 
потребителя». 
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В конце прошлого года, судя по 
данным опроса ВЦИОМ, россияне 
начали замечать снижение темпа 
роста цен на продукты. Оказалось, 

что счастье было недолгим. После новогодних 
праздников магазинные ценники снова поползли 
вверх, при этом увеличив темпы этого 
движения.

Согласно Росстату, главным драйвером 
январского роста цен стал транспорт: метро 
прибавило более 13%, автобус, троллейбус, 
трамвай — от 6 до 10%. Что касается продук-
тов питания, то подорожание отмечено среди 
молочных продуктов: сыры (+1% с начала года), 
молоко (+0,9%), сливочное масло (+1,4%). Огурцы 
с помидорами показали +8% и +14% соответ-
ственно. Ингредиенты борщевого набора также 
превысили уровень официальной инфляции, по-
дорожав на 2,4–4,8%. И будут дорожать дальше, 
ведь они — несезонные. Даже отечественный 
картофель надо хранить в тепле, а тепличные 
овощи еще и дополнительно подсвечивать. Все 
это стоит денег, которые затем включаются в их 
«зимнюю» цену.

Однако, по наблюдениям «МК», в январе 
подорожало и многое другое. Например, цитру-
совые. В отчете за декабрь Росстат бодро рапор-
товал, что апельсины с лимонами подешевели 
более чем на 10%. И вот в январе эти фрукты явно 
отыгрывают свои предновогодние потери. Так, в 
столичных сетевых магазинах среднего класса 
(цены которых «МК» мониторит еженедельно) 
апельсины, клементины, мандарины прибавили в 
цене 10–15%, лимоны — 25%. Подорожали также 
бананы и хурма.

Кроме того, после праздников уменьши-
лось число промо-предложений по сокам. Если 
скидки есть, то они заметно похудели. А это не 
что иное, как скрытое подорожание. Так, 1 литр 
отечественного бренда до Нового года стоил по 
акции 49,9 рубля, а сейчас — 55,9. То есть приба-
вил 12%. Тот же тренд «МК» заметил и в категории 
так называемых несъедобных сопутствующих 
товаров (бытовая химия и средства гигиены). 
Базовая цена остается прежней, а скидка доро-
жает. До Нового года средство для мытья посуды 
западного бренда по акции стоило 54,9 рубля, а 
сейчас 63,9 рубля (+16%).

Заметим, что некоторые продукты в янва-
ре все же подешевели: яйца на 0,6%, сахар на 
1,8%, гречка на 0,7%. Как сообщили «МК» в Ру-
спродсоюзе, в оптовом звене крупа стоит сейчас 
меньше, чем в прошлом году. Поэтому в рознице 
в ближайшее время цены на гречку останутся 
стабильными или даже несколько понизятся. Но 
не стоит этот тренд переоценивать. Да, сейчас 
гречневая крупа в магазинах дешевеет (в столице 
900 г стоит 55–60 руб.), но за весь прошлый год 
она прибавила в цене более 20%. 

Почему же случилось январское подоро-
жание на потребительском рынке? «Обычные 
причины — повышение цен производителями, 
— отвечает Ксения Бурданова, директор по внеш-
ним связям Ассоциации компаний розничной 
торговли (АКОРТ). — Торговля категорически 
не любит повышать цены и делает это только в 
случае, когда уже некуда деваться». А у произ-
водителя или поставщика есть на то основания, 
например рост стоимости перевозки. Ведь цены 
на топливо не стоят на месте, да еще 12-тонным 
фурам надо платить дань «Платону». Бывает, 
что у поставщика меняется логистика. Скажем, 
раньше питьевая вода в Москву поставлялась 
из Калуги, но предприятие закрылось, и теперь 
она едет из Екатеринбурга. 

Теперь взглянем на проблему через призму 
макроэкономики вместе с Николаем Вардулем, 
главным редактором «Финансовой газеты»: «Ян-
варское подорожание традиционно и связано 
прежде всего с неравномерным расходованием 
бюджетных средств. Пик этих расходов при-
ходится на декабрь, что затем в январе выпле-
скивается на потребительский рынок. Кроме 
того, пенсионеры получили наконец в январе 
единовременные 5 тысяч. Редкий торговец на 
это не откликнется».

Между тем весь год россияне крутились как 
могли, оптимизируя свои семейные бюджеты. 
Даже предновогодние траты были как никогда 
умеренны. Но все равно обмануть инфляцию 
не удалось. По данным компании «Ромир», ее 
показатель, по личным ощущениям респонден-
тов (7,1%), превысил официальный (5,4%). Наши 
покупательские способности сжимаются. Как 
говорят аналитики Альпари, из-за отсутствия 
растущего импульса в доходах.

То, что импульса нет, почувствовали и торго-
вые сети. По наблюдениям АКОРТ, потребитель в 
рамках одной категории продуктов постепенно 
смещается в сторону более дешевых: от свежих 
овощей, мяса, рыбы к мороженым; от сыров к 
сырным продуктам. Некогда тучный предново-
годний месяц для некоторых ретейлеров стал 
провальным. Вот вам еще один фактор роста цен. 
Торговле же надо как-то восстановиться, чтобы 
быть готовой к новому февральско-мартовскому 
скидочному сезону: Дню влюбленных, мужскому 
и женскому дням. Времени осталось совсем 
немного. Понять можно и производителей, и 
поставщиков, и торговцев. Ну а потребителю, 
как всегда, придется раскошелиться за всех. 
Причем, судя по всему, немало. Даже несмотря 
на уверения ЦБ в том, что инфляция не превысит 
4%, сами ретейлеры в кулуарных беседах полага-
ют, что цены только на продукты питания в этом 
году вырастут почти вдвое — на 7,5%. Бензин, 
сигареты и алкоголь вырастут на 10–20%. Так что 
рядовому покупателю скорее нужно полагаться 
на самого себя, нежели уповать на обещания 
государственных ведомств.

Елена ПЫЛАЕВА.

БУЛЬДОЗЕР 
ТРАМП: СНИМЕТ 
ЛИ ПРЕЗИДЕНТ 
США САНКЦИИ 
С РОССИИ
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При этом новый государственный 
секретарь еще не утвержден се-
натом, а кандидатуры главных 
членов его команды в сенат даже 

не внесены. 
Война Трампа с прессой не только не ути-

хает, но стремительно набирает обороты. Про-
сматривая электронную версию «Нью-Йорк 
таймс», я начал было считать статьи, в заголов-
ках которых новый президент прямо обвинялся 
во лжи, но очень быстро сбился со счета. За-
планированный визит президента Мексики в 
США отменен после его публичной перебранки 
с Трампом. Никакого привычного для нового 
лидера страны «медового месяца» у Дональда 
Трампа не наблюдается. 

Но вот какие два обстоятельства мне 
кажутся особенно важными в контексте от-
ношения нового американского президента к 
России. Обстоятельство со знаком плюс. Океан 
критики в адрес тех или иных намерений Трам-
па оказывает на нового хозяина Белого дома 
нулевое воздействие. Он лишь огрызается в 
ответ и упрямо прет вперед словно бульдозер. 
Обычно политики, избравшись на высший пост 
в государстве, быстро обнаруживают: объ-
ективные обстоятельства мешают быстрому 
исполнению их предвыборных обязательств. 
Трамп не такой. 

Трамп действует по принципу: я вам что-то 
обещал? Значит, я уже это делаю! Я обещал вам 
стену на границе с Мексикой? Вот вам указ о 

начале строительства стены! Я обещал вам вы-
ход США из Тихоокеанского партнерства? Вот 
вам указ о выходе Америки из этого проклятого 
партнерства! Это означает, что в теории смелые 
прогнозы о планах Трампа быстро отменить 
санкции против РФ могут оказаться правдой. 

Обстоятельство со знаком минус. В чужой 
монастырь со своим уставом, как известно, не 
ходят. Несмотря на свое президентское зва-
ние, Трамп сейчас находится в «чужом мона-
стыре». Президенты США приходят и уходят, а 
вашингтонская политическая элита остается 
— остается и частенько укорачивает «срок по-
литической жизни» тех президентов, которые 
пришлись ей не ко двору. Трамп ведет себя как 
слон в посудной лавке — затевает на каждом 
шагу споры и конфликты, значительная часть 
которых является ненужной. Если так будет 
продолжаться и дальше, то новый президент 
может скоро упереться в стену — обнаружить, 
что все его планы и намерения блокируются 
«постоянной элитой». 

Как я уже писал, к планам Дональда Трампа 
в отношении России это относится чуть ли не в 
самую первую очередь. Часть санкций в отноше-
нии России Трамп может отменить своим пре-
зидентским указом. Но для отмены другой части 
санкций — например, тех, что предусмотрены 

законом Магнитского, — требуется одобрение 
конгресса. Подозреваю, что конгресс не только 
на это не пойдет — конгресс может ввести про-
тив РФ новые санкции. 

Получается, что пока мы знаем, что ничего 
не знаем? Увы, но это так. Прогнозам поддается 
лишь поведение партнера, который ведет себя 
продуманно и рационально. При всей моей 
личной симпатии к Дональду Трампу — а после 
прочтения американских газет ты с гарантией 
начинаешь ему чисто по-человечески сочув-
ствовать — я не могу назвать нового президента 
США рациональным политическим игроком. А 
значит, любые попытки спрогнозировать его 
поведение — и, что даже более важно, реальные 
последствия его поведения — занятие заведомо 
бесполезное. 

Вернусь поэтому к тому, с чего я начал. 
Давайте основывать свои ожидания на реалиях 
российско-американских отношений. О Трампе 
надо судить, отталкиваясь не от его намерений, 
а от его дел — от того, что он пытается делать, 
и от того, что у него получается. Тем более что 
ждать «первого акта пьесы» осталось совсем 
недолго. До первого телефонного разговора 
Путина с новым главой американского государ-
ства осталось всего несколько часов. 

Михаил РОСТОВСКИЙ. 

НОЖ В СПИНУ 
ЯНУКОВИЧА
Депутат-коммунист двух 
созывов Денис Вороненков 
перебрался в Киев
Депутат Госдумы пятого и шестого 
созывов от КПРФ Денис Вороненков 
не только перебрался в Киев на посто-
янное место жительства, но и, видимо, 
дал показания против экс-президента 
Украины Виктора Януковича. Якобы 
экс-депутат подтвердил, что украин-
ский лидер приглашал во время Май-
дана Российскую армию в свою страну. 
Такой поступок «образцового офицера» 
(на фото в своем профиле в Твиттере он 
в форме полковника милиции с много-
численными боевыми наградами) и 
бывшего члена думского Комитета 
по безопасности потряс не только его 
однопартийцев.

Как рассказал «МК» пресс-секретарь 
КПРФ Александр ЮЩЕНКО, он знает Воро-
ненкова как хорошо образованного офицера, 
который ни за что не променял бы Россию на 
Украину:

— Всю информацию о показаниях Воронен-
кова мы узнали из СМИ, в которых нет ни слова 
о том, что именно сказал наш однопартиец. 
Вместо этого нам предлагаются высказывания 
некоего Луценко, который позиционирует себя 
генеральным прокурором Украины. В связи с 
этим правдивость новости вызывает сомнения, 
так как последние три года Киев постоянно 
генерирует какие-то фантастические идеи. Мы 
ждем комментариев самого Вороненкова. В 
бытность его депутатом Госдумы 6-го созыва 
ему не раз предъявлялись обвинения со стороны 
следственных органов России, и он смело вы-
сказывал свою позицию, ни от кого не прячась. В 

те времена мы сидели рядом и много общались 
друг с другом.

Если все окажется именно так, как это пред-
ставляет нам Киев, то я хочу подчеркнуть, что 
он всегда голосовал так, как решала фракция, 
в том числе поддержал присоединение Крыма 
к России. В то же время мы активно помогали 
Донбассу гуманитарной помощью, выступали за 
признание ДНР и ЛНР и так далее. Вороненков в 
этом не участвовал, но никогда не был против. 
Кроме того, он всегда позиционировал себя 
как хорошо образованного офицера. И я не 
понимаю, как в нынешней ситуации, учитывая 
победу Дональда Трампа на президентских вы-
борах в США и его отношение к Украине, можно 
было совершить нечто подобное. Политическая 
конструкция в этой стране нежизнеспособна... 
Если что-то подтвердится, в партии его дер-
жать не будут, так как это идет вразрез с нашей 
политикой.

— У Вороненкова был доступ к той ин-
формации, которая могла бы заинтересо-
вать украинские власти?

— Бывший депутат, член Комитета по 
безопасности знает о Януковиче только то, что 
прочел в газетах. То есть он знает не больше, 
чем все остальные жители России и Украины. Ис-
пользовать его показания, даже если они были, 
просто глупо. Во-вторых, ни о каких событиях в 
декабре 2014 года Вороненков точно не знал, так 
как в переговорах с Януковичем не участвовал. 
В своей деятельности он вообще никак и нигде 
не пересекался с событиями на Украине.

Между тем офицер и коммунист Воронен-
ков вместе со своей женой, оперной певицей (а 
также экс-депутатом от «Единой России») Ма-
рией Максаковой, уехал на Украину еще в конце 
прошлого года. Скорее всего, переезд был вы-
зван тем, что с 2014 года Следственный комитет 
стал обвинять политика в участии в рейдерском 
захвате здания в центре Москвы, за что политик 
якобы получил 100 тысяч долларов. Однако 
возбудить уголовное дело мешала депутатская 
неприкосновенность (силовики дважды обра-
щались в Думу и дважды получили отказ). На 
этот раз, проиграв выборы по одномандатному 

округу в Нижнем Новгороде, Вороненков, види-
мо, решил не искушать судьбу.

О чем именно Вороненков мог рассказать 
украинским следователем — загадка. Сообща-
ется только, что его показания частично подтвер-
дили признания другого беглого российского 
политика Ильи Пономарева, который, впрочем, 
тоже никакого отношения к событиям в Крыму 
и на Украине не имел, в переговорах с Януко-
вичем не участвовал и в самопровозглашенных 
республиках Донбасса ни разу не был.

Источники «МК», близкие к семье Воронен-
кова, говорят, что бывший депутат и его жена 
выключили все телефоны и воздерживаются от 
любых комментариев. Судя по соцсетям, по-
следние две недели они находились на отдыхе 
в Париже. Вместе с тем экс-депутат «Единой 
России» Максакова ранее заявляла, что в мае 
прошлого года она вышла из политики и больше 
никогда в нее не вернется. Несмотря на это, 
понимая, что разразившийся скандал может 
отразиться и на ней, она решила отменить свое 
ближайшее выступление в Мариинке, подчер-
кивают источники.

Впрочем, в пресс-службе Мариинского 
театра «МК» заявили, что жена переселенца 
спектакли не отменяла и продолжает сотруд-
ничество с театром в этом сезоне. Ближайший 
с ней спектакль «Пиковая дама», где Максакова 
выступит в роли графини, запланирован на 30 
января.

В свою очередь генпрокурор Украины 
Юрий Луценко объявил, что с марта в эфире 
всех украинских телеканалов начнут трансляцию 
судебного процесса по делу о государственной 
измене Януковича. Заручившись показаниями 
двух бывших депутатов Госдумы, Киев будет 
доказывать, что бывший глава государства на-
писал письмо Президенту России Владимиру 
Путину, в котором просил его ввести войска 
сначала в Крым, а затем на Донбасс.

Впрочем, цель суда будет вполне призем-
ленной. По словам Луценко, благодаря обвини-
тельному приговору суда украинские власти 
смогут конфисковать весь арестованный капи-
тал Януковича на Украине и за границей.

Артур АВАКОВ.

Бесплатная приватизация 
жилья прекращается
Бесплатная приватизация жилья пре-
кращается 1 марта 2017 года. До 1 ян-
варя 2020 года она продлится лишь для 
детей-сирот, граждан, проживающих 
в аварийном жилье, и жителей Крыма 
и Севастополя. Законопроект об этом 
Госдума приняла в первом чтении. Ко 
второму чтению перечень категорий, 
для которых будет сделано исключе-
ние, уточнят.

Когда в 2005 году вступал в силу Жилищный 
кодекс, прописали, что дарованное россиянам 
в 1991 году право на однократную бесплатную 
приватизацию жилья будет действовать до 2007 
года. С тех пор час «Х» отодвигался 5 раз. В про-
шлом году его перенесли на 1 марта 2017 года. 
Остался один месяц…

На заседании Госдумы 27 января обсужда-
лось 5 законопроектов разных авторов, пред-
лагавших разные решения проблемы: продлить 

приватизацию жилья на год; сделать ее бес-
срочной, но не для всех; продлить ее только для 
Крыма и Севастополя; продлить ее на 3 года 
для отдельных категорий граждан. Фаворитом 
изначально считался законопроект, недавно 
внесенный группой депутатов-единороссов, 
— в нем отстаивался последний вариант: черта 
под бесплатной приватизацией подводится 1 
марта 2017 года, но до 1 января 2020 года право 
оформить полученную от государства кварти-
ру или комнату в собственность сохраняется у 
крымчан и севастопольцев, у граждан, подлежа-
щих переселению из многоквартирных домов, 
признанных до 1 января 2012 года аварийными 
и подлежащими сносу или реконструкции, а 
также у детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. Этот документ и приняли 
в первом чтении.

Один из его авторов, первый зам.главы дум-
ского Комитета по жилищной политике и ЖКХ 
Александр Сидякин («ЕР»), сообщил коллегам, 
что с 1992 года в России было приватизирова-
но 30 млн 500 тыс. квартир и комнат, это 78% 
многоквартирного жилого фонда, и «такого нет 

ни в одной стране мира». Депутат напомнил: 
еще в 2006 году Конституционный суд решил, 
что приватизация не должна быть бесконечной, 
иначе в стране никогда не будет ни арендного 
жилья, ни маневренного фонда, куда можно 
было бы в срочном порядке переселять жертв 
техногенных катастроф или стихийных бедствий, 
ни социального жилья — муниципалитеты не 
заинтересованы в его строительстве. 

Почему же черта не подводилась так долго? 
Г-н Сидякин объяснил последние переносы тем, 
что в 2012 году начала действовать государствен-
ная программа переселения граждан из аварий-
ного и ветхого жилья, в 2014 году приватизацию 
квартир во включенных в эту программу домах 
запретили. Но программа должна завершиться 
лишь к концу 2017 года, и надо дать время тем, 
кто еще не успел переехать в новое жилье, офор-
мить его при желании в собственность. 

Выступавший от имени комитета Павел 
Качкаев («ЕР») сказал, что 25 лет — достаточный 
срок для того, чтобы принять решение. По его 
словам, в очереди на получение социального 
жилья сейчас стоит более 2 млн человек, с 2010 

года она уменьшается ежегодно на 100 тысяч, 
а на полную ликвидацию «потребуется лет 20». 
Из-за того что львиная доля социального жилья 
потом приватизируется бесплатно, лишь 4% 
жилого фонда строится за бюджетные средства, 
почти все эти квадратные метры уходят льгот-
никам, и на обычных малоимущих очередников 
ничего не остается. 

«Для каких именно отдельных категорий 
мы оставим бесплатную приватизацию еще на 
какое-то время, и на какое именно, — точно ре-
шим ко второму чтению», — заверил депутатов 
г-н Сидякин. По его словам, уже сейчас можно 
сказать, что «есть консенсус» насчет того, что 
право на приватизацию надо продлить для всех 
обитателей аварийного жилья, которое будет 
признано таковым не на 1 января 2012 года, а 
«на момент вступления в силу принимаемого 
закона». «И по детям-сиротам мы готовы сделать 
приватизацию бессрочной», — заявил он.

В заключении профильного комитета гово-
рится еще о необходимости включить в список 
тех категорий, кому приватизация будет прод-
лена, и «т.н. старых очередников, т.е. тех, кто 
был принят на учет до 1 марта 2005 года» и до 
сих пор жилья ожидает. Но никаких обещаний 
учесть это предложение никто в зале заседаний 
не давал.

Марина ОЗЕРОВА.

ДУМА

ПОСЛЕДНИЙ РУБЕЖ — 1 МАРТА 2017 ГОДА

fa
ce

bo
o

k

Денис Вороненков и Мария Максакова 
поженились в марте 2015 года. На их свадьбе 
спикер Госдумы Сергей Нарышкин спел вместе 
с новобрачной песню «Петербург-Ленинград».

«Настоящий полковник» Вороненков.
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Подготовила Екатерина ПИЧУГИНАNON-STOP

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

В Маниле, на Филиппинах, стартовал конкурс красоты «Мисс Вселенная» 
— туда съехались почти 90 участниц. Обладательницу титула и короны назовут в 

понедельник. Начали знакомство с жюри девушки с дефиле в купальниках, национальных 
костюмах и вечерних платьях — это был так называемый предварительный раунд. В финал 
конкурса выйдут 12 претенденток на победу. 

Дмитрий ПЕСКОВ, пресс-секретарь Президента РФ — о 
финансировании научных исследований:

— Здесь нужно детально смотреть, что именно сокращается 
и изменяется ли общий объем финансирования, который 
выделяется на научные исследования. Если я не ошибаюсь, 

здесь о каком-то значительном сокращении вряд ли приходится говорить, 
общий объем финансирования сохраняется.

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

Дмитрий Песков также сообщил, что о том, на какие именно цели идет 
сокращение, а где сохраняется прежний объем, ему неизвестно.

КАДР

ЦИТАТА

Защита Александра Лап-
шина, которого решением 
белорусской прокура-
туры собираются экс-
традировать из Минска в 
Баку, повторно обжалует 
приговор в Верховном 
республиканском суде. Об 
этом сообщил заведующий 
консульским отделом по-
сольства РФ в Минске Игорь 
Карягин. Первую апелляцию 
минский суд отклонил на-

кануне, в четверг. Напомним, 
блогеру Александру Лапшину 
грозит до 8 лет колонии, по 
азербайджанскому законо-
дательству, за то, что он в 
2011 и 2012 годах посещал 
непризнанную Нагорно-
Карабахскую республику, а 
также требовал признать ее 
независимость. По непод-
твержденной информации, 
повторная апелляция будет 
рассмотрена 4 февраля.

Самым посещаемым 
городом в мире при-
знан Гонконг, сообщает 
Ассоциация туроперато-
ров России со ссылкой на 
данные независимой мо-
ниторинговой компании 
Euromonitor International. 
По имеющейся информации, 

за 2015 год (итоги за про-
шлый год еще не подведены) 
город принял 26,7 млн тури-
стов. По мнению экспертов 
euromonitor international, 
популярность данного на-
правления связана как с 
интересом китайских тури-
стов (как известно, Гонконг 

является специальным 
административным районом 
КНР), так и с притоком жи-
телей Великобритании (чьей 
колонией он являлся до 1997 
года). На второй строчке 
рейтинга наиболее популяр-
ных среди туристов городов 
расположился Бангкок 
(Таиланд, 18,7 млн человек 
за 2015 год), а на третьем — 
Лондон (Великобритания, 
18,6 млн). Также в десятке 
самых посещаемых городов 
мира Сингапур (16,9 млн ту-
ристов), Париж (Франция, 15 
млн), Макао (специальный 
административный район 
КНР, бывшая португальская 
колония, 14,3 млн), Дубай 
(Объединенные Арабские 
Эмираты, 14,3 млн), Стамбул 
(Турция, 12,4 млн), Нью-
Йорк (США, 12,3 млн) и 
Куала-Лумпур (Малайзия, 
12,2 млн туристов).
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ДИПЛОМАТИЯ

ФЕМИДА

ГОРОДА

НАГРАДА

В пятницу, 27 января, 
Франк-Вальтер Штайн-
майер сложил с себя 
полномочия министра 
иностранных дел Герма-
нии. Необходимость в этом 
возникла в связи с тем, что 
ранее правящая коалиция 
выдвинула его кандидатом 
в президенты страны на 
выборах, запланированных 
на 12 февраля. Пока же обя-
занности главы МИД будет 
исполнять вице-канцлер 
Зигмар Габриэль (на фото), 
чья фигура уже давно 
стала предметом весьма 
неоднозначных оценок. Что 
же касается отношений с 
Москвой, то высказывания 
политика неоднократно 
критиковались как «пророс-
сийские». Габриэль озвучи-
вал идею федерализации 
Украины и допускал возмож-

ность смягчения антирос-
сийских санкций в обмен 
на содействие Москвы в 
Сирии. «Он посещал Россию 
и выступает за улучшение 
отношений с Москвой, что 
в данном случае является 
традиционной линией СДПГ 
(Социал-демократическая 
партия Германии, в ней 
состоит Габриэль), кото-
рая, разумеется, получит 
продолжение, — отметила 
в беседе с «МК» замести-

тель руководителя Центра 
германских исследований 
Института Европы РАН 
Екатерина ТИМОШЕНКО-
ВА. — Но здесь возникает 
большой вопрос относи-
тельно того, как Габриэль 
сможет реализовать этот 
курс, особенно в преддве-
рии выборов в ФРГ. Судя 
по заявлениям офици-
альных лиц, в том числе 
главы ведомства по охране 
Конституции, немецкая сто-
рона все же предполагает 
определенное российское 
вмешательство в электо-
ральный процесс. Этой точ-
ки зрения придерживаются 
политики от Христианско-
демократического союза 
(ХДС, возглавляется 
Ангелой Меркель. — «МК»), 
что может минимизировать 
усилия Габриэля и СДПГ». 

ПОЛНЫЙ ТЕКСТ   
на сайте 

В НЕМЕЦКОМ МИД — НОВЫЙ ГЛАВА

АДВОКАтЫ бЛОГЕрА ЛАпшИНА пОВтОрНО ОбжАЛуют рЕшЕНИЕ 
бЕЛОруссКОЙ прОКурАтурЫ

ГОНКОНГ ЗАНЯЛ пЕрВОЕ МЕстО пО прИтОКу турИстОВ
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1-е место — Гонконг.

2-е место —  
Бангкок.

3-е место — Лондон.

Обозревателя «Московского ком-
сомольца» Екатерину Пичугину и 
журналистов ведущих российских 
СМИ вчера наградили благодар-
ственными письмами Мосгордумы 
за освещение социально значи-
мых инициатив столичных депу-
татов. Председатель МГД Алексей 
Шапошников пожелал журналистам 
творческих успехов и выразил на-
дежду на дальнейшее плодотворное 
сотрудничество на благо москвичей. 
Редакция «МК» поздравляет коллегу с 
наградой.

журНАЛИст «МК» НАГрАжДЕН МОсГОрДуМОЙ
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СВОБОДНАЯ ТЕМА 3

По моему скромному мнению, рассказы 
о «лучшем в мире советском образовании» 
— такой же миф, как и миф о «лучшей в мире 
советской еде». 

Образование в СССР было очень разным 
— иногда неплохим, иногда даже хорошим, а 
порой — просто отвратительным.

Самое главное — оно не было одинако-
вым для всех жителей страны и качество его 
имело как географические, так и временные 
отличия. 

Если пытаться оценивать советское об-
разование, то, конечно же, нужно отдельно 
рассматривать разные исторические периоды. 
Если пытаться представить себе всю картину 
целиком, то это будет синусоида. Были свои 
взлеты и падения по вполне объективным при-
чинам — голод, разруха после Гражданской 
войны, кратковременный взлет в период нэпа, 
затем репрессии, война, опять разруха и го-
лод, борьба с «безродными космополитами», 
взлет в период оттепели, далее постепенная 
деградация в период брежневского застоя.

Восходящий тренд «синусоиды» совет-
ского образования продлился примерно до 
середины семидесятых годов, после чего 
началась постепенная деградация, которая, 
увы, не закончилась и по сей день.

Кроме «эпохальных» отличий были и гео-
графические. Разница образования между 
Россией, Украиной, Белоруссией и Прибалти-
кой, с одной стороны, и среднеазиатскими и 
кавказскими республиками — с другой, была 
колоссальная. Огромную роль тут играли кор-
рупция и феодализм последних.

Коррупция пронизывала все сферы жизни 
на Кавказе и в Средней Азии, и система об-
разования не была исключением. Начиналось 
все с детского сада, продолжалось в средней 
школе, а на уровне престижных вузов взятки 
достигали космических размеров. К примеру, 
за поступление в Ташкентский мединститут в 
начале восьмидесятых годов «брали» 10 000 
(десять тысяч) советских рублей — и это при 
средней зарплате 100 рублей в месяц! 

Чтобы было понятно соотношение цен-
ностей — двухкомнатная кооперативная квар-
тира стоила 5500 рублей. То есть почти две 
двухкомнатные квартиры нужно было отдать, 
чтобы любимое дитятко получило возмож-
ность учиться на врача.

Ясное дело, «кухаркины дети» в медин-
ститут поступить не могли, хоть бы они были 
гениями от рождения. 

Мне, поступавшему в ТашгосМИ в 1983 
году, невероятно повезло — тогда всю Узбек-
скую ССР, всех этих взяточников и казнокра-
дов шерстила огромная группа следователей 
из Москвы под руководством знаменитых 
Гдляна и Иванова. Так что, пользуясь случаем, 
передаю им низкий поклон за себя и тех, кому 
наведенный ими (на короткое время) порядок 
дал шанс поступить в вуз по знаниям, а не 
«по блату». 

Никакого социального равенства не было 
и в среднем образовании. 

Сам я все десять лет проучился в обычной 
школе в рабочем гетто на окраине Ташкента. 
С теми знаниями, которые я там получил, 
поступить в престижный вуз нечего было и 
мечтать. Английский язык, к примеру, у нас 
практически не преподавался с 5-го класса 
— просто не было преподавателя! Препода-
вание физики было «никакое» — вначале ее 
вела математичка, потом, в старших классах, 
нашли «предметницу», которая сама ничего 
не понимала, но уроки вела. 

Мы все думали, что просто мы такие ту-
пые, что не можем понять такой сложный пред-
мет, как физика, пока я не начал заниматься с 
репетитором и не уяснил, что наша физичка 
просто не знает математики в нужном объеме. 
А какая физика без математики? 

Собственно, если бы не репетиторы, ко-
торых мне оплатила моя матушка, не видать 
бы мне мединститута как своих ушей. 

Кстати, репетиторы стоили не сказать 
чтоб дорого, но и не дешево. Одно занятие 
обходилось в 3–5 рублей, а это, на секундочку, 
дневной заработок при средней зарплате в 
100 рублей в месяц. Так что дети из малообес-
печенных семей шансов не имели. 

Конечно, в РСФСР, Украинской ССР карти-
на была несколько иной. Но все равно выпуск-
ник сельской школы не был в равных условиях 
с выпускником столичной элитной школы с 
углубленным изучением всего на свете! 

Но в среднеазиатских республиках раз-
рыв между городом и деревней был еще 
катастрофичнее. От своих однокурсников-
узбеков, приехавших из областей, я узнал, 
что они проводили на сельхозработах по 3–4 
месяца каждый год! Это не во время летних 
каникул, а в течение учебного года! Можете 
себе представить, какой уровень «среднего 
образования» был в республике. 

Кстати, для поступающих из областей 
был так называемый «областной разрез» — 
у них был свой, отдельный конкурс, на не-
сколько баллов ниже, чем для абитуриентов 
из столицы республики. Но это так, цветочки. 
Веселье начиналось тогда, когда они про-
ходили по конкурсу и начинали учиться. Тут 
выяснялось, что большинство из них не знает 
русского языка, а все преподавание с перво-
го же курса велось строго на русском языке 
(вступительные экзамены они сдавали на 
узбекском)!

Как они мне честно рассказывали, весь 
первый курс они вообще не понимали, о чем 
идет речь на лекциях и семинарах! Из четы-
рехсот человек на моем курсе таких было 320 

человек, т.е. 80%. Именно столько мест было 
выделено для абитуриентов из областей.

Справедливости ради нужно сказать, что 
среди моих узбекских коллег были свои Ломо-
носовы, которые, несмотря на изначально не-
равные стартовые возможности, к концу инсти-
тута учились не хуже, чем европейцы. Но таких, 
к сожалению, было немного. И не потому, что 
узбеки тупее, ни в коем случае, а просто потому, 
что при царящем в национальных республиках 
феодализме социальные лифты не работают 
и в вузы попадают не по уму и знаниям, а по 
блату. Поэтому умные ребята там оказывались 
лишь по счастливой случайности. 

В дальнейшем, уже работая врачом, я 
имел возможность неоднократно убедиться, 
к каким трагическим последствиям все это 
приводит. 

К примеру, когда я проходил клиническую 
ординатуру по хирургии в самом передовом на 
тот момент в Средней Азии Институте грудной 
хирургии (Ташкентский филиал Всесоюзного 
научного центра хирургии), то лично видел, 
как сотрудник умудрился дважды совершить 
«подвиг» — провести вскрытие грудной клетки 
не с той стороны! Вот такие «национальные 
кадры» выпускали советские вузы.

Историй таких много, и весь ужас в том, 
что от рук таких вот ставших врачами «по бла-
ту» гибли люди. 

Конечно, в советском образовании и 
науке были сферы, в которых мы достигли 
немалых успехов. Женщины не разучились ро-
жать умных детей, и в отраслях, не представ-
лявших интереса для коррупционеров, такие 
дети могли пробиться. Это были прежде всего 
фундаментальные отрасли — математика, 
физика, химия, и т.д. На физмат можно было 
поступить без взяток даже в Средней Азии и 
Закавказье — потому что учиться было труд-
но, а специальности были не «хлебные» — по 
сравнению с юридическими, медицинскими, 
торговыми и тому подобными вузами. 

Однако в РСФСР, Украинской ССР, Бело-
русской ССР, где теневая экономика была не 
так развита, как в южных и юго-восточных 
национальных республиках, карьера ученого 
или преподавателя вуза была вполне привле-
кательна, так как наука и высшее образование 
неплохо финансировались государством. Бла-
годаря этому СССР долгие годы удерживал 
лидирующие позиции в математических и 
физических научных дисциплинах. Нема-
лую роль тут играли потребности военно-
промышленного комплекса. 

Но несмотря на высокие достижения в 
области фундаментальных наук — российское 
образование отставало в области инженерии. 
Коммунистические правители в своих потугах 
«догнать и перегнать» Запад, прежде всего 
США, шли по экстенсивному пути, т.е. гнались 
за количеством, что наносило ущерб качеству 
подготовленных кадров. 

В годы брежневского застоя инженеров 
в СССР плодили, как инкубаторских цыплят. 
Огромное количество вузов готовило инже-
неров для самых разных отраслей народного 
хозяйства, и поступать туда можно было без 
конкурса. Во многие такие непрестижные 
вузы можно было поступить с «тройками». Но и 
работа после окончания была не слишком при-
влекательная — зарплата невысокая, карьер-
ный рост довольно вялый. В те годы появилось 
выражение «как простой инженер». 

По сути, в СССР была чуть ли не трех-
миллионная армия «инженеров», которые в 
большинстве своем инженерами не являлись, 
так как были не способны решать полноценные 
инженерные задачи. К примеру, за всю исто-
рию «совок» не создал ни одной автомашины 
«с нуля» — все модели, как легковые, так и 
грузовые, были западные. 

Исключения можно было найти в том же 
военно-промышленном комплексе, который 
традиционно выкачивал лучшие ресурсы — 
денежные, сырьевые, ну и, конечно, кадровые. 
В создании вооружений СССР был достаточно 
успешен, хотя далеко не все технологии были 
созданы отечественными инженерами — очень 
многое «совок» воровал на Западе. 

Но поскольку это были заслуги советской 
разведки, а деятельность ее окутана тайной, 
то государственные премии «за создание 
новых военных технологий» получали какие-
нибудь КБ (конструкторские бюро). 

Несмотря на деградацию советского об-
разования, отнюдь не она явилась причиной 
развала СССР. За 25 лет, прошедших после 
развала СССР, российское образование де-
градировало неизмеримо больше, однако 
Российская Федерация не развалилась.

Я считаю, что одной из главных причин 
развала СССР являлось отмирание социаль-
ной справедливости и социальных лифтов. 
Ведь СССР прежде всего держался на дармо-
вом или полудармовом труде рабочих и кре-
стьян, которых мотивировали массированной 
пропагандой. Когда наш народ на протяжении 
трех поколений видел расхождение между 
тем, что ему обещают коммунисты, и тем, что 
есть в реальности, он перестал «вкалывать за 
идею» и стал все больше и больше хитрить. 
Ну и угасание социальной справедливости 
приводило к отрицательному отбору: на ру-
ководящие позиции попадали не лучшие, 
умные, честные, а хапуги и карьеристы. Вот 
поэтому СССР превратился в «совок», а по-
том развалился. 

Но это уже другая история.

Герман ПЯТОВ, руководитель проекта Murziki.ru 

МИФЫ И ЛЕГЕНДЫ «СОВКА»:  
ЛУЧШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ В МИРЕ

КОММЕНТАРИИ   
на сайте 

АВТОРИТЕТНОЕ 
МНЕНИЕ

Сергей СУВЕРОВ,
начальник аналитического департамента  

УК «БК-Сбережения»

ЦБ НЕ НУЖЕН 
КРЕПКИЙ РУБЛЬ
Регулятор остановит укрепление 
национальной валюты

Роза Сябитова: «Я сама 
была жертвой насилия в 
прошлом и в любом случае 

против отмены уголов-
ной наказуемости. 

Систематическое 
домашнее насилие 
или нет — особо-
го значения это не 
имеет. Нужно уго-
ловно наказывать, 

чтобы у преступни-
ка, который это де-

лает, не было повода 
в дальнейшем поднимать 

руку. Потому как чаще всего одним разом 
это не ограничивается, и никакие адми-
нистративные штрафы не подействуют и 
вряд ли испугают, а вот уголовное нака-
зание испугать должно. Иными словами, 
нужно оставить все как было. Другой во-
прос, работает эта история или нет, но я 
за уголовное наказание». 

Певица Валерия, 
чью печальную исто-

рию взаимоотноше-
ний с бывшим му-
жем, Александром 
Шульгиным, зна-
ют многие, тоже 
категорически 

против декрими-
нализации насилия 

в стране.
— Парламент, верх-

няя и нижняя палаты, должны работать 
исключительно в интересах общества. Да-
вайте мы будем делать так, как поступает 
Швейцария. Это маленькая страна, но все 
законы и предложения выносятся на рефе-
рендум. Да, это отнимет время, но ничего 
страшного. Проголосуем за нововведение 
наших депутатов: «за» или «против». А так 
это очень смешно выглядит. Кто-то один 
говорит, что-то предлагает, но вокруг еще 
несколько миллионов людей, которые ду-
мают по-другому. Депутаты всегда пред-
лагают правила, по которым сами жить 
не смогут. Госпоже Мизулиной повезло в 
жизни, что она не сталкивалась с насилием, 
а что делать тем, у кого иная жизнь?

Валерии довольно тяжело размышлять 
на эту тему — нанесенные в прошлой семье 

травмы до сих пор причиня-
ют боль. 

Жену поддержал 
Иосиф Пригожин:

— Я считаю, 
что семейное на-
силие — это одна 
из самых острых 

проблем в России 
на сегодняшний 

день. Право на защиту 

должны иметь все: и дети, и женщины, и 
мужчины. Вот у Валерии была предыду-
щая история в жизни, связанная как раз 
с домашним насилием. Притом что суще-
ствовал такой закон, но она не смогла себя 
защитить — и ей никто не помог. И никакие 
заслуги или что-то иное тут не работают. 
Получается, и так бесправные люди станут 
еще более бесправными.

А как предлагается определять слово 
«насилие»? Влупил по морде, извините за 
выражение, — это насилие или нет? Избил, 
воткнул нож — это насилие или нет? Полу-
чается, что один человек бьет другого — и 
это остается безнаказанным? Но тогда у 
того, кто наносит побои, откроется боль-
ше возможностей. Должен быть порядок. 
Если не будет закона, где четко прописаны 
правила, мы столкнемся с вакханалией, 
вседозволенностью и безнаказанностью. 
Ведь как только человек понимает, что его 
за что-то накажут, то он будет думать, пре-
жде чем что-либо совершать. 

Такие законы и поправки к ним де-
лаются для самопиара и саморекламы, и 
не важно, куда этот закон приведет. Де-
путаты щупают настроение в обществе и 
подбрасывают в топку огонек. А потом уже 
смотрят, как происходит обсуждение.

Преподаватель РГГУ, кандидат эко-
номических наук Мария Андреева рас-
сказала нам непосредственно о процедуре 

судебного разбирательства случаев до-
машнего насилия.

— До вступления в силу поправок к 
статье 116 УК РФ дела о домашнем на-
силии рассматривались в порядке част-
ного обвинения, которые вели мировые 
суды. Потерпевшие должны были сами 
собирать доказательства. Ни полиция, ни 
прокуратура в этом не участвовали. У нас 
в стране в принципе нет мер, направлен-
ных на профилактику домашнего насилия. 
В США, например, рассмотрением дел, 
связанных с домашним насилием, зани-
маются судьи, прошедшие специальную 
подготовку. Побеседовав с участниками 
процесса, судья может определить, лгут 
они или говорят правду. У нас все обстоит 
иначе. На избитую женщину часто смотрят 
как на представительницу маргинальной 
среды, считают, что побои и поножовщина 
возможны только в результате пьяного кон-
фликта. Противники смягчения наказания 
уверены, что декриминализация приведет 
к еще большему всплеску домашнего на-
силия. Перспектива уголовного наказа-
ния будет их хоть немного сдерживать. 
Получается, что только за убийство или 
нанесение тяжких телесных повреждений 
виновный понесет наказание. А за синяки, 
ссадины, унижения домашний тиран от-
делается штрафом.

Лилия ШАРЛОВСКАЯ.

ВАЛЕРИЯ: «МИЗУЛИНОЙ ПОВЕЗЛО, 
ЧТО ОНА НЕ СТАЛКИВАЛАСЬ  
С ДОМАШНИМ НАСИЛИЕМ»

ЗАКОН

СЛОВО-ТО КАКОЕ ЛАСКОВОЕ: 
ПОКОЛАЧИВАЕТ...

РЕПЛИКА
Ирина СЕЛИВЕРСТОВА,

редактор отдела  
семьи и образования

Последние полгода «деревянный» радует всех 
патриотов. Упав ниже 80 за доллар, наша валюта 
сумела встать с колен — и последний месяц за 
американские дензнаки дают не более 60,5 рубля. 
Видимо, пришло время прыгать от счастья и петь 
осанну. Всем нам платят в рублях. В то время как 
цены на товары, особенно импортные, растут не по 
дням, а по часам, хотя бы крепкий рубль остав-
ляет шанс смотреть в будущее с оптимизмом. 
Но государству не нужен крепкий рубль. Львиная 
доля доходов бюджета России — поступления от 
валютного экспорта. В связи с этим ЦБ с февраля 
будет скупать валюту с рынка. Это означает, что 60 
рублей за доллар — это высшая планка, которую 
«деревянный» перепрыгнуть пока не в состоянии.

Российской власти не нравится укрепление национальной 
валюты. Видимо, 60 рублей за доллар видится им психоло-
гической отметкой, минимумом, ниже которого «зеленый» 
опускаться не должен. Тем более что инвестиционные банки 
при текущей стоимости нефти относятся к российской валюте 
как к переоцененному предмету.

Сильный рубль ставит под удар проекты по импортоза-
мещению, которые являются для руководства страны одним 
из краеугольных камней промышленной политики. Именно 
импортозамещение должно вытянуть российскую экономику 
из рецессии в 2017 году.

Импортозамещение — это наше все. Пусть после из-
брания Дональда Трампа президентом США многие говорят о 
грядущей отмене санкций, но до этого еще надо дожить.

Вот для этого Минфин при содействии ЦБ и объявил 
курс на валютные интервенции, объем которых может со-
ставить $50–90 млн. Эти ведомства стараются не только 
стимулировать импортозамещение, но и пополнить Резерв-
ный фонд. Многие задаются вопросом: как справиться с 
дефицитом бюджета после исчерпания этого потенциала. 
На внутреннем рынке занять сложно, а на западном из-за 
санкций невозможно. Самым плохим сценарием решения 
проблемы видится запуск печатного станка. Это похороны 
борьбы с инфляцией и обесценение сбережений граждан. 
Так что наращивание Резервного фонда имеет смысл для 
обеспечения бюджетной стабильности в преддверии пре-
зидентских выборов 2018 года.

Бюджет бюджетом, а вот бить по карману соотечествен-
ников, искусственно сдерживая рост курса рубля, — этого у 
нас хоть отбавляй. Пусть дыры в кошельках населения растут, 
чиновникам главное — свести бюджет, чтобы было не стыдно 
смотреть в глаза президенту. И ЦБ по просьбе Минфина будет 
покупать валюту. И рубль будет если не падать, то топтаться 
на месте. Где же тогда «свободное плавание», в которое Банк 
России отправил «деревянный» в ноябре 2014 года? Регуля-
тор тогда обещал, что на курсовую политику национальной 
валюты никто не должен влиять. Конечно, тогда рубль падал, 
и интервенции сводились к выплеску долларов и евро на ры-
нок. Сейчас рубль растет самостоятельно. Но ЦБ рвет на себе 
волосы и готов скупать до $2,5 млрд в месяц, чтобы умерить 
пыл российских дензнаков.

Впрочем, вряд ли валютные интервенции Минфина сильно 
ослабят «деревянный». Интервенции будут незначительными в 
общем объеме биржевых торгов. Ранее, чтобы укрепить рубль, 
ЦБ выплескивал на рынок по миллиарду долларов в день.

Правда, психологически это означает отказ от игры на 
укрепление рубля. Курс российской валюты в 60–62 рубля за 
доллар сохранится в течение года. Не дать рублю обвалиться 
даже в условиях валютных интервенций должны высокие 
рублевые процентные ставки, стабильные цены на нефть в 
$50–60 и оживление хозяйственной активности, когда и на-
селение, и бизнес постепенно адаптируются к реальности 
безденежья. Так что 70 рублей за доллар мы не увидим, и 
оголтело бежать в обменник не стоит. Конечно, рубль может 
слегка «присесть», но инвестиции в доходные рублевые де-
позиты и облигации скомпенсируют потери от обесценения 
российской валюты. Кстати, в США новое руководство вовсю 
предупреждает о рисках сильного доллара для экономики. Так 
что же, выходит, крепкая валюта никому и не нужна?

Сергей СУВЕРОВ.
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То, о чем так долго говорили депутаты, свершилось: 
Госдума в третьем, окончательном чтении подавляющим боль-
шинством голосов декриминализировала семейные побои. 
Теперь близкие родственники, «причинившие физическую 
боль без последствий для здоровья», не подлежат уголовной 
ответственности. За избиение близких родственников будет 
лишь административное наказание: штраф, арест на 15 суток 
или исправительные работы. А уголовная ответственность на-
ступит лишь в том случае, если тот, кто однажды уже получил 
административное взыскание, побил родственника снова.

Между тем, по данным МВД, каждые 40 минут от до-
машнего насилия в России страдает одна женщина. Около 
40% тяжких преступлений совершается в семье. В семье же 
случается каждое десятое убийство. А за 9 месяцев прошлого 
года от рук членов семьи погибли более пятисот женщин и 
56 детей.

При всем при этом авторы поправок апеллируют к неже-
лательности вмешательства в семейные дела: дескать, милые 
бранятся — только тешатся. И приводят в качестве аргумента 
многочисленные случаи, когда избитая жена забирала за-
явление из полиции: ой, я его простила, он исправится, он 
больше не будет...

Если и правда не будет, зачем же зря полицию 
напрягать?

Вот только эксперты с редким единодушием утверждают: 
будет. Будет обязательно. Потому что есть люди, которые 
в силу своего внутреннего устройства не способны бить 
того, кто слабее. А есть такие — и их, увы, больше, — кого 
сдерживает именно наказание, вернее, неотвратимость на-
казания. Административное взыскание, штраф? Да штраф 
— это скорее наказание для побитой жены, из семейного же 
бюджета будет вычтен! 

Да, женщины часто отзывают свое заявление — под 
давлением самого насильника, из страха остаться одной, 
по разным другим причинам, в основе которых лежит ее за-
висимость от супруга-дебошира. Учитывая эту зависимость, 
законодательство большинства развитых стран выводит 
домашнее насилие из разряда частного обвинения. Другими 
словами, уголовное дело на мужа, ударившего жену, возбуж-
дают правоохранительные органы, женщина никак не может 
повлиять на его ход, и потому домомучителю нет никакого 
резона давить на нее или угрожать ей. То есть, скажем, дикий 
американский муж знает: поднял руку на жену — отсидишь 
свое. И никакие извинения, никакие угрозы не помогут. По-
этому для него такое действо невозможно — не по доброте 
душевной даже, а по причине самосохранения. 

Наш же дикий муж и раньше знал, что правдами-
неправдами можно уговорить благоверную забрать заявле-
ние. И один раз, и другой, и третий... А уж теперь и подавно 
почувствовал за спиной общественную поддержку. Вот, даже 
законодатели говорят, что, если побил, но не покалечил — 
значит, и не насильник вовсе. Любит, знать, очень сильно.

Эх, раззудись, плечо, размахнись, рука...
Эта поправка к закону — не шаг вперед, а два шага на-

зад. К Средневековью. 
Опрошенные нами эксперты уверены, что после приня-

тия закона число смертей и увечий в результате домашнего 
насилия вырастет. Потому что убийства на семейной почве 
редко бывают умышленными. Чаще от того, что убийца силу 
не рассчитал. Откуда ему знать, удар какой силы и в какое 
место «нанесет последствия здоровью и жизни»? Не подумал, 
что она, зараза, такой нежной окажется... 

Ирина СЕЛИВЕРСТОВА. 
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Анастасия наверняка запомнит 
вечер 26 января на всю жизнь. 
Она была в шаге от смерти. 

Уроженка Рязанской об-
ласти за рулем «Субару Форестер» ехала по 
Ростовской набережной. В машине она была 
одна. В тот день погодные условия были не-
благополучные — шел снег. 

— Я ехал за ней, видел, что она не справ-
лялась с управлением. Машина виляла по 
дороге, так как было очень скользко. В какой-
то момент автомобиль выехал на встречную 
полосу, развернулся на 90 градусов, вылетел 
на тротуар, пробил ограждение набережной 
и рухнул в воду. Я остановился и вызвал экс-
тренные службы города, — рассказывает 
один из свидетелей, Сергей Евсюков (мо-
лодой человек, студент, учится в Академии 
народного хозяйства и госслужбы).

Инспектор 5-го спецбатальона ДПС 
ГИБДД на спецтрассе капитан полиции 
Алексей Коняев в компании напарника па-
трулировал территорию. Полицейские сле-
дили за безопасностью дорожного движения. 
Проезжая по Саввинской набережной, они 
заметили скопление людей, подъехали вы-
яснить, в чем дело. 

— Увидели тонущую машину, которая 
уходила под воду. Я думал лишь о том, что 
внутри автомобиля люди, возможно, дети. 
Было принято решение попробовать спасти 
их, — вспоминает Коняев.

В вызволении Анастасии из салона ма-
шины участвовали четыре человека: Коняев 
со вторым инспектором и два автовладель-
ца — Сергей Евсюков и Мурат Шомахов (он 
из Кабардино-Балкарии), мужчина также 
прервал свою поездку и припарковался 
неподалеку.

— Машина быстро уходила под воду, — 
продолжает Евсюков. — Аккумулятор зам-
кнуло, поэтому женщина не могла открыть 
двери или опустить стекла. Она оказалась 
в ловушке.

— Что же вы делали?
— Достал из багажника трос, но одного 

было мало. Другой дал инспектор. Мы их 
связали цепочкой, после чего полицейский и 
Шомахов спустились вниз. Они оба залезли в 
воду. Машина была на расстоянии полутора 
метров от берега и уже на 85% погрузилась 
в воду. Женщине очень повезло, что в столь 
позднее время помощь пришла вовремя. 
Еще бы минут пять, и автомобиль полностью 
ушел бы под воду, а самостоятельно она бы 

не вылезла из салона. Инспектор разбил 
льдиной заднее стекло и помог ей выбраться. 
Женщина была без верхней одежды. Видимо, 
она разделась, чтобы при намокании одежда 
не утянула ее на дно. Ее подняли наверх и 
усадили в машину ДПС. Убедившись, что все 
в порядке, я уехал.

Инспектор Коняев находился в ледяной 
воде 35 минут. Столь длительное пребывание 
могло привести к потере сознания. К герою 
бросились медики 03 — они дежурили на 
набережной, как и медики ЦЭМП.

Первую помощь полицейскому ока-
зывала врач-реаниматолог Анна Берцева 
(в 2014 году ее, кстати, признали лучшим 
московским фельдшером).

— Накинули покрывала, подключили к 
монитору и госпитализировали, — пояснила 
медик. — Не сказать, что он пострадал силь-
но, но у него было общее переохлаждение 
организма. 

Днем в пятницу Коняева отпустили из 
медучреждения.

Пострадал и Шомахов (мужчина получил 

ссадины рук). Правда, от поездки в боль-
ницу он отказался. А затонувшую машину 
позже сотрудники МЧС подняли на сушу 
автокраном. 

Сама Анастасия после дачи объяснений 
полицейским села в такси и уехала. Со слов 
мужа Алексея (он бизнесмен, числится в учре-
дителях нескольких фирм, занимающихся 
торговлей автотранспортом), всю пятницу она 
пребывала в стрессе и не вставала с кровати, 
пытаясь прийти в чувство. Анастасия с семьей 
планирует принять участие в торжественной 
церемонии чествования спасителей.

Как сообщила официальный представи-
тель МВД России Ирина Волк, руководство 
МВД России готовит представление о награж-
дении государственной наградой капитана 
полиции Алексея Коняева. Позже начальник 
ГУ МВД России по Москве генерал-майор по-
лиции Олег Баранов выступил с инициативой 
наградить Мурата Шомахова, оказавшего 
активное содействие и помощь полиции при 
спасении девушки на Москве-реке.

Екатерина СВЕШНИКОВА. 
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Россия разрабатывает оружие, 
способное поражать цели на около-
земной орбите. С таким заявлением 
выступил глава Стратегического 
командования вооруженных сил США 
генерал Джон Хайтен. По его словам, 
у России уже имеются лазерные 
установки для применения в кос-
мосе, а также другие технологии, 
угрожающие американским спутни-
кам. «МК» попытался разобраться, 
действительно ли у нас появилось 
лазерное оружие и как эти установки 
могут угрожать американским спут-
никовым системам. 

Выступая с лекцией в Стэнфордском 
университете, Джон Хайтен рассказал, что 
Россия обладает технологиями уничтожения 
спутников с 1980-х годов, и с тех пор ее воз-
можности значительно увеличились. Гене-
рал заявил, что США должны предотвратить 
плохое поведение в космосе и возможный 
конфликт.

По мнению военного эксперта Виктора 
Мураховского, американский генерал скорее 

всего имеет в виду проект лазерного ком-
плекса воздушного базирования, который 
начал создаваться в СССР еще в середине 
70-х годов. В начале 80-х на базе самолета 
Ил-76 был создан самолет А-60, который был 
экспериментальной летающей лаборатори-
ей — носителем мегаваттного лазера. Его 
планировали к выведению в космос в каче-
стве оружия боевой орбитальной платформы 
«Скиф-ДМ». В первую очередь эта программа 
ставила своей целью исследование распро-
странения лазерных лучей в верхних слоях 
атмосферы, а в дальнейшем — подавление 
разведки противника. Научные исследования 
по уничтожению спутников в рамках проекта 
«Скиф-ДМ», возможно, проводились, но их 
практических результатов никто не видел. 
В начале 90-х годов эта программа была за-
крыта. Возобновилась программа лазера 
воздушного базирования в середине нулевых 
годов, получив название «Сокол-Эшелон». 
Программа эта засекречена, и информации 
о ней практически нет. 

«Говорить о лазере как об оружии пока 
рано. Скорее его можно использовать как 
один из элементов вооружения», — говорит 
Мураховский. По его словам, сейчас лазе-
ры используются в качестве дальномеров, 
а также в качестве подсветки для высоко-
точного наведения оружия. Эта идея реа-
лизована в некоторых системах, в частности 
в управляемом артиллерийском снаряде 
«Краснополь». Возможно, идет разработка 
лазерных систем, которые могут сбивать бал-
листические ракеты или уничтожать спутники, 

находящиеся на низких орбитах, но это очень 
далекая перспектива.

Конечно, идея использования лазера как 
средства поражения не умерла. Однако для ее 
реализации требуется очень много времени и 
еще больше денег. Один из основных вопро-
сов — где брать те гигантские энергетические 
мощности, необходимые для использования 
боевого лазера. Вторая проблема — ограни-
ченность применения лазера, ведь его луч 
рассеивается при плохой погоде: в туман, 
дождь и снег. 

Та же программа «Сокол-Эшелон», по 
некоторым данным, основной целью ставит 
борьбу с высокоточным оружием. К примеру, 
ракету «воздух–воздух» можно сбить с курса, 
просто направив лазер на инфракрасную 
головку наведения.

Конечно, лазерное оружие — сейчас 
очень перспективное направление для ис-
пользования в качестве средства противора-
кетной обороны. И здесь у российских «обо-
ронщиков» очень неплохой задел, оставшийся 
со времен СССР. По словам Мураховского, 
Россия в этом вопросе сейчас идет на лиди-
рующих позициях, однако угрожать амери-
канским спутникам она пока не может. 

«Скорее всего Джон Хайтен своей пла-
менной речью пытается выбить очередной 
транш из американских налогоплательщиков, 
а в виде пугала здесь выступает мифическая 
российская лазерная программа. Звучит это 
грозно и непонятно, поэтому денег скорее 
всего могут дать», — подытожил эксперт. 

Александр СТЕПАНОВ.

США ИСПУГАЛИСЬ РОССИЙСКИХ БОЕВЫХ ЛАЗЕРОВ

«ПЯТЬ МИНУТ — И МАШИНА 
УШЛА БЫ ПОД ВОДУ»

Высокопоставленный 
американский генерал 
считает, что в РФ создано 
оружие, способное сбивать 
спутники с орбиты

Анастасия с мужем Алексеем.
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— Марк Самуилович, с какими мыслями 
подходите к столь знаменательной дате?

— В предыдущие два года было очень много 
драматических, тяжелых для меня событий. Се‑
мейные трагедии переплетались с общероссий‑
скими... В 2015‑м ушел из жизни отец (известный 
спортивный врач Олег Белаковский. — Н.В.), в кон‑
це 2016‑го в трагедии с самолетом Ту‑154 погиб 
мой племянник (Анатолий Губанков был начальни‑
ком департамента культуры Минобороны. — Н.В.). 
В новом году, надеюсь, будет полегче. Нас ждут 
юбилеи дорогих мне людей: в марте исполни‑
лось бы 80 лет другу и коллеге Юрию Сенкевичу, 
увы, уже ушедшему от нас в 2003 году, в апреле 
будем отмечать 75‑летие выдающегося космо‑
навта Валерия Полякова, дай бог ему здоровья, 
а в мае — 45‑летие отряда космонавтов ИМБП. 
В этот институт я пришел работать в 1975 году.

— Как получилось, что вы связали свою 
жизнь с космической медициной? 

— Вообще‑то, поскольку мой отец был спор‑
тивным врачом и меня с детства окружало много 
гимнастов, футболистов, хоккеистов, я мечтал о 
спорте. Но все в итоге решил голос моей мамы, 
Нины Георгиевны, которая всегда говорила: 
«Марик, ты все равно будешь доктором». Сейчас 
я очень благодарен ей за это, ведь моя жизнь 
оказалась связана с космической медициной, 
и я считаю, что в мире нет профессии интересней. 
Хотя мне, как сыну главного врача наших сборных 
по футболу и хоккею, предлагали по окончании 
1‑го медицинского должность врача любой нашей 
сборной.

— Но вы выбрали космос...
— Да, хоть там и платили в три раза меньше. 

Когда я появился в институте, руководителем 
крупного подразделения по науке там был Юрий 
Александрович Сенкевич. К тому времени он успел 
сам провести год на полярной станции «Восток» 
в Антарктиде и сходить в три морские экспеди‑
ции с Туром Хейердалом. Все это делалось ради 
одного — понять, как реагирует человеческий 
организм на длительные изоляционные, экстре‑
мальные условия, которые имеют очень много 
общего с космическими.

— Что поручили вам?
— Я начал заниматься исследованиями ме‑

таболизма и питания человека в экстремальных 
условиях. 

— То есть всё, что ели космонавты на 
кораблях «Союз», на орбитальных станциях 
«Салют», «Мир», а позже и МКС, подвергалось 
вашему тщательному контролю?

— Мы проверяли продукты питания даже на 
стадии их изготовления. Могли закрыть любой 
производственный цех, не соответствующий, по 
нашему мнению, санитарно‑гигиеническим нор‑
мам. Так, увы, случилось на астраханском рыбо‑
комбинате, откуда мы хотели наладить поставку 
продукции на борт. Но, несмотря на наши усилия 
по разработке идеального космического меню, 
случалось, что нам все равно иногда поступали 
жалобы с орбиты. «Мне не нравится этот гуляш, — 
говорил нам, к примеру, во время сеанса связи 
космонавт. — Кто его подбирал?». — «Ты сам и 
подбирал», — говорили мы ему. Позже пришло 
понимание, что в космосе у людей могут меняться 
вкусовые ощущения — они как бы притупляются 
там. Потому впоследствии мы старались получше 
посолить, поперчить блюда перед отправкой в 
космос. 

Параллельно с исследованиями питания 
космонавтов шли испытания человека и его ме‑
таболизма на Земле в гипербарических, высоко‑
горных и полярных экспедициях, мы наблюдали 
за выживанием испытателей в пустыне. Кстати, 
инициатором отработки способов выживания 

космонавтов в разных географических зонах в 
случае нештатной посадки был именно Юрий 
Александрович.

— Расскажите подробнее об экспери-
менте в пустыне.

— Итак, на дворе 1984 год, мы готовим экс‑
педицию в Каракумы под Ашхабадом. По леген‑
де, здесь должна произойти аварийная посадка 
космического экипажа. Если мы не узнаем, что 
происходит с космонавтами после приземления 
на раскаленный песок, в случае реальной истории 
мы можем их потерять. Для лучшей научной ста‑
тистики нам надо подобрать не один, а сразу шесть 
экипажей испытателей. Кстати, решили заодно 
проверить, кто перенесет жару лучше: местные 
или москвичи, а потому дополнительно пригласили 
для участия туркменских добровольцев. 

Рано утром шесть парашютов были выбро‑
шены в пустыне. Под каждым на 55–60‑градусной 
жаре сидели один «абориген» и один москвич. Им 
надо было продержаться, то есть в прямом смысле 

слова выжить, в течение двух с половиной су‑
ток, имея по 2 конфеты и по 2,5 литра воды 

на каждого при норме в таких условиях по 
10–12 литров.

— Ужас! Они не падали в 
обморок?

— Обмороков не было, но пять 
человек покинули эксперимент, всем 

было дано право отказаться. 
— Наверное, москвичи не 

выдержали?
— Угадали, но частично: 

пустыню покинули два москвича 
и три аборигена. Зато оставши‑
еся терпели до последнего. Они 
даже на разговоры не могли 
тратить энергию. Обезвожива‑
ние было такое, что один из ис‑
пытателей потерял к концу эк‑
сперимента 8 килограммов (!) 
веса. Я должен был брать у всех 
мочу и кровь на анализ каждые 
12 часов. Дежурил возле них, не 

спал 48 часов, но процесс шел 
чрезвычайно тяжело — не было 

в организмах испытателей до‑
статочного количества жидкости 

для анализов! 
— Какие выводы были сде-

ланы после? 
— Были разработаны дополни‑

тельные рекомендации, в частности, 
ни в коем случае не выходить из‑под 

парашюта днем и, наоборот, спать ночью 
только на парашюте, загнув его края таким 

образом, чтобы к спящему не подобрались 
всевозможные опасные обитатели пустыни типа 

скорпионов.
— ИМБП РАН всегда участвовал и в меди-

ко-биологическом обеспечении спортсме-
нов-олимпийцев. Не было в советские годы 
проблем с допингом у наших спортсменов?

— В мою бытность никаких скандалов не 
было. Но вот отец, который сопровождал на 
XII зимние Олимпийские игры нашу хоккейную 
сборную, рассказывал о скандале, который гря‑
нул накануне открытия: во время медкомиссии 
на предварительном турнире с хозяевами игр — 
австрийцами в крови нашего игрока Геннадия 
Цыганкова был обнаружен допинг. Позже выясни‑
лось, что речь шла о разрешенном препарате — 
нервном стимуляторе, улучшающем кровообра‑
щение, который мой отец выписал спортсмену 
ввиду того, что тот перенес сотрясение мозга. 
Как только члены олимпийской медкомиссии 
отыскали в бумагах соответствующее инфор‑
мационное письмо, конфликт был исчерпан. 
Была еще история с тогдашним руководителем 
Спорткомитета СССР Сергеем Павловым, кото‑
рый ратовал за использование анаболиков для 
достижения лучших результатов, но мой отец был 
категорически против, лишь повторял всегда в 
шутку: «Нет лучше допинга, чем черная икра». 
Как назло, на мировом первенстве в Вене, перед 
которым состоялся этот спор, наша команда 
заняла всего лишь третье место. Сейчас бы за 
это наградили, а тогда тренеров и врача, моего 
отца, отправили в отставку.

— У вас не испортились отношения с пре-
зидентом Итальянского космического агент-
ства Энрико Саджезе после его заявления 
в 2012 году о том, что на самом деле рекорд 
Валерия Полякова, который провел в космо-
се 437 суток в 1994 году, стал результатом 

халатности руководства? Якобы Полякова в 
переходный для страны политический пе-
риод просто забыли на станции, не включив 
вовремя в списки на замену. 

— Конечно, это было абсолютной чушью. 
Поляков готовился к полету целенаправленно, 
узнав, что американцы готовят подобный годовой 
эксперимент, долго уговаривал руководителя 
Российского космического агентства. В итоге тот 
пошел навстречу. Рекорд Полякова до сих пор не 
побит: он пробыл в космосе 437 суток 17 часов 
и 52 минуты. Им была выполнена колоссальная 
программа, при нем на станции поменялось не‑
сколько экипажей, он всех принимал, тренировал, 
консультировал. Мы постоянно были с ним на свя‑
зи. К счастью, господин Саджезе уже не является 
президентом ИКА.

— Что нового дал науке полет Валерия 
Владимировича?

— Он провел на борту «Мира» огромное ко‑
личество медицинских и психологических экспе‑
риментов. Но больше всех поразило то, что сразу 
после полета он мог двигаться и даже время от 
времени, когда летели в самолете из Казахстана 
в Звездный, стоял на ногах в самолете, общаясь 
с коллегами. Валера шутил после: «Ну что вы там 
мучаетесь, я уже слетал на Марс и обратно». По 
времени пребывания в космосе это действительно 
было равноценно полету на Красную планету. 
Я с полной уверенностью отношу таких людей, 
как Поляков, к элите нашего общества. Есть ведь 
разные элиты: политические, олигархические... 
Но Валерий Владимирович относится к самой 
уважаемой — элите интеллектуальной. Вы толь‑
ко представьте себе, что он сделал, будучи уже 
великим космонавтом, дважды Героем, СССР 
и России, — попросился в 1999 году в качестве 
простого испытателя в изоляционный наземный 
эксперимент «Сфинкс», который проводился в 
нашем институте! Нам очень нужен был настоя‑
щий космонавт, который мог бы изнутри оценить 
схожесть условий с реальными, космическими. 
Поляков в итоге поставил модели изоляции на 
базе ИМБП хорошую оценку.

— Кто из ваших испытателей продолжил 
карьеру в качестве космонавта?

— Я очень радуюсь сейчас за Сергея Рязан‑
ского, Олега Артемьева, которые начинали испы‑
тателями в наших экспериментах, а сейчас стали 
уже опытными покорителями космоса. В апреле 
этого года Сережа летит уже в свой второй по‑
лет командиром экипажа на корабле «Союз». Мы 
призываем всех молодых людей, кто хочет пойти 
по стопам наших ребят, испытать себя сначала в 
ИМБП в качестве добровольцев.

— Готовите что-то новенькое?
— После успешного проведения эксперимен‑

та, моделирующего полет на Красную планету, 
«Марс‑500», который мы проводили с европейцами 
и китайцами, к нам обратились американцы с про‑
сьбой провести теперь нечто похожее с ними. 

— У них что, нет своих комплексов?
— Наземные экспериментальные комплексы, 

НЭКи, есть и у NASA, и у ЕКА. Но такого, как у нас, 
уникального НЭКа, в котором можно жить по году и 
более, нет нигде. Смоделированный в свое время 
самим Сергеем Павловичем Королевым, он по 
сей день остается единственным, который моде‑
лирует большой космический корабль в полную 
величину. Кроме того, он начинен новой техникой, 
в нем полностью контролируется среда обитания, 
температурный режим, газовый состав. В нем 
можно смоделировать любые факторы косми‑
ческого полета, кроме невесомости и радиации. 
А еще у нас есть уникальная сработавшаяся за 
десятилетия команда профессионалов, имеющая 
огромный опыт в проведении «полетов» на Земле, 
а это, согласитесь, дорогого стоит.

— Итак, куда «летим» на этот раз?

— Вот над этим мы пока думаем, сочиняем 
легенду для будущего эксперимента, его эмблему. 
На объявленный конкурс уже откликнулись сотни 
людей. Предлагают много названий из греческой 
мифологии... Это должно быть что‑то высокое, свя‑
занное с небом и человеком. Сложность состоит 
в том, что в предстоящем годовом эксперименте, 
который по нашим предварительным договорен‑
ностям состоится в 2020–2021 годах, у нас, ско‑
рей всего, не будет какой‑то одной конкретной 
цели, как это было в экспериментах «Марс‑500» 
или «Луна‑2015». Нашей целью будет отработка 
слаженного взаимодействия людей разных наци‑
ональностей, менталитетов и вероисповеданий 
на пути к дальним планетам.

— Добровольцы уже есть?
— Несмотря на то что пока мы подписали 

только соглашение о намерениях и не объявляли 
набора добровольцев, к нам уже потоком идут 
письма. Только от россиян пришло 20 штук. Очень 
радует, что среди них примерно половина — от 
женщин.

— Когда начнется подготовка к 
«полету»?

— В конце октября 2017 года, когда мы запус‑
тим в НЭК первый экипаж в рамках первого про‑
бного технического двухнедельного эксперимента. 
За ним последуют четырехмесячный — в конце 
2018 года, и восьмимесячный — в 2019 году. В об‑
щем, у нас сейчас идет оживленный организаци‑
онный процесс. Я снова ввязался в это, в хорошем 
смысле этого слова, хотя после «Марса‑500», 
во время которого я ночами не спал, зарекся: 
«Чтобы я?! Еще?! Когда‑нибудь?!». Но теперь нам 
некуда отступать: на базе нашего института мы в 
прошлом году возвели новый комплекс, который 
позиционируем среди наших зарубежных коллег 
как будущий международный центр по межпланет‑
ным космическим полетам. Если сейчас многие 
наши испытательные лаборатории разбросаны по 
различным корпусам, теперь все будет собрано в 
одном месте: отделения для водной иммерсии — 
имитации условий невесомости, для центрифуги 
короткого радиуса, имитирующей земную гра‑
витацию. Мы объединили наш новый комплекс 
отдельным надземным переходом даже с НЭКом, 
чтобы сделать будущие эксперименты по изоляции 
максимально удобными как для испытателей, так 
и для ученых.

— Как отражаются изоляционные экспе-
рименты на здоровье испытателей?

— Естественно, это не курорт, и длительное 
отсутствие солнечного света, свежего воздуха, 
общения с родственниками приводят к апатии, 
снижению работоспособности. Но это вещи, быс‑
тро проходящие после завершения эксперимента. 
За все время нашей работы у нас не было еще ни 
одного случая серьезных заболеваний. 

— Какие ситуации на Земле вы как специ-
алист по экстремальной медицине считаете 
самыми опасными?

— Не могу с ходу выделить что‑то одно, та‑
ких ситуаций очень много. Человек — это очень 
уязвимое существо. К примеру, находиться в 
Москве во время смога в 2010 году было очень 
экстремально, мы в ИМБП даже моделировали 
после этот московский смог, чтобы оценить его 
влияние на организм. 

— А в своей жизни испытывали запре-
дельные нагрузки?

— Самым наисильнейшим для меня испы‑
танием был уход близких. Физических экстре‑
мальных ситуаций я не испытывал. Может, это 
потому, что я подготовленный, тренируюсь два 
раза в неделю, бегаю и очень много работаю. 
В 7.40 я уже в институте и раньше 19.00 не ухожу, 
очень много общаюсь с людьми и испытываю от 
этого настоящее счастье.

Наталья ВЕДЕНЕЕВА.

СУББОТНЯЯ ВСТРЕЧА
стр.  “Московский коМсоМолец”    
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Трое бывших на место 
нынешнего
За право сменить однопартийца Олланда 

в кресле главы государства на предстоящем 
втором туре праймериз социалистов поборются 
два кандидата — бывший премьер‑министр 
Мануэль Вальс и экс‑министр образования Бе‑
нуа Амон. Последний лидировал в первом туре 
голосования, набрав 35% голосов против 31% у 
Вальса. Амону также удалось заручиться под‑
держкой «бронзового» финалиста первого тура 
— Арно Монтебура, поэтому он представляется 
наиболее вероятным кандидатом от Социалис‑
тической партии. 

На стороне Мануэля Вальса опыт работы на 
одном из главных постов в стране и репутация 
самого «правого» из левых кандидатов. Но эти же 
пункты можно поставить ему в минус: реформы 
Олланда, к которым причастен и экс‑премьер, 
были непопулярны, а нестандартные взгляды 
Вальса могут отпугнуть традиционного избира‑
теля левых. Зато лозунги самого «левого» кан‑
дидата Амона явно пришлись по вкусу публике. 
Он обещал сократить рабочую неделю с 35 до 
32 часов, ввести налог на роботов, чтобы те не 
отнимали у французов рабочие места, а также 
выплачивать всем гражданам страны денежные 
пособия. Для начала предлагалось обеспечить 
«всеобщим базовым доходом» молодых людей 
от 18 до 25 лет, а затем распространить эту 
меру на всех. 

Но за бортом партийной схватки остался 
еще один немаловажный кандидат. Это Эмма‑
нуэль Макрон, экс‑министр экономики в прави‑
тельстве Вальса. Молодой и энергичный политик 
решил не участвовать в праймериз, а создал 

свою партию «В путь» и заявил о президентских 
амбициях. Он пообещал быть «кандидатом от 
самых слабых», стереть границу между правы‑
ми и левыми и модернизировать экономику. 
Французские СМИ всерьез предполагают, что 
Франсуа Олланд может публично поддержать 
«отступника» Макрона, а не однопартийцев. Ведь 
он — самая популярная фигура в стане левых, а 
только такой кандидат сможет спасти почти без‑
надежное положение социалистического лагеря 
и прорваться во второй тур. 72% опрошенных на 
сайте журнала Le Point (всего приняли участие 
около 24 000 человек) ответили, что именно 
Макрон стал настоящим лидером левых. 

Я, президент... 
Когда‑то и сам Франсуа Олланд был всего 

лишь кандидатом на должность главы Пятой 
республики. Во время предвыборных дебатов 
с Николя Саркози его спросили, каким он будет 
президентом, и социалист выдал тираду из 15 
обещаний, каждое из которых начиналось со 
слов «Я, президент республики...». Французские 
журналисты не поленились и создали портал 
«Он, президент», через который взяли на себя 
труд отслеживать выполнение обещаний Оллан‑
да. На данный момент, по информации сайта, 
он сдержал только семь обещаний из тех 15, и 
три из них — лишь частично. При этом четыре 

обязательства нарушены, два  — не выполнены и 
еще два сформулированы слишком туманно.

Всего же президент успел раздать 552 обе‑
щания, и статистика по ним неутешительна. 
Полностью сдержано 178 обещаний, частично 
— 88, не выполнены — 132, нарушены — 80 и 
туманно сформулированы — 22. 

Главным разочарованием французов стала 
экономическая политика социалистов. Началась 
она с введения беспрецедентно высокого налога 
на богатых — 75% для тех, чей доход превыша‑
ет миллион евро. Инициатива предсказуемо 
вызвала бегство крупного капитала за рубеж. 
Самым ярким примером стало показательное 
переселение недовольного фискальной поли‑
тикой актера и бизнесмена Жерара Депардье 
в Россию. Драконовский налог в итоге все же 
был отменен, но это только убедило французов 
в непоследовательности правительства соци‑
алистов. Не удалось правительству и побороть 
растущую безработицу, а ведь это было одним 
из ключевых обещаний Олланда. 

«Безработица во время президентства 
Олланда выросла примерно на столько же, на 
сколько она выросла при Николя Саркози, — 
рассказал «МК» старший научный сотрудник 
Центра европейских исследований ИМЭМО 
РАН Андрей Кудрявцев. — Но на пятилетие Сар‑
кози приходилась острая фаза экономического 
кризиса. Франсуа Олланд предложил политику, 

которая имела определенную логику — сниже‑
ние издержек, стимулирование инвестиций, 
экономического роста. Но это настолько плохо 
вязалось с традиционными социалистическими 
представлениями и даже рядом его экономи‑
ческих обещаний, что нужно было своему собс‑
твенному электорату объяснить эту политику. Он 
говорил об этом, но до конца это не довел. 

Из позитивных моментов: с государствен‑
ными финансами Франции надо было что‑то 
делать, они были в расстроенном состоянии. 
Я имею в виду дефицит бюджета, государс‑
твенные задолженности. Та политика, которую 
были вынуждены в этих обстоятельствах вести 
социалисты, на мой взгляд, шла в неизбежно 
правильном направлении. Президенту хва‑
тило на это мужества, хотя такие меры были 
непопулярны среди населения. Но, видимо, 
социалисты долго не были у власти и не имели 
наработанных заготовок. Они взяли и довольно 
резко повысили налоги, тогда как налоговое 
бремя во Франции одно из самых тяжелых в 
европейских странах. Это вызвало недоволь‑
ство отдельных социальных групп, по которым 
это больно ударило. Поэтому социалисты от 
такой меры быстро отошли и на второй стадии 
перешли к разумным мерам — к сокращению и 
контролю бюджетных расходов».

То, о чем не говорят
Начав с экстремально левых мер, прави‑

тельство Олланда затем перешло к политике 
фактически правого толка. Нашумевшая трудовая 
реформа вывела на улицы тысячи протестующих, 
которые митинговали целый месяц. Суть ее была 
в том, чтобы упростить процедуру увольнения и 
найма сотрудников. Из‑за чрезмерной зарегули‑
рованности этой сферы нерадивых работников 
было довольно сложно отправить в отставку и 
взять на их место новых. Реформа также ограни‑
чивала права профсоюзов (от социалистов таких 
мер ожидают в последнюю очередь) и разрешала 
при желании работать больше 35 часов в неделю, 
но плату за сверхурочные сокращала. Все это 
было призвано поднять стагнирующую экономику, 
однако очков одобрения со стороны населения 
Олланду явно не прибавило. 

На правление президента‑социалиста при‑
шлись и самые трагические теракты во Франции 
за последние десятилетия. Теракт в Ницце 14 
июля 2016 года, расстрел посетителей парижс‑
кого клуба «Батаклан» и болельщиков стадиона 
«Стад де Франс» 13 ноября 2015 года, взрыв в 
редакции сатирического еженедельника «Шарли 
Эбдо» 7 января 2015 года и захват заложников 
в кошерном магазине двумя днями позже... Все 
эти трагедии погрузили Францию в атмосферу 
страха, недоверия и чувства незащищенности. 
Можно ли было предотвратить эти теракты? 
Этот вопрос остается открытым до сих пор, но 
нет сомнений, что их негативная тень пала и 
на Олланда. 

И все же последний гвоздь в гроб рейтин‑
гов президента вбил он сам. Им стал сборник 

интервью с главой республики, составленный 
журналистами газеты Le Monde Фабрисом Лом‑
мом и Жераром Давэ. Озаглавлена она была 
красноречиво: «Президент не должен был этого 
говорить». Олланд общался с журналистами 
охотно, не требовал согласования итогового 
текста, рассказывал им самое сокровенное и 
даже ненароком выдал государственную тайну 
(президент якобы лично отдавал приказы о лик‑
видации исламистов за рубежом). За последнее 
откровение представители партии «Республи‑
канцы» даже хотели объявить Олланду импич‑
мент, но чрезмерная болтливость все же сошла 
ему с рук. Зато репутационный ущерб сложно 
оценить. Президент прошелся и по футболис‑
там, которым посоветовал «нарастить мозги», 
и по Министерству юстиции, которое назвал 
«институтом трусости», и по политическим оп‑
понентам. Столь открытая критика всего и вся 
и неприкрытое самолюбование, показанное в 
книге, навело некоторых на мысли о «полити‑
ческом самоубийстве» Олланда. Итогом стали 
самые низкие рейтинги президента за всю ис‑
торию Пятой республики. В последние месяцы 
они колеблются на уровне 7–12%.

Меж двух огней  
«В целом подавляющее большинство поли‑

тических сил Франции считает прошедшее пяти‑
летие либо просто провальным, либо неудовлет‑
ворительным, — подчеркнул в комментарии «МК» 
руководитель центра французских исследований 
института Европы РАН Юрий Рубинский. — Это 
очевидно даже среди его бывших соратников, 
включая правительство и министров. Конечно, 
страна не стояла на месте, были определенные, 
частичные  реформы в области образования, в 
меньшей степени здравоохранения. В области 
социального обеспечения особо похвастаться 
нечем. 

Что касается внешней политики, тоже были 
попытки приспособиться к вызовам эпохи. 
Например, президент Олланд считает своим 

главным ответственным решением военное 
вмешательство в кризис в Мали, кстати, одоб‑
ренное Советом безопасности ООН, включая 
Россию. Можно отнести к этому и инициативу по 
созданию «нормандского формата» для решения 
кризиса на Украине. 

Это все можно записать в актив, но в целом 
главное обещание Олланда — снизить безрабо‑
тицу, ускорить темпы роста экономики — потер‑
пело поражение. Более того, его обещания при‑
дать новое дыхание социалистическим идеям, 
модернизировать их закончились очень глубоким 
разочарованием. 

Объяснить провалы можно как личными 
ошибками Олланда, так и внешними обстоя‑
тельствами, которые, конечно, были неблаго‑
приятными. Последствия мирового финансового 
кризиса 2008–2009 годов для Франции оказа‑
лись чувствительными и до сих пор не изжиты: 
стагнация, занятость, конкурентоспособность. 
Попытки решить эти проблемы каких‑либо ощу‑
тимых результатов не дали. 

Что касается политики на Ближнем Вос‑
токе в отношении сирийского кризиса, это был 
явный провал. Собственно, поэтому президент, 
который по всему своему личному опыту, не 
только политическому, был человеком поиска 
постоянных компромиссов, попыток примирить 
противоположные позиции, в конце концов вос‑
становил против себя и левое, и правое крыло 
собственной партии, которая сегодня оказалась 
на грани развала». 

Пятая республика знала только двух прези‑
дентов‑социалистов. Первым был тезка Олланда 
Франсуа Миттеран. Его уход из политики до сих 
пор считается образцом стиля. Отслужив второй 
срок, он попрощался с Елисейским дворцом, 
как и пришел в него, держа в руках алую розу, 
эмблему Социалистической партии. Прощание 
Франсуа Олланда с нацией еще только пред‑
стоит, но уже сейчас ясно, что уйти с поста с 
такой же гордостью, как у Миттерана, у него 
не получится. 

Любовь ГЛАЗУНОВА.

ЗА БУГРОМ
Франция стоит на пороге очередных президентских выборов. 
И если правоцентристская партия «Республиканцы» уже 
определилась со своим кандидатом (им станет экс-премьер 
Франсуа Фийон), то партия социалистов сделает это только 
29 января в ходе второго тура праймериз. Однако нынешний 
президент Франсуа Олланд в них не участвует. Принимая 
во внимание свою рекордную непопулярность, он решил не 
вступать в борьбу, став первым главой Пятой республики, 
который сам отказался от второго срока. Какие роковые 
ошибки стоят за его непростым решением? Почему ему не 
удалось оправдать надежды французов? И какие уроки 
смогут извлечь из его правления будущие президенты? 

ПРЕЗИДЕНТ НЕ ДОЛЖЕН 
БЫЛ ЭТОГО ДЕЛАТЬ

Почему Франсуа 
Олланд стал самым 

непопулярным главой 
Франции?

Франсуа 
Олланду скоро 

предстоит 
расставание 

с Елисейским 
дворцом.

В первом туре социалистических 
праймериз лидировал Бенуа Амон.

Научно-медицинская бригада  
во главе с Юрием Сенкевичем.

Взятие крови  
у добровольца —  
это непростая 
процедура.

В России вот-вот появится международный центр по подготовке к 
межпланетным перелетам. На Хорошевском шоссе, в Институте медико-
биологических проблем РАН. В условиях бедственного положения 
наших академических институтов это уже фантастика. Но без крепкой 
дружбы между космическими медиками России и других стран об 
этом нельзя было бы и мечтать. И я знаю человека, который вот уже 
30 лет выстраивает прочные доверительные отношения с NASA, 
европейским, японским, китайским космическими агентствами. 
Это действительный член Международной академии 
астронавтики, замдиректора ИМБП РАН, ответственный за 
внешнеэкономическую и инновационную деятельность Марк 
БЕЛАКОВСКИЙ. При его активном участии институт успешно 
осуществил 350 проектов, «слетал на Марс» в 2011 году и на 
Луну в 2015-м. 30 января Марку Самуиловичу исполняется 
70 лет. В преддверии юбилея мы беседуем с ним о том, как все 
начиналось, в чем секрет успеха института, ну и, конечно же, 
о новых международных проектах. 

ПРЕСС‑СЛУЖ
БА ИМ

БП РАН

Марк  
Белаковский: 
 «Мы  
договорились  
с американцами 
о совместной 
изоляции»

И в пустыне бывают 
производственные совещания.

МЭТР КОСМИЧЕСКОИ 
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Увлечение Востоком началось 
в нашей стране еще сто лет на-
зад, поэтому кому-то уже успе-
ло набить оскомину. Однако те, 

кто уже спешит заказать на 28 января столик в 
одном из московских ресторанов китайской кухни 
и мечтает запустить в небо бумажный фонарик, 
не совсем правы — в глобальном смысле ки-
тайские новогодние традиции не так уж сильно 
отличаются от тех, что приняты во всем мире. И 
хотя при мысли о китайском праздничном наря-
де в голове сразу возникает кроткая девушка в 
платье из красных шелков, где золотом вышиты 
осы, цветы и драконы, на самом деле так точно 
следовать гумилевской поэзии нет нужды — до-
статочно, если праздничный наряд будет просто 
ярким и броским. 

Подробнее о том, что можно, а что нельзя де-
лать, приветствуя Красного Петуха, «МК» расска-
зал Алексей МАСЛОВ, ведущий российский 
специалист в области духовных, культурных 
традиций китайской цивилизации.

— Традиционно китайский Новый год харак-
теризуется тем, что, если верить легендам, старые 
духи в это время уходят на небо и отчитываются 
в том, как жила семья в прошлом году. Поэтому 
перед тем, как они уйдут, нужно их задобрить — и 
за день до Нового года принято накрывать боль-
шой праздничный стол, чтобы накормить себя и 
накормить духов. Потом, когда духи уходят, на 
некоторое время земля остается без защиты — 
поэтому перед наступлением Нового года бывает 
всякий хаос. Люди выбрасывают старые вещи, 
извиняются перед знакомыми, с кем испортили 
отношения в том году, съедают залежавшиеся 
продукты, раздают долги — в общем, избавляются 
от всего старого. 

— Получается, это те же самые традиции, 
что в Европе, — итальянцы, например, тоже 
выбрасывают старые вещи?

— Да, безусловно. Более того, сам Новый 
год в Китае — это, как и в любой стране, прежде 
всего семейный праздник. Все собираются в кругу 

семьи, даже если до этого не виделись целый 
год. Как правило, это два-три поколения. Те, кто 
живет за рубежом, стараются вернуться домой на 
праздник. А вот на второй и на третий день нужно 
посетить своих лучших друзей и родственников, 
чтобы подтвердить хорошие отношения — тогда 
они сохранятся такими же как минимум еще на 
год.

— Есть как ие-то устоявшиеся 
традиции?

— То, о чем говорят россияне — в какой одеж-
де надо встречать, какие блюда готовить, — на 
самом деле имеет мало общего с правдой. Это 
как раз европейская традиция. Обычно в канун 
Нового года старейшина каждой семьи должен 
составить гороскоп жизни всех родных на следую-
щий год, причем задаются глобальные вопросы 

— считается, что духи откровенны в этот период. 
Сейчас в эти дни могут серьезно обогатиться 
те, кто занимается гаданием, или мастера фэн-
шуй — если люди решат соблюдать традиции и 
попытаются узнать будущее. 

— В Москве живут экспаты, давно пе-
ребравшиеся к нам из Китая. Как они будут 
праздновать?

— Они постараются уехать домой — так при-
нято в Китае, ведь это самое подходящее время 
для встречи с семьей. Те, кто останется, будут 
праздновать по домам, в семьях. А через два-три 
дня соберутся в китайском ресторане — при-
чем выберут тот, который содержат китайцы, а не 
русские под китайским названием. Тут и русским, 
увлеченным Китаем, нужно понимать — если хо-
чешь повторить традиции праздника, устрой его 

дома. Китайцы не только накрывают стол, но и 
создают алтарь, устанавливают на нем таблички с 
именами умерших предков до четвертого колена, 
зажигают благовония и произносят молитвы. Это 
сделано, чтобы предкам на небесах тоже приятно 
было отмечать Новый год. 

— Значит, наше привычное убеждение: не 
готовить блюда из цыпленка или курицы, что-
бы не рассердить Петуха, — это выдумка?

— Да, европейская. В Китае на Новый год 
вообще нет табуированной пищи. Напомню, что 
двенадцать животных в китайском цикле пересе-
каются со стихиями — огонь, вода, земля... Так и 
получается, например, Красный Огненный Петух. 
Однако к курятине на нашем столе этот символ не 
имеет никакого отношения — речь идет совсем о 
других признаках: например, в год Красного Ог-
ненного Петуха в Китае начинались многие войны 
или восстания. Однако этот год благоприятен для 
людей творческих специальностей — для актеров, 
писателей, художников. Дети, рожденные под этим 
символом, могут стать хорошими чиновниками 
— дело в том, что понятия «гребешок петуха» и 
«чиновник» по-китайски звучат одинаково. Вот это 
важно, а меню или цвет праздничной одежды не 
имеют никакого значения. 

— Родившимся в какой год людям должно 
повезти в 2017 году? 

— С Красным Петухом хорошо сочетаются 
люди, родившиеся в год Дракона, Тигра, Зайца 
или Быка. Для них этот год благоприятен для по-
строения карьеры и рождения детей. 

— А что насчет тех, кто родился именно 
в год Петуха?

— Есть теория, что для человека «его» год 
должен быть «хорошим». Но по-китайски это на-
зывается «наполненный событиями», так будет 
более точно. Год может быть как очень удачным, 
так и крайне негативным, но важным — бесспорно. 
Поэтому нужно крайне настороженно относиться 
к любым предложениям и новостям, понимать, что 
возможна и большая опасность. 

Дарья ТЮКОВА.

Оказывается, прошло уже 6 лет 
с того дня, когда я опубликовала 
судебный очерк о трагедии, 
случившейся в семье Кораблевых 
(имена и фамилии героев 
изменены). Очерк «Преданные 
дважды» вышел  
27 февраля 2011 года.

Напомню историю.
Зимой 2004 студентка МГУ возвращалась 

домой. Жила Таня с мамой, бабушкой и дедушкой 
в Одинцове.

Она вызвала лифт, и в это время сзади на 
нее напали. Лиц нападавших она, разумеется, 
не видела. Бандиты несколько раз ударили ее 
головой о ребро металлического наличника у 
входа в лифт, изнасиловали, а потом бросили в 
подъезде. У Тани была разбита голова и страшно 
изуродовано лицо.

Как она добралась до квартиры, она не пом-
нит. Дома ее ждала бабушка. Она вызвала «скорую 
помощь». Тане сделали операцию, а впоследствии 
она перенесла еще пять операций. Хирург ска-
зал, что спасла ее фетровая шляпка. Открытая 
черепно-мозговая травма, изуродованное лицо, 
травматическое косоглазие, выбитые зубы. Таня 
почти пять лет не выходила из дому.

Семья приняла решение купить другую квар-
тиру. Танина мама преподает в университете, папа 
умер. Денег, понятно, не было, заняли у всех род-
ных и знакомых и кое-как наскребли на квартиру в 
доме, который строился на Большой Очаковской 
улице, 42.

25 февраля 2004 года Танина мама, Анна 
Васильевна Кораблева, заключила соглашение с 
агентством недвижимости «Азбука жилья». Агент-
ство обязалось зарезервировать для Кораблевых 
квартиру номер 19 и обеспечить подписание до-
говора между покупателем и фирмой «Сиболь», 
которая являлась инвестором строительства.

В этот же день Анна Васильевна подписала 
договор долевого участия в строительстве дома 
№118-С/Оч и по приходному ордеру внесла в кассу 
ЗАО «Сиболь» 2 миллиона 643 тысячи рублей (в 
2004 году это составляло 89 тысяч долларов).

Дом сдали в декабре 2004 года. И тут вы-
яснилось, что квартира, купленная Кораблевой, 
почему-то является собственностью ЗАО «Мо-
рель». Оказалось, что директора фирмы «Сиболь», 
Ольгу Альбертовну Волкову, взяли под стражу по 
подозрению в мошенничестве в особо крупном 
размере. И на допросе она рассказала, что была 
директором «Сиболя» и одновременно одним из 
двух учредителей фирмы «Морель», офис которой 
располагался в офисе «Сиболя». То есть «Морель» 
был близнецом «Сиболя», о котором до опреде-
ленного времени никто и не подозревал. Так вот, 
«Морель» просто заключал с «Сиболем» агентский 
договор, и в результате получалось, что человек 
заключил договор с «Сиболем», а его квартира 
стала собственностью «Мореля». Эта информация 
была получена на допросе директора «Мореля» 
Аллы Алексеевны Перфиловой.

То есть Волкова и Перфилова являлись учре-
дителями «Сиболя» и «Мореля».

Схема обмана оказалась на редкость неза-
мысловатой. Обе фирмы приобретали квартиры 
у фирмы «Зис», которая являлась одним из за-
стройщиков дома на Большой Очаковской улице. 
И вначале квартиры становились собственностью 
«Сиболя», а спустя три месяца переходили к «Мо-
релю». И все! Но люди, которые внесли деньги в 
«Сиболь», ничего об этом не знали, и выяснилось 
это только в суде. 

В марте 2006 года Кораблева обратилась 
в Никулинский суд с иском о признании права 
собственности на квартиру. 26 марта 2007 года 
судья Г.В.Михалюк признала за Кораблевой право 
собственности на квартиру, однако вышестоящая 
инстанция это решение отменила, потому что 

фирма «Зис» утверждала, что заключала договор 
только с фирмой «Морель», и было указано, что 
необходимо тщательно проверить этот довод. 
Дело вернулось в суд первой инстанции.

19 ноября 2007 года судья Никулинского суда 
И.В.Борисова отказала Кораблевой в иске. Суд 
указал, что «Сиболь» не имел прав на квартиру, так 
как она принадлежала фирме «Морель».

13 марта 2008 года вышестоящий суд снова 
отменил решение суда первой инстанции. Почему? 
Потому что по запросу суда из материалов уголов-
ного дела была получена копия договора о пере-
даче нескольких квартир, в том числе и квартиры 
Кораблевой, от фирмы «Зис» фирме «Сиболь». И 
вышестоящий суд счел необходимым выяснить, 
существовал ли оригинал этого договора.

Дело вернулось в Никулинский суд, на этот 
раз к судье О.Н.Диордиевой.

Позвольте мне процитировать фрагмент 
очерка «Преданные дважды»:

«По запросу суда генеральный директор 
фирмы «Сиболь» О.А.Волкова, к тому времени 
уже осужденная за мошенничество с квартирами, 
прислала письмо, в котором детально описала 
обстоятельства заключения договора с фирмой 
«Зис». В нем содержались подробности, дающие 
исчерпывающий ответ на все вопросы, связанные 
с квартирой Кораблевой. Договор был подписан 
в кабинете генерального директора фирмы «Зис» 
Е.М.Залешина. Всего было два экземпляра. Оплату 
по договору гарантировал председатель АКБ «Но-
вый русский банк» Козлов, который присутствовал 
на переговорах, предшествовавших подписанию 
договора. По истечении месяца стало очевидно, 
что этот банк не сможет выполнить взятые на себя 
обязательства. По словам Волковой, Залешин с 
пониманием отнесся к сложившейся ситуации. По 
ее просьбе право распоряжаться частью квартир 
перешло к ЗАО «Морель», акционером которого, 
как мы помним, она и являлась. Номер договора 
при подписании контракта с ЗАО «Морель» был 
сохранен. А после подписания этого документа 
первоначальный договор между фирмой «Сиболь» 
и фирмой «Зис» был уничтожен. То есть его уже 
давно нет в природе. Остались только копии… 
И еще в письме говорилось, что продажа всех 
квартир осуществлялась ЗАО «Сиболь», а не ЗАО 
«Морель».

2 декабря 2008 года Никулинский суд в удо-
влетворении иска Кораблевой отказал, так как 
не был представлен уничтоженный подлинник 
договора с фирмой «Зис».

В апреле 2009 года вышестоящая инстанция 
оставила это решение в силе.

Тогда Кораблева обратилась в Никулинский 
суд с новыми требованиями: она просила при-
знать недействительным договор, заключенный 

между фирмами «Зис» и «Морель» в части, которая 
касалась ее квартиры.

В ноябре 2010 года судья И.Н.Борисова в 
этом иске отказала.

Весной 2011 года я пошла на прием в Мос-
горсуд, где рассказала подробности этого чудо-
вищного дела. В апреле решение судьи Борисо-
вой было отменено, и дело направили на новое 
рассмотрение.

Однако в июле 2011 года Никулинский суд 
снова отказал Кораблевой в иске, дословно по-
вторив предыдущее решение.

Не поверите, но в декабре 2011 года выше-
стоящая инстанция снова отменила решение Ни-
кулинского суда. Раньше Кораблевой все время 
говорили, что договора между фирмами «Зис» и 
«Сиболь» никогда не было, а тут суд сослался на 
то, что копии этого таинственного договора были 
предоставлены суду «Азбукой жилья» и Главным 
управлением МВД РФ по ЦФО. А это значит, что до-
говор все же имел место. И отсутствие оригинала 
не означает, что его вообще никогда не было.

А в июне 2012 года судья Никулинского суда 
Е.А.Кузнецова снова отказала Кораблевой в иске 
все на том же основании: отсутствие оригинала 
договора.

Вышестоящая инстанция в мае 2013 года 
оставила это решение в силе, что, по сути дела, 
означало, что квартира Кораблевой достанется 
фирме «Морель». Забыла сказать, что в 2011 году 
фирма «Морель» стала официально именоваться 
«Старбилдинг».

А 6 августа 2014 года квартира, купленная 
Анной Васильевной Кораблевой для своей ис-
калеченной дочери Тани, стала собственностью 
— угадайте, кому она досталась? Трехкомнатная 
квартира №19 в доме 42 на Большой Очаковской 
улице площадью 89 квадратных метров теперь 
принадлежит Юрию Михайловичу Перфилову, 
мужу бывшего директора ЗАО «Морель» Аллы 
Перфиловой. Мне кажется, именно в таких случаях 
принято говорить: круг замкнулся.

  
Кораблева писала во все инстанции, обра-

щалась к именитым депутатам Государственной 
думы, они обещали помочь, но, видимо, у них 
нашлись более важные дела.

Тогда в августе 2016 года несчастная жен-
щина бросилась в городской комитет по обеспе-
чению реализации инвестиционных проектов в 
строительстве и контролю в области долевого 
строительства (далее — Москомстройинвест). 
Она просила включить ее в реестр пострадавших 
граждан города Москвы. Людям, включенным 
в реестр, обещано жилье взамен украденного у 
них. Где, когда и какое ожидается жилье — никто 
не знает. Но это хоть какой-то шанс.

И вот в октябре 2016 года Кораблева получи-
ла ответ на свое обращение. Там было написано 
следующее.

20 сентября 2013 года был издан приказ Ми-
нистерства регионального развития РФ №403, 
название которого не привожу из сострадания 
к читателям, потому что оно состоит из четырех 
строк. В этом приказе было определено, кто от-
носится к числу лиц, чьи деньги были привлечены 
для строительства многоквартирных домов, и лиц, 
чьи права были нарушены. Приказ был принят в 
соответствии со статьей 23 Федерального закона 
от 30 декабря 2004 года №214-ФЗ «Об участии 
в долевом строительстве многоквартирных до-
мов и иных объектов недвижимости и о внесении 

изменений в некоторые законодательные акты 
Российской Федерации». 

И вот Москомстройинвест сообщил Кора-
блевой, что дом, в котором она купила свою не-
счастную квартиру, введен в эксплуатацию актом 
приемочной комиссии от 28 декабря 2004 года. 
А согласно статье 27 Федерального закона от 30 
декабря 2004 года его действие распространя-
ется исключительно на те дома, разрешение на 
строительство которых получено после вступления 
в силу этого закона. То есть комиссия приняла 
дом на два дня раньше вступления в силу закона 
о пострадавших гражданах. И по этой причине 
Кораблева к числу пострадавших граждан не 
относится.

Как это не относится?
Ведь есть приложение №1 к этому приказу, и 

там имеется исчерпывающий перечень оснований 
для включения граждан в реестр пострадавших. 
В нем содержится 9 критериев, и по закону до-
статочно соответствовать одному из них, чтобы 
попасть в этот вожделенный реестр. Кораблева 
определенно отвечает требованиям этого при-
ложения — в частности, она признана потерпев-
шей по уголовному делу о нарушении ее прав при 
строительстве многоквартирного дома, а среди 
критериев такой пункт есть.

И при этом там нет ни слова о том, что при-
нятие дома за два дня до вступления закона в силу 
является основанием для отказа во включение в 
реестр потерпевших. А статья 23 ФЗ №214, на 
которую ссылается Москомстройинвест, просто 
устанавливает, каким образом осуществляется 
государственный контроль в области долевого 
строительства многоквартирных домов. То есть 
это всего-навсего общие положения о том, как 
государство должно принимать участие в регу-
лировании подобной проблемы, иначе говоря 
— установочный документ. И все.

А про два дня чиновники сочинили сами. От 
чувств-с.

И Анна Васильевна Кораблева решила пред-
принять последнюю попытку спасти украденную 
у нее квартиру. 

16 ноября 2016 года она обратилась в Один-
цовский городской суд Московской области с 
иском о признании отказа Москомстройинвеста 
незаконным и о включении ее в этот реестр.

Дело будет слушать судья Елена Юрьевна 
Стебунова.

  
Преступников, изуродовавших Таню, так и не 

нашли. Расследование дело было приостановлено 
и спустя 7 лет возобновлено, но в папке, кроме 
заявления потерпевшей и телефонограммы из 
больницы, ничего нет. В постановлении о возбуж-
дении уголовного дела написано, что установить 
«личность лица, совершившего незаконный сбыт 
наркотического средства, не представилось воз-
можным». То есть, строча отписку, сотрудники 
милиции перепутали два дела: о нападении на 
Таню и о продаже наркотиков. Осознали? А изна-
силование, открытая черепно-мозговая травма, 
травматическое косоглазие, выбитые зубы, изуро-
дованное лицо и психическая травма, по мнению 
следователя И.Н.Бабановой (которая уже давно не 
работает в правоохранительных органах), — на-
силие, не опасное для жизни и здоровья.

Таня из-за психической травмы ушла из МГУ 
и по сей день не смогла устроиться на работу. 
Сейчас ей 31 год.

А квартира, купленная на взятые в долг день-
ги, досталась мужу дамы, которая руководила 
фирмой, укравшей эту квартиру.

По сути дела, эта история — диагноз.
Это медицинская карта нашей жизни.
Уродов, которые изувечили Таню, не нашли 

потому, что не искали. Можно ли поверить в то, что 
в небольшом подмосковном городе бесследно 
скрылись урки, которые совершили преступление 
средь бела дня, и это было не единственное их 
преступление?

Что же касается истории с квартирой, она 
тоже была украдена на глазах у всех и стала до-
бычей семьи фигуранта уголовного дела. Это 
просто манифест: законопослушные мямлики, вы 
что, так ничего и не поняли? Кто смел, тот и съел. А 
которые что-то там лепечут про закон, им вообще 
есть не обязательно.

С того страшного дня, когда напали на Таню, 
прошло 13 лет.

И нет сил верить в то, что нелюди 
победили.

Я до последней минуты буду надеяться, хотя 
и это, наверное, тоже диагноз. Ну и пусть. Все 
равно — буду.

“Московский коМсоМолец”    
28 января 2017 года 
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ПРАЗДНИК

КОЛЛЕКЦИОНЕР 
ЖИЗНИ

Андрей ЯХОНТОВ

Почему не хотим цивилизованно, спо-
койно, без повышенных тонов пого-
ворить? Почему непременно скаты-
ваемся к взаимным оскорблениям и 
обвинениям? Почему популярны не 
обстоятельные размышления, а сшиб-
ки безграмотных телегладиаторов, ко-
торых забавы ради исподволь или явно 
стравливает власть?
Ведь признаем: Дантес убил Пушкина 
(«не мог понять он нашей славы, не мог 
понять в тот миг кровавый»). Признаем, 
что Мартынов застрелил Лермонтова. 
Что Павла I удавили, а Александра II 
взорвали. Но как только доходит до 
советских времен — стоп машина. Не 
желаем обсуждать ни приговор Нико-
лаю Гумилеву, подписанный Лениным, 
ни расправы сталинских сатрапов над 
миллионами безвинных...

Последний или первый 
могиканин?
Изменились времена! Совсем недавно 

передовая часть общества восхищалась теа-
тральными постановками о Тиле Уленшпигеле, 
воевавшем против средневекового мракобесия. 
В ходу была цитата: «Пепел Клааса стучит в мое 
сердце». Так говорил Тиль о своем сожженном на 
костре инквизиции отце. Повторявшие эти слова 
люди (наши соотечественники) понимали друг 
друга с полуслова. Понимали, о чем речь. Ту же 
мысль советский поэт выразил иначе: «Никто не 
забыт. Ничто не забыто». Он говорил о павших на 
фронтах войны защитниках Отечества. Но ведь 
эти слова можно адресовать всем, кто ушел из 
жизни не по своей воле. 

Сейчас ни о спектаклях про Тиля, ни о книге 
Шарля де Костера никто не вспоминает. В моде 
другие произведения и воззвания.

На примере разгоревшейся в наши дни и 
в нашей стране дискуссии о палачествах 1937 
года стало ясно, что и средневековый Шекспир 

тоже мыслил отстало. Гамлет, бесспорно, должен, 
обязан был вести себя скромнее, чем принудил 
его драматург. Вот к принцу Датскому приезжают 
друзья — Гольденстерн и Фортинбрас — и напе-
ребой говорят: «Ну и отравили твоего папашу, ну 
и делов-то, наших отцов, дедов и прадедов тоже 
травили, колесовали, вешали, но они же мертвы, 
их не вернешь, ты скажи тени своего папаши, чтоб 
угомонился, иначе расколет датское общество 
на враждующие половины. Небось англичане 
или французы его подучили тебе являться и 
подзуживать против короля».

Приблизительно в таком духе идет разговор 
об инициативе томского следопыта (и могика-
нина — именно о таких, как он, первопроходцах 
и энтузиастах, продирающихся сквозь дебри 
запретов, сочинял свои романы Фенимор Купер), 
разыскавшего и не усомнившегося обнародовать 
имена убийц своего прадеда. В самом деле, 
зачем он так? Беспардонно! Нетолерантно! Не 
щадя усопших и покоящихся с миром? Зачем 
ворошить былое? Чего нашему продвинуто-
му современнику неймется? Видимо, не хочет 
участвовать в созидании крепкого, сплоченного 
общества и светлого завтра, вот и тянет нас во 
мрак забытых прегрешений.

Но инициатива следопыта оказалась удиви-
тельно своевременной. Тенденция, которой он, 
возможно, интуитивно, но, может быть, и осо-
знанно коснулся, очевидна: если ставят памятник 
Грозному и реставрируют бюсты Сталина, почему 
не поговорить о второй половине историче-
ской правды, не взглянуть на оборотную сторону 
сияющей героическими свершениями медали? 
Иначе возникнет перекос. Собственно, он уже 
возник. Было время, когда начал выправляться. 
Да опять поехал вкривь, высказанные по поводу 
послереволюционных репрессий мнения об этом 
красноречиво свидетельствуют. «Прошедшего не 
вернешь. Забудь. А нарушать могильный тлен не-
зачем, — настойчиво советуют правдоискателю 
доброхоты-миролюбы. — Недостойно просве-
щенного человека сводить счеты. Неблагородно. 
О мертвых либо ничего, либо хорошо».

Ну а как же быть с «пеплом Клааса», который 
стучит в сердце? — хочется спросить мне. И я 
вновь обращаюсь к литературоведческой уловке. 
Никто ведь не говорит об отмщении мертвым. 
Никто не собирается вытряхивать из могил прах 
убийц, пусть себе в бозе почивают. Хрущев со-
вершил подобную выходку в отношении Сталина, 
и ему ее до сих пор не могут простить. Выдвигают 
пренелепейшие обвинения: он-де мечтал лечь 
на место усатого изверга рядом с бородатым 
нетопырем.

У Хрущева было много закидонов, но не-
крофилом он не был. И дураком не был. Понимал: 
флюгерный партаппарат и ненадежные сорат-
ники после смерти вождя не позволят ему пре-
ференций и в Мавзолей не положат. Кто вообще 
в здравом уме мечтает о Мавзолее? Разве что 
те самые конспирологи, которые приписыва-
ют собственные фобии и комплексы здоровым 
людям.

Мое сочувствие Сталину
Горячо сочувствую Сталину. Он, в отличие 

от Гитлера, вел войну на два фронта — против 
внешнего агрессора и внутреннего врага. Гитлер 
задолго готовился к мировой бойне, поэтому 
успел истребить в своей стране всех несоглас-
ных (с его политикой), а Сталин был беспечен, 
доверчив, прекраснодушен, излишне добр. Вот 
и недорасправился с предательски оппозици-
онной «пятой колонной». В результате пришлось 
по ходу военных действий против фюрера и его 
армии еще и продолжать наводить порядок в 
СССР: переселять неблагонадежные народы, 
дорасстреливать изменников. (Но, несмотря 
на эти усилия, создать столь совершенную и от-
лаженную систему, как симбиоз газовой камеры 
и крематория, ему не удалось.)

Давайте определимся: гитлеровские солда-
ты и офицеры были правы, напав и разорив нашу 
державу? Если правы, тогда надо их простить 
(как и тех наших соотечественников, которые 
уничтожили наших же дедов и прадедов), не 

надо поминать их худом. Тогда с какой стати 
чтим память жертв, погибших от рук захватчиков? 
Зачем ставим памятник Неизвестному солдату 
и отмечаем День Победы? Надо забыть и не 
вспоминать. Ведь война давно закончилась. Из 
чего вытекает: давайте сей неприятный инцидент 
обойдем молчанием. И битву под Сталинградом. 
И блокаду Ленинграда. Тем более впоследствии 
произошло примирение русских и немцев в со-
циалистическом лагере. 

Нет, все ж таки несогласие шевелится в 
нашей душе, когда думаем о Треблинке и Ауш-
вице. Мы жаждем, чтобы имена изуверов были 
известны. То есть: одних убийц (чужих) гвоздим 
к позорному столбу, а других (своих) преступни-
ками не числим? Преступники, согласно нашим 
воззрениям, — как раз те, кто пал в застенках?

Речь не о конкретных людях, а об атмосфе-
ре, в которой не стыдно, а почетно защищать 
палачество. 

Обрекая суду бывших (подчеркиваю это сло-
во) военных преступников, Германия не затрав-
ливает несчастных стариков, чьи преступления 
можно скостить за истечением срока давности, а 
посылает гражданам сигнал: не надо становить-
ся палачами, это, во-первых, безнравственно, 
а во-вторых, влечет наказание. Наша логика 
противоположна: узники концлагеря не лучше 
тех, кто впихивал их в газовые камеры.

Половина добычи — 
доносчикам
С целым миром мы готовы идти на раскол, а 

внутри страны — хотим тиши и благодати.
Складывается ощущение, что попросту бо-

имся. Боимся своего прошлого. Боимся чего-
то ужасного, что есть в нас самих. Оно может 
открыться и вырваться, и скелет вывалится из 
шкафа. Вот и жмуримся, прячем голову в песок. 
«Хватают мертвые живых», — говорили древние. 
Надо честно сказать о своих предках плохое и 
хорошее — и освободиться от тяжкого невы-
молвленного груза. 

И не надо бросать каменья в томского 
следопыта!

Поставим вопрос вот в какой плоскости: 
положительный ли герой Уленшпигель? Отвечу: 
не вполне. Сыпал перец под хвост ослу, чем до-
ставлял животному мучение. Убил собаку. Строил 
рожи и показывал язык верующим (когда был 
ребенком). Обманывал, лукавил, был охоч до 
женского пола. Грешков хватает у каждого. Но 
лишают ли Тиля эти или другие прегрешения 
возможности узнать правду: за что был казнен 
его отец? 

Или, иначе говоря: почему человек не может 
интересоваться историей своей семьи и обна-
жать болезненные вехи ее выживания?

Стоит ли за это поносить и подвергать 
остракизму?

Кстати, спрошу: почему его деду нельзя 
было выступать против советской власти? По-
чему непременно надо всегда быть «за» (99% 
явки населения на выборах в СССР)? Почему 
за то, что не соглашаешься, непременно надо 
убивать? Называть врагом народа? Ведь позже 
окажется, что «враги» были правы в нежелании 
вступать в колхозы и поддерживать кровавый 
режим репрессий? 

У тех, кто с честью исполнил свой палаческий 
гражданский долг (и чей покой нам так усиленно 
не рекомендуют тревожить), очень крепкий сон 
(«как тебе спится, крейсер «Аврора»?), они и при 
жизни, подозреваю, были наделены стальными 
нервами и железобетонной выдержкой…

А у тех, кто не успел исполнить свое пред-
назначение, чья жизнь оборвалась на полуслове, 
наверное, покой не столь безмятежен: остались 
недовыполненные дела, недовыращенные дети. 
Вот нам и не дает спать грохот скелетов, спрятан-
ных в шкафах нашей отечественной истории. 

Но мертвые вот именно мертвы и за себя 
постоять и заступиться не могут. Не могут до-
казать свою неуголовность, неподсудность. 
Это должны сделать живые. Палачи свое слово 
сказали («ваше слово, товарищ маузер»), теперь 
очередь за казненными. Ибо и сегодня многие 
живые не устают уверять: число судебных оши-
бок было незначительным, в основном убивали 
справедливо, правильно по заслугам, собаке 
собачья смерть — вредителей и шпионов надо 
выжигать, а их было полным-полно. 

С какой же стати обобранные и попранные 
должны молчать в тряпочку, тогда как нажив-
шиеся и обагренные кровью предстают в облике 
светлых беззаветных борцов за правое дело? Они 
ведь знали, в какую организацию поступали на 
работу, и знали, за какие коврижки и дивиденды 
туда идут.

Есть соображение, которое апологеты каз-
ней стыдливо обходят стороной. Не за краси-
вые глаза инквизитор (даже самый идейный) 
калечит, издевается, убивает. Есть вполне 
определенная материальная заинтересован-
ность у тех, кто берется за потравы. Отец Тиля 
Клаас задолго до смерти говорил жене, что их 
мирную семью погубит указ правителя, обе-
щающего отдавать половину имущества каз-
ненного доносчику (вторую половину король 
присваивает сам). Мы знаем, в чьих брошках 
и шубах щеголяла новая пролетарская знать и 
кто раскулачивал богатеев, чтобы прокормиться 
чужим зерном. Поэтому о высоких мотивиров-
ках типа: «очищали революцию от скверны» 
лучше не заикаться. 

Не надо равнять под одну гребенку тех, кто 
осознанно готов был убивать и наживаться на 
крови, с теми, кто убивать не хотел и голодал, 
погибал, но на сделку с дьяволом (уж не говорю о 
совести) не шел. Это два разных типа мышления, 
два разных человеческих образца, сумму которых 
сегодня хотят поделить надвое и вывести из 
Христа и Ирода нечто среднеарифметическое. 
Понятно желание таких пацифистов-философов 
сомкнуть ряды. Но объяснимо и нежелание не 
убийц брататься с теми, кто убийства нивелирует, 
сглаживает или открыто обеляет. Не хотят люди 
пировать за одним столом с такими толерантно 
смотрящими на вещи современниками («Я пил из 
черепа отца», — написал поэт. А иные не могут и 
не хотят причащаться из таких бокалов.) 

«Я ПИЛ ИЗ ЧЕРЕПА ОТЦА»
Стряхните пыль со скелетов в шкафу!

Искалечили
И БРОСИЛИ
Таня нигде не нашла защиты от уродов

Ольга БОГУСЛАВСКАЯ

c 1-й стр. КРАСНЫЙ ПЕТУХ ЖАРЕНОЙ 
КУРИЦЕ НЕ ПОМЕХА

Это квартира, которую 
украли у Кораблевых.

Дом, где разбиваются 
сердца.
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Круг 1: старт старлетки 
Как попасть на столичную сцену и экраны? 

Конечно, все слышали рассуждения про талант, 
упорство и труд, но ко всему этому явно нужен 
какой-то запал… Алгоритм попадания в звезды 
мы выяснили у профи. 

— Отлично, что есть диплом театрального 
вуза, тогда можно претендовать на более мас-
штабные роли, чем «кушать подано», — говорит 
нам сериальный актер Андрей Демченко, объ-
ясняя, как попасть на кастинг в сериал. — Хотя 
некоторые начинают именно с «кушать пода-
но»… Первым делом пусть зарегистрируется на 
кастинг-порталах. 

В Сети есть ресурсы — так называемые 
кастинг-порталы, где ежедневно обновляется 
инфа о наборах на съемки: тут и сериалы, и пол-
ные метры, и реклама, и массовка на ТВ… По-
тенциальным актерам надо зарегистрироваться 
на как можно большем их количестве.

Порталов много, предложений тоже — в 
первый момент кажется, что стоит отправить 
анкету, как ты уже звезда. «Для съемок нового 
телесериала для 1-го канала в период с фев-
раля по май месяц требуется женщина с ярко 
выраженной кавказской внешностью (грузинка, 
армянка, дагестанка, азербайджанка), возраст 
от 60 лет и старше, обычная пожилая бабушка, 
не молодящаяся, должна быть в теле и игровой. 
Ориентировочно 5 съемочных дней в период с 
февраля по май. Полноценные киношные сме-
ны — 12 часов... Заявки присылать на эл. почту, 
в теме указать БАБУШКА. Гонорар 2500 руб. за 
съемочный день».

Будь наша Лиза «не молодящейся игро-
вой кавказской бабушкой в теле», она могла бы 
рассчитывать на 12 500 руб. по результатам 5 
съемочных дней и, что главное, засветиться на 
центральном канале? Звучит обнадеживающе, 
разве что несколько смущает слово «игровая»… 
Но наши консультанты объясняют, что игровая 
— значит, имеющая опыт и умеющая работать 
с текстом, то есть годная на роль со словами. 
Лиза, безусловно, игровая, но только не бабушка, 
поэтому смотрим дальше.

Следующее объявление предлагает уже 15 
тыс. руб. за съемочный день, правда, в ночную 
смену и в качестве заставки для телеканала: 
«Требуется красивый, брутальный, накачанный, 
бородатый мужчина на роль викинга. Требова-
ния: опрятный, игровой, от 30 до 35 лет, рост 
от 180 см».

Наша Лиза — точно не брутальный борода-
тый мужик, поэтому мы даже не отвлекаем наших 
консультантов вопросом, как будут определять 
опрятность викинга. Спрашиваем лишь, что это 
за гендерное неравенство — почему это накачан-
ному, с бородой, игровому мужского пола сулят 
больше, чем игровой же кавказской бабушке?!

Как объясняют нам профи, ставка больше 
именно потому, что это набор для заставки самого 
телеканала, который может жадничать, заказывая 
сериал, но на себя, любимого, денежек ему не 
жалко. ТВ традиционно денежнее. Но надо учи-
тывать: среди режиссеров считается, что лицо, 
замеченное в телерекламе или среди зрителей на 
ток-шоу, в плане карьеры сделало шаг не вперед, 
а назад. Конечно, ради гонорара и опыта работы 
перед камерой можно туда сходить, но афиширо-
вать это в актерском резюме не стоит.

Идем далее: «Требуются героини с лишним 
весом, которые якобы делали озонотерапию, 2000 
руб.»; «Приглашаются люди, не снимавшиеся в ТВ-
программах ранее или снимавшиеся не менее 2 
лет назад»; «Требуется героиня с лишним весом, 
считающая, что соки в пакетах — сплошная химия. 
Нужна история, как она начала пить сок в больших 
количествах и набрала 10 кг, 2000 руб.»; «Срочно 
героини на тему свиная шейка на 2000 руб.». 

«Свиной шейкой на 2000 руб.» Лизе, понятно, 
становиться не хочется…

— Рекомендую выделить самые посещаемые 
ресурсы, — говорит Андрей Демченко. — Если 
проходимость высокая, значит, здесь модераторы 
следят за актуальностью информации. Подпи-
шитесь на рассылку кастингов по электронной 
почте.

Все это мы с Лизой послушно исполняем. Пе-
релопатили столько «смен» — ночных и дневных, 
что я уже чувствую себя уставшей, озлобленной, 
но так и не прославившейся.

Вывод из 1-го круга: кастинг-порталы — 
количество затраченного времени совершен-
но неадекватно возможному результату. 

Круг 2: путь в групповку
— Зарегистрируйтесь в актерских агентствах 

и базах, где просят показать диплом, — советует 
Андрей Демченко. — Чем больше баз, тем больше 
шансов ухватить перспективную роль. Или совсем 
маленькую, проходную — все равно это уже шаг 
вперед. Когда я снимался в сериале «Петрович», 
у меня сначала слов вовсе не было, но я согла-
сился. А по ходу съемок проявил себя, и мне дали 
реплики, потом уже и диалоги вписали — то есть 
роль вырастала по ходу съемок… 

Баз для дипломированных актеров в Сети 
тоже тьма тьмущая. Все они похожи: на главной 
странице — фото и анкеты актеров, наводишь 
курсор на фото — и всплывает инфа об актере: 
образование, опыт, амплуа… Тут же объявления о 
ближайших кастингах, блоги актеров и режиссе-
ров и информация от «продакшнов» — компаний, 
снимающих кино. Разместив свою анкету, можно 
ее хоть каждый день дополнять и обновлять, на-
поминая о себе.

Ставим Лизу «на учет» сразу в несколько 
крупнейших баз: в одних условие регистрации 
— оплата на виртуальный кошелек, в других — 
доступ к персональным сведениям, то есть ре-
гистрация через аккаунт в соцсети. 

И уже на следующий день счастливая Лиза 
получает письмо от некоего ассистента по акте-
рам: «Ваша кандидатура утверждена на групповку 
в сериале «Казнить нельзя помиловать»! Съемки 
будут проходить в Москве, оплата за смену — 2500 
рублей. Сбор 15-го в 13.00 в центре зала метро 
«Савеловская»… На площадке будут кормить 
обедом, также чай, кофе, бутерброды во время 
перерывов… Предварительно нам нужно будет 
заказать Вашу магнитную карту, по которой Вы 
заходите и выходите с площадки, получаете еду 
и напитки. Магнитная карта стоит 3000 рублей. 
Для надежности и подтверждения мы просим вас 

внести 200 рублей через киви кошелек. После 
внесения денег сфотографируйте чек и пришлите 
нам. На съемках бухгалтер Вам возвращает эту 
сумму».

Ну, 200 руб. на пути к вожделенной славе — 
сущие пустяки! Мы выполняем все инструкции из 
письма и в указанную дату ровно в 13.00, как и 
велено, стоим в центре зала метро «Савеловская». 
Увы, никого там не встречаем, а все вопросы, 
направленные на мейл как единственный воз-
можный контакт с виртуальным «ассистентом по 
актерам», так и остаются без ответа…

Вывод 2-го круга: на тернистом пути к 
славе не стоит делать никаких предоплат. 

Круг 3: типичные актеры 
Об актерских группах в соцсетях нам рас-

сказывает знакомая актриса. Вот, например, одна 
из них называется «Типичные актеры».

— Там идет живое обсуждение и выгодных 
предложений, и подстав, — объясняет она. — 
Можно списаться в личке с любым актером, спро-
сить, попросить… Туда заглядывают кастинг-
директора, а заведомо левые объявы удаляет 
модератор.

Добавляемся в актерскую соцсеть — и сразу 
видим грозную оговорку: «С нами только про-
фессионалы, никакой самодеятельности!» И объ-
явления сегодняшнего дня: «Проводим срочный 
кастинг в мюзикл. Требуются только поющие и 
танцующие профессиональные актрисы модель-
ной внешности, возраст от 20 до 25 лет, рост от 
170 см». А вот еще: «В полнометражный художе-
ственный фильм разыскивается исполнительница 
главной роли — девушка от 14 до 20 лет…»

Рассылаем по свежим объявлениям порт-
фолио Лизы и номер ее мобильного.

Вечером того же дня у Лизы — полный ан-
шлаг! Жаль только, что не совсем такой, как ей 

хотелось бы. Ее телефон разрывается 
от звонков желающих ее пригласить — только, 
увы, не от режиссеров и не на роль…

Из этого круга мы выходим с убеждением, что 
в актерских соцсетях пасутся не столько деятели 
от киноиндустрии, сколько разнообразные сла-
столюбцы и охотники за удачей. Одни, пользуясь 
вечной наивностью начинающих актрис, выдают 
себя за режиссеров, чтобы присмотреть себе 
старлетку в собственную постель. А другие — 
простые крепкие парни из страшно далекой от 
творчества жизни — норовят познакомиться с 
«настоящими актрисами», полагая, что они живут в 
неком особенном волшебном мире, полном денег 
и возможностей. Мы с Лизой вывели на чистую 
воду сначала похотливого пенсионера, а потом 
гражданина, недавно откинувшегося из мест не 
столь отдаленных. 

Вывод из 3-го круга: если хотите из-
бежать пустого общения, в актерских соц-
сетях оставляйте только мейл — и никаких 
телефонов!

Круг 4: Frankie Goes to Hollywood 
— Лиза гоуз ту «Мосфильм»

Добрые люди предостерегают нас от по-
падания еще в одну ловушку на пути к славе — в 
лапы корыстного персонального агента. 

— Не вздумайте соглашаться на такие услу-
ги! — предостерегает нас известный киноактер 
с просьбой оставить его совет инкогнито. — 
Безусловно, есть опытные агенты, владеющие 
базами и связями, но их единицы, они разобраны 
звездами и за новичков не берутся. А те, кто сам 
себя предлагает в Сети, чаще всего дерут деньги 
за все то, что можно сделать самому…

Но мы все же успеваем пообщаться с 
претендентом в персональные агенты: он сам 
находит Лизу как «свежак», зарегистрировав-
шийся на кастинг-порталах. Он стращает, чтобы 
жертва не удумала пуститься в самостоятельное 
плавание: 

— Вот некоторые наивно думают: а зачем нам 
агент, если на порталах есть доски объявлений с 
прямыми объявлениями от кастинг-директоров?! 
Напишем кастинг-директору напрямую — и дело в 
шляпе! Но они не знают, что у кастинг-директоров 
и режиссеров существует еще и черный список 
актеров: они включают туда как раз таких умников, 
которые написывают режиссеру в личку. И если 
вас угораздило попасть в это список, об актерской 
карьере можете забыть!

Жулик этот агент или нет, но своим предо-
стережением невольно подсказывает нам путь, 
по которому мы и направляемся — напролом, 

безо всяких посредников. Мы 
поступаем ровно так, как НЕ 
советовал нам персональный 
агент: смотрим доску объ-
явлений на портале, кто из 
кастинг-директоров в эти дни 
ведет просмотр.

И, как героиня одноимен-
ного блокбастера Фрэнки 
едет в Голливуд, наша Лиза 
идет на «Мосфильм» — безо 
всякого приглашения. 

Возле входа на студию 
толпятся люди, периодически 
за ними выбегают ассистент-
ки с табличками и забирают 
внутрь — это те самые желаю-
щие пройти кастинг в массов-
ку и групповку, отозвавшиеся 
на объявления. Лиза прохо-
дит внутрь: обворожительная 
улыбка убеждает охранника, что 
пропуск выписан ей для личной 
встречи с одним из сотрудников. 
Найти нужный кабинет оказа-
лось несложно, но вот хозяин 

кабинета на общение не настроен:
— Вы кто, откуда, зачем? Вам не назначено! 

Ну ладно, одну минуту моего времени… Значит, 
так: уберите ваш говор — раз! Вы не из Москвы! 
Вот когда это никто не будет понимать по вашей 
речи — милости прошу! А еще открою секрет: 
лица ищут не здесь. Мы по театрам шуруем, так 
оно вернее. Так что совет — устройся в театр хоть 
уборщицей: больше шансов, что тебя заметят…

Вывод из 4-го круга: лучше устроиться в 
театр хоть кем-нибудь. 

Круг 5: театр начинается с…
— Нужно непременно прорваться на лич-

ную встречу с режиссером, — консультирует нас 
театральная актриса. — И не надо ждать никаких 
официальных наборов в труппу! Одеваешься к 
лицу, берешь паспорт, диплом, портфолио — и 
в театр! Твоя задача — лично поговорить с ди-
ректором театра или с режиссером, хотя бы пять 
минут. Но за эти пять минут нужно сделать что-
то эдакое… У режиссеров профессиональная 
память на неординарных людей. Нужно что-то 
выкинуть!..

Мы с Лизой выбираем три театра — малень-
кий областной, модный молодежный и старый, 
классический. 

Результаты эксперимента удивляют: я бы 
предположила, что вовсе разговаривать с не-
прошеной гостьей не станут в старом уважаемом 
театре, но получилось как раз наоборот. Вовсе 

не пустили на порог нашу Лизу в не-
большом областном театре — не-
смотря на то что туда она явилась с 
готовностью служить на сцене хоть 
березкой, хоть рябинкой. В молодеж-
ном театре до разговора снизошли, 
но предложили лишь вакансию костю-
мерши. А вот в одном из старейших 
театров Москвы Лизе уделил время 
сам пожилой режиссер и был весьма 
любезен. 

— Деточка, — сказал он по-
отечески, — я вас запомнил. А вы 
пока пойдите и попробуйте получить 
роль в общественном театре. Пора-
ботайте, получите опыт, подтяните 
сценическую речь — и через годик я 
вас снова жду!

Круг 6: постельные сцены
Теперь следующий путь — путь 

личного знакомства. 
Вечеринка в модном караоке-клубе, на ко-

торую нам удалось попасть, лишь используя мои 
журналистские связи, носит частный характер: 
день рождения молодой, но уже популярной ак-
трисы. В компании несколько режиссеров из 
«золотой молодежи» — дети родителей, прозву-
чавших в той же сфере давно и громко. Кругом 
меха и бриллианты — мы с Лизой чувствуем себя 
сиротками на чужом празднике жизни. Пытаемся 
подкатиться со светской беседой «ни о чем» к 
узнаваемым лицам — но они даже не удостаивают 
нас ответом.

Один пожилой сценарист позже объяснил:
— Это раньше путь на сцену лежал через по-

стель режиссера — когда деревья были больши-
ми, а мужики здоровыми. А сегодня — наоборот: 
в сие престижное ложе можно попасть, только 
преуспев на сцене…

Советы начинающим от кинорежиссера 
Фуада Ибрагимбекова:

1) Можно пару раз попробовать съемки 
в массовке — для опыта и общего понимания 
кинопроцесса.

2) Также хороши съемки в групповке. Напри-
мер, лица для групповок в крутых проектах часто 
отбирают сами режиссеры, в том числе через 
пробы или видеопробы. Это хорошее вложение 
на будущее. 

3) Съемки в рекламе — сниматься стоит! Во-
первых, это деньги. Во-вторых, лицо становится 
более узнаваемым. А благодаря этому больше 
шансов быть утвержденным. Но работает только 
для кастингов на ТВ — для большого кино реклама 
действительно репутацию может подпортить, — 
поэтому надо сначала четко понять, какая у вас 
конечная цель.

4) Все остальное (базы, порталы, тусовки, 
хождение по театрам и МФ) тоже можно пред-
принимать, но, чтобы это сработало, — должно 
невероятно повезти.

А руководитель актерского агентства 
Лена Хван открыла нам глаза еще на один 
путь:

— Учтите, что на дворе XXI век, и воспользуй-
тесь этим. Режиссеры и кастинг-директора всегда 
замечают яркую индивидуальность, а Интернет 
— идеальное поле, чтобы продемонстрировать ее 
миру. Вот и проявляйте творческую инициативу: 
задумайте и осуществите что-то интересное — 
видео, сценку, скетч — и выкладывайте в Сеть. 
Если это что-то запоминающееся, необычное, 
яркое, то ваш труд обязательно заметят! Скажу 
по секрету: киношники и телевизионщики сидят 
в основном в Фейсбуке. 

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ.
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АНАТОМИЯ ЖИЗНИ

ОБЛАСТЬ

Организатор торгов (Организатор) – конкурсный управ-
ляющий ООО «Транспорт» Илларионов Игорь Станиславо-
вич (ИНН 026510430861, СНИЛС 134-470-802 45, 115419, 
г. Москва, ул. Шаболовка, д. 34, стр. 3, а/я «Илларионов 
И.С.», тел. +7 (977) 342-29-68, ay.illarionov.is@gmail.com, 
член СРО ААУ «ЕВРОСИБ» (ОГРН 1050204056319, юридиче-
ский адрес:119019 г. Москва, пер. Нащокинский, д. 12, стр. 
1) извещает, что повторные торги по продаже имущества 
ООО «Транспорт» (ИНН 3327109467, ОГРН 1123327001027, 
местонахождение: г. Москва, ул. Ботаническая М., д. 24 А, 
корп.1, офис 8, дело о банкротстве № А40-183889/15-44-322 
«Б») назначенные на 17.01.2017г. (газета «Коммерсантъ» 
№225 от 03.12.2016, стр. 36), признаны несостоявшимися 
в связи с отсутствием заявок.

Организатор извещает о проведении открытых торгов 
в электронной форме путем публичного предложения по 
продаже имущества ООО «Транспорт» (ИНН 3327109467, 
ОГРН 1123327001027, местонахождение: г. Москва,
ул. Ботаническая М., д. 24А, корп.1, офис 8)

Предмет торгов:
 Лот 1: Начальная цена - 7 903 800,00 руб. (НДС не обла-

гается) в составе: объект недвижимости – административно-
производственное здание, общей площадью 1 257,4 кв.м., 
здание имеет подвал + 3 этажа, кадастровый (или условный 
номер) 33:19:020104:27; Право аренды земельного участка 
для размещения административного здания общей пло-
щадью 2 500,0 кв.м., кадастровый (или условный номер) 
33:19:020106:2.

Адрес расположения имущества: Владимирская область, 
город Суздаль, ул. Промышленная, д.12

Имущество находится в залоге у ПАО Сбербанк.
Размер задатка для Лота - 20% от цены лота на соответ-

ствующем периоде снижения цены. Реквизиты для оплаты 
задатка: ООО «Транспорт» р/с 40702810900060001143 в фи-
лиале ПАО «АКИБАНК» в г. Уфа, к/с 30101810280730000936, 
БИК 048073936. Заявитель обязан обеспечить поступление 
задатка на счет не позднее даты и времени окончания 
приема заявок для соответствующего периода проведе-
ния торгов. Итоги проведения и определение победителя 
торгов в форме публичного предложения подводятся при 
условии признания претендента участником торгов в 12-00 
(время московское) в течении пяти календарных дней, после 
окончания периода, в котором поступила заявка.

Прием заявок, предложений о цене и подведение ито-
гов осуществляется по адресу электронной площадки
http:\\www.lot-online.ru/, путем предоставления оператору 
электронной площадки - АО «Российский аукционный дом» 
документов в соответствии с порядком, установленным 
регламентом площадки.

При подаче заявки на участие в открытых торгах заявите-
лем предоставляются следующие документы и сведения:

а) обязательство участника открытых торгов соблю-
дать требования, указанные в сообщении о проведении 
открытых торгов;

б) действительную на день представления заявки на уча-
стия в торгах выписку из Единого государственного реестра 
юридических лиц или засвидетельствованную в нотариаль-
ном порядке копию такой выписки (для юридического лица), 
действительную на день представления заявки на участие 
в торгах выписку из единого государственного реестра 
индивидуальных предпринимателей или засвидетельство-
ванную в нотариальном порядке копию такой выписки (для 
индивидуального предпринимателя), копии документов, 
удостоверяющих личность (для физического лица), над-
лежащим образом заверенный перевод на русский язык 
документов о государственной регистрации юридического 
лица или государственной регистрации физического лица в 
качестве индивидуального предпринимателя в соответствии 
с законодательством соответствующего государства (для 
иностранного лица);

в) фирменное наименование (наименование), сведения 
об организационно-правовой форме, о месте нахождения, 

почтовый адрес (для юридического лица), фамилию, имя, 
отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства 
(для физического лица), номер контактного телефона, 
адрес электронной почты, идентификационный номер 
налогоплательщика;

г) копии документов, подтверждающих полномочия ру-
ководителя (для юридических лиц);

д) сведения о наличии или об отсутствии заинтересован-
ности заявителя по отношению к должнику, кредиторам, 
арбитражному управляющему и о характере этой заинте-
ресованности, сведения об участии в капитале заявителя 
арбитражного управляющего, а также саморегулируемой 
организации арбитражных управляющих, членом или руко-
водителем которой является арбитражный управляющий;

е) документ, подтверждающий полномочия лица на осу-
ществление действий от имени заявителя.

ж) предложение о цене имущества (Лота).
Вышеуказанные документы предоставляются в форме 

электронных документов, подписанных электронной циф-
ровой подписью заявителя.

Общий срок приема заявок для всех периодов снижения 
цены: с 13:00 30.01.2017г. до 13:00 09.03.2017 г. (время 
московское). Прием заявок по начальной цене Лотов ве-
дется в течении 2(Двух) рабочих дней с 13:00 30.01.2017 
г. до 13:00 01.02.2017г. (время московское.).

При отсутствии в указанный срок заявки на участие в 
торгах, цена продажи подлежит снижению на 7% от на-
чальной цены, определенной для публичного предложения, 
каждый 3 (три) календарных дня. Минимальная цена реали-
зации Лота составляет 65 % от начальной цены публичного 
предложения.

Право приобретения имущества принадлежит участ-
нику, который представил в установленный срок заявку 
на участие в торгах, содержащую предложение о цене 
имущества, которая не ниже начальной цены продажи 
имущества, установленной для определенного периода 
проведения торгов, при отсутствии предложений других 
участников торгов. В случае, если несколько участников 
торгов представили в установленный срок заявки, содер-
жащие различные предложения о цене имущества, но не 
ниже начальной цены продажи имущества, установленной 
для определенного периода проведения торгов, право 
приобретения имущества принадлежит участнику торгов, 
предложившему максимальную цену за это имущество. В 
случае, если несколько участников торгов представили в 
установленный срок заявки, содержащие равные пред-
ложения о цене имущества, но не ниже начальной цены 
продажи имущества, установленной для определенного 
периода проведения торгов, право приобретения иму-
щества принадлежит участнику торгов, который первым 
представил в установленный срок заявку на участие в тор-
гах. С даты определения победителя торгов по продаже 
имущества посредством публичного предложения прием 
заявок прекращается.

С победителем торгов подписывается договор купли-
продажи в течение 5 календарных дней с даты получения им 
предложения о заключении договора в соответствии с п. 19 
ст. 110 № 127-ФЗ; задаток засчитывается в счет исполнения 
обязательств по заключенному договору. Окончательный 
расчет производится в течение тридцати дней с даты под-
писания договора купли-продажи на специальный расчетный 
счет ООО «Транспорт» № 40702810300060001154 в филиале 
ПАО «АКИБАНК» в г. Уфа, к/с 30101810280730000936, БИК 
048073936.

Предоставление дополнительной информации об объ-
ектах продажи, порядке проведения торгов, а также озна-
комление с имуществом производится Организатором
на основании заявления на ознакомление в свобод-
ной форме, направленного на электронную почту
ay.illarionov.is@gmail.com , тел. +7 (977) 342-29-68. Время 
приема заявлений: рабочие дни с 12-00 до 17-00 (время 
московское).

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов (Продавец) - Конкурсный управ-
ляющий Общества с ограниченной ответственностью 
«ОСНОВНОЕ ПРОИЗВОДСТВО»  (адрес: 141865, Мо-
сковская обл., Дмитровский р-н, п. Некрасовский,
ул. Заводская, д. 1, ОГРН1025001104578, ИНН 
5007031670) признанного банкротом Решением Арби-
тражного суда Московской области от 18.06.2014 по делу
А41-35652/13 и находящегося в процедуре конкурс-
ного производства, Башмаков Вячеслав Вячеславович
(ИНН 772825791583, СНИЛС 011-866-528-43, являющий-
ся членом НП «СРО АУ СЗ»:191060, г. Санкт-Петербург, 
ул. Смольного, д. 1/3, подъезд 6, ИНН7825489593,
ОГРН 1027809209471) сообщает о том, что 25.01.2017 
г. торги по продаже имущества ООО «ОСНОВНОЕ ПРО-
ИЗВОДСТВО» № 3297-ОАОФ-1 признаны несостояв-
шимися (к участию в торгах не допущено ни одного 
участника) и о проведении повторных торгов по про-
даже нежилого здания магазина площадью 39,2 кв.м. 
с кадастровым номером 50:04:0050501:67, принад-
лежащего на праве собственности ООО «ОСНОВНОЕ 
ПРОИЗВОДСТВО»:             
         В соответствии с подп. 15 п. 2 ст. 146 НК РФ 
продаваемое имущество не является объектом на-
логообложения, НДС оплате не подлежит.
Начальная цена – 738 900, 00 руб.(НДС не 
облагается).
            Имущество расположено по адресу: Московская 
обл., Дмитровский р-н, п. Некрасовский, ул. Завод-
ская, д. 1.
Торги проводятся в форме открытого аукциона с от-
крытой формой предоставления предложений о цене 
имущества.
Торги проводятся в электронной форме на электронной 
площадке «Аукционный тендерный центр» (оператор 
электронной площадки) по адресу в сети интернет: 
http://www.atctrade.ru  20.03.2017 г., время начала по-
дачи предложений о цене – 10-00 час.моск.вр., время 
подведения результатов торгов – в течение трех часов 
с момента окончания торгов.   
               Претенденты признаются участниками Аукцио-
на после своевременного выполнения всех условий: 
приема Оператором Электронной Площадки соответ-
ствующей заявки на участие в Аукционе с приложением 
необходимых документов; поступления в установлен-
ный срок задатка, принятия Организатором Аукциона 
решения о допуске Претендента к Аукциону.
Подача заявок с приложением необходимых докумен-
тов, подписание договоров о задатке осуществляется 
в соответствии с Регламентом электронной площад-
ки «Аукционный тендерный центр», п. 4.3. Порядка 

проведения открытых торгов в электронной форме 
при продаже имущества (предприятия) должников в 
ходе процедур, применяемых в деле о банкротстве, 
утв. Приказом Минэкономразвития от 15.02. 2010 
г. № 54 с учетом п.11 ст.110 Федерального закона
«О несостоятельности (банкротстве)».
Прием заявок на участие в аукционе осуществля-
ется с 06.02.2017 г. с 10-00 час.моск.вр. в течение
25 рабочих дней и  прекращается 16.03.2017 г.
в 18-00 час.моск.вр.
Размер задатка составляет 10% от начальной цены 
Лота. 
Шаг аукциона на повышение  цены Лота устанавлива-
ется из расчета  5% от начальной цены Лота.
Задаток должен поступить на специальный расчетный 
счет ООО «ОСНОВНОЕ ПРОИЗВОДСТВО» (ИНН/КПП 
5007031670/500701001)  -  № 40702810894000037633 
в Банк ГПБ (АО), г.Москва, БИК 044525823, ОКПО 
09807684, к/с 30101810200000000823   не позднее 
16.03.2017г.
Ознакомиться с имуществом можно по месту его на-
хождения, предварительно уведомив конкурсного 
управляющего по телефону: (495) 370-00-01. 
Победителем открытых торгов признается участник 
торгов, предложивший наиболее высокую цену. 
По окончании аукциона по месту его проведения подпи-
сывается Протокол о результатах аукциона. Победитель 
аукциона обязан в десятидневный срок после оформ-
ления Протокола о результатах аукциона подписать 
с Продавцом Договор. В Договоре предусмотрена 
обязанность Покупателя оплатить приобретенный лот 
в течение тридцати дней с даты заключения Договора.  
При уклонении лица, являющегося Победителем торгов, 
от подписания Протокола или Договора, сумма задатка 
Победителю не возвращается. Передача имущества 
осуществляется по акту приема - передачи в течении 10 
дней после полной оплаты договора купли-продажи.
Денежные средства за приобретенный лот за вычетом 
уплаченной суммы задатка перечисляются по следую-
щим реквизита: ООО «ОСНОВНОЕ ПРОИЗВОДСТВО» 
(ИНН/КПП 5007031670/500701001)  
№ 40702810594000007633 в  ГПБ (ОАО), 
г.Москва, БИК 044525823, ОКПО 09807684, к/с 
30101810200000000823.
         По вопросам ознакомления с документацией 
к имуществу, а также иным вопросам,  не нашед-
шим отражения в настоящем информационном со-
общении обращаться к Организатору торгов (123022, 
г.Москва, ул. 2-ая Звенигородская, д. 13, стр.43, оф 62;
тел. 8  (495) 370-00-01, info@icbl.ru.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов – ООО «ПарадизГрупп» (ОГРН 
1087746580415; ИНН 7724660950; КПП 770901001; почтовый 
адрес: 109147, г. Москва, а/я 33; адрес электронной почты: 
torgi@ paradise-group.ru; телефон 8(985)2858482) сообщает, 
что торги по продаже имущества ООО «ЭТМ 2005» (признано 
банкротом Решением Арбитражного суда города Москвы от 
29.03.2016 года  по делу № А40-61333/2015, Определением 
Арбитражного суда города Москвы от 01.06.2016г. по делу 
№ А40-61333/2015 конкурсным управляющим утвержден 
Крылов Александр Валерьевич (ИНН 673100857814; СНИЛС 
055-776-318-94, член Ассоциации «Первая СРО АУ» (109029, 
г. Москва, ул. Скотопрогонная, 29/1; ИНН 5260111551, ОГРН 
1025203032150)) проводимые на условиях, опубликованных 
в газете «КоммерсантЪ» №215 от 19.11.2016 (сообщение 
№77032047488), признаны несостоявшимися по причине 
отсутствия заявок. Вместе с этим, ООО «ПарадизГрупп» 
объявляет о проведении повторных торгов по продаже 
имущества ООО «ЭТМ 2005», в форме аукциона, открытых 
по составу участников с открытой формой подачи пред-
ложений о цене, а именно:
    Лот №1: Машино-место, кадастровый номер 
77:05:0001001:5024, назначение нежилое, общая пло-
щадь 17,6 кв.м.; Машино-место, кадастровый номер 
77:05:0001001:5087, назначение нежилое, общая пло-
щадь 17,7 кв.м.; Машино-место, кадастровый номер 
77:05:0001001:5026, назначение нежилое, общая пло-
щадь 17,5 кв.м.; Машино-место, кадастровый номер 
77:05:0001001:5080, назначение нежилое, общая пло-
щадь 17,7 кв.м.; Машино-место, кадастровый номер 
77:05:0001001:5083, назначение нежилое, общая пло-
щадь 15,9 кв.м.; Машино-место, кадастровый номер 
77:05:0001001:5069, назначение нежилое, общая пло-
щадь 19,8 кв.м.; Машино-место, кадастровый номер 
77:05:0001001:5081, назначение нежилое, общая площадь 15 
кв.м.; Машино-место, кадастровый номер 77:05:0001001:5030, 
назначение нежилое, общая площадь 28,1 кв.м.; Машино-
место, кадастровый номер 77:05:0001001:5066, назначение 
нежилое, общая площадь 14,2 кв.м.; Машино-место, када-
стровый номер 77:05:0001001:4997, назначение нежилое, 
общая площадь 15,2 кв.м.; Машино-место, кадастровый 
номер 77:05:0001001:5096, назначение нежилое, общая 
площадь 15,1 кв.м.; Машино-место, кадастровый номер 
77:05:0001001:4993, назначение нежилое, общая площадь 
14,1 кв.м,. Расположенные по адресу: г. Москва, Дербенев-
ская наб., дом. 11, этаж: подвал; Начальная цена продажи 
- 25 049 700.00 руб.
Торги состоятся в электронной форме на электронной тор-
говой площадке www.nistp.ru  13.03.2017г. в 15:00. Про-
должительность приема заявок на участие в торгах с 00:00 
30.01.2017г. по 00:00 08.03.2017г. Время московское. Вели-
чина повышения начальной цены имущества (шаг аукциона) 
устанавливается в размере 5 (пяти) процентов от начальной 
цены. Шаг аукционов остается единым до конца торгов. 

Подведение итогов будет производиться 13.03.2017г. на 
электронной торговой площадке www.nistp.ru. Победителем 
торгов признается участник, предложивший в ходе торгов 
наиболее высокую цену.
Заявки принимаются оператором электронной площадки 
по адресу: www.nistp.ru и должны содержать сведения, 
предусмотренные ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (банкрот-
стве)» и Приказом Минэкономразвития России от 23.07.2015 
г. № 495. К заявке на участие в торгах должны прилагаться: 
обязательство участника торгов соблюдать требования, 
указанные в сообщении о торгах, действительная выписка 
из ЕГРЮЛ или ЕГРИП, документы, удостоверяющие личность 
(для физического лица), надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о гос. регистрации юр. 
или физ. лица, как ИП в соответствии с законодательством 
соответствующего государства (для иностранного лица), 
документ, подтверждающий полномочия лица на осущест-
вление действий от имени заявителя. Документы представля-
ются в электронной форме и подписываются ЭЦП. Решение 
о признании заявителей участниками торгов оформляется 
протоколом об определении участников торгов.
Ознакомление с имуществом производится с момента 
публикации сообщения и до окончания приема заявок по 
предварительной записи по телефону 8(985)2858482 или 
на электронную почту torgi@paradise-group.ru.
Задаток в размере 10% от начальной цены лота должен быть 
внесен в срок до момента определения участников торгов 
на банковский счет ООО «ЭТМ 2005» (ИНН 7710585710, р/с 
40702810901700003055 в ПАО Банк «ФК Открытие», БИК 
044525985, к/с 30101810300000000985). Датой внесения 
задатка считается дата зачисления суммы задатка на банков-
ский счет ООО «ЭТМ 2005». В графе «Назначения платежа» 
платежного поручения о внесении задатка указываются: 
«Задаток за участие в торгах__, номер лота__».
Претенденты, чьи задатки не поступили на счет до указан-
ного срока, к участию в торгах не допускаются. Организатор 
торгов вправе снять лот с торгов в любое время без объ-
яснения причин.

В течение 5 (Пяти) рабочих дней с даты подписания протокола 
о результатах торгов конкурсный управляющий направляет 
победителю торгов предложение заключить договор купли-
продажи имущества/лота с приложением проекта договора 
в соответствии с представленным победителем торгов 
предложением о цене имущества/лота.
В случае отказа или уклонения победителя торгов от под-
писания данного договора в течение 5 (Пяти) рабочих дней 
с даты получения указанного предложения конкурсного 
управляющего внесенный задаток ему не возвращается, и 
он лишается права на приобретение имущества.
Полная оплата должна быть произведена в течение 30 кален-
дарных дней с момента заключения договора купли-продажи 
на расчетный счет ООО «ЭТМ 2005».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов конкурсный управляющий Татари-
нов Сергей Владимирович (ИНН 434531079944; ОГРНИП 
304434520800194; СНИЛС 059-353-531 79; адрес для на-
правления корреспонденции и для заявления кредиторами 
своих требований к должнику: 610046, г.Киров, а/я 2067; 
тел: (8332)653244; e-mail: tatarinov.au@gmail.com; член ПАУ 
ЦФО (ИНН 7705431418; ОГРН 1027700542209; 109316, 
г.Москва, Остаповский пр-зд, д.3, стр.6, оф. 201, 208); 
Решение Арбитражного суда г.Москвы от 27.08.2013 по 
делу №А40-133219/11 73-482 «Б» о введении конкурсного 
производства и об утверждении конкурсного управляющего) 
— (далее — КУ) на основании информации, размещенной на 
ЗАО «Сбербанк-ACT» (http://utp.sberbank-ast.ru) сообщает, 
что торги («Коммерсантъ» №202 от 29.10.2016 (сообщение 
№52030243131)) посредством публичного предложения 

путем проведения открытых электронных торгов с откры-
той формой представления о цене по цене, действующей 
на дату подачи заявки, имущества должника общество 
с ограниченной ответственностью «Сатурн-Техника» 
(ИНН 7743042148; ОГРН 1027739821218; Рег.№ ПФР 
087-204-016658; 125195, г.Москва, ул.Фестивальная, д.44) 
признаны несостоявшимися ввиду допуска только одной 
заявки на участие. Победителем по лоту №1: — Дебитор-
ская задолженность Мотовилова А.П. в размере 460207380 
руб. признан единственный участник торгов MXM HONG 
KONG LIMITED (рег.№ 2367579; № налогоплательщика 
66066757-000-04-16-9), в соответствии предложением о 
цене 81000 руб. Заинтересованность победителя по от-
ношению к должнику, кредиторам, КУ и участие в капитале 
победителя торгов КУ, ПАУ ЦФО отсутствуют.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов - конкурсный управляющий
Индивидуального предпринимателя Зайцева Андрея Сергее-
вича – Дмитриченко Анна Викторовна (ИНН 031720916623, 
СНИЛС 154-810-142 42) член Некоммерческого партнерства 
Саморегулируемая организация арбитражных управляю-
щих «РАЗВИТИЕ» (ИНН 7703392442, ОГРН 1077799003435, 
адрес: 117105, г. Москва, Варшавское шоссе, д.1,
стр.1-2, комната 36), действующая на основании Опреде-
ления Арбитражного суда города Москвы от 28.03.2016 по 
делу № А40-66898/14, сообщает о результатах проведения 
открытых торгов в форме публичного предложения по про-
даже имущества должника ИП Зайцева Андрея Сергеевича 
(ИНН 771979281502, ОГРНИП 313774633800995, адрес:

г. Москва, ул. Челябинская, д. 19, к. 1, кв. 71) № 257-
ОТПП, состоявшихся на электронной торговой площадке
ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru):
Победителем по лоту: № 4 стало ООО «КАУ»
(ИНН 2463200346) предложившее – 224 280,00 руб.; № 3 
стала Галимова Г.М. (ИНН 772515450858) предложившая – 27 
027,70 руб.; № 2 стала Лушникова А.А. (ИНН 590309413639) 
предложившая – 37 000,00 руб.; № 5 стала Лушникова А.А. 
(ИНН 590309413639) предложившая – 353 000,00 руб.
Победители торгов не имеют заинтересованности по отноше-
нию к кредиторам, должнику и конкурсному управляющему.
В капитале победителя торгов Ассоциация СРО АУ
«Развитие» и конкурсный управляющий не участвуют.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Подать заявку на публикацию сообщений о банкротстве должника можно в электронном виде 
на адрес grishakova@mk.ru или по телефону: (495) 781-47-43, Гришакова Елена.

Под Новый год к нам в редакцию 
пришла 24-летняя Лиза Сахнова из 
Екатеринбурга с дипломом театрального 
вуза под мышкой и попросила помочь 
ей попасть на театральную сцену 
или в кино. Мы уже приготовились 
рассмеяться в ответ... а потом решили 
при помощи нашей героини испытать на 
себе все известные пути к славе. Правда 
ли, что самый верный — через постель 
режиссера? А если нет, то через что же?
Корреспондент «МК» прошел все 
круги закулисного ада рука об руку с 
соискательницей места под софитами, 
в пути советуясь с профессионалами — 
звездами разной величины, актерами 
и их наставниками. И получил 
вечную историю покорения Москвы с 
поправкой на время и кризис.

Новая протестная волна поднимается в 
микрорайоне Перловка, что в Мытищах. 
Жители возмущены намерением Россий-
ского университета кооперации построить 
15-этажную башню рядом с детским садом 
и жилыми домами.

Накануне там состоялись публичные слу-
шания на столь животрепещущую тему: быть 
или не быть эпохальному 15-этажному корпусу 
в Перловке?

В актовом зале местной школы яблоку негде 
было упасть, на мероприятие пришло больше 
300 человек — всех волновала судьба детского 
сада, попадающего в зону застройки, и, само 
собой, экология. В микрорайоне плотность за-
стройки превышена в 5 раз, а степень озеле-
нения, наоборот, уменьшена чуть ли не в 8 раз. 
Чего же боле?...

Все с нетерпением ждали появления заказ-
чика проекта застройки и саму проектирующую 
организацию — только они могли пролить свет, 
дать исчерпывающую информацию жителям.

Но они... так и не появились.
По сути дела, публичные слушания пре-

вратились в диспут, на вопросы собравшихся 

попеременно отвечали то чиновники админи-
страции городского округа, то ректор РУК. По 
большому счету «вечер вопросов и ответов» был 
полезным. Хотя мытищинцы так и не услышали 
ответа на главный вопрос: появится ли тяжелая 
строительная техника и увидят ли жители близле-
жащих домов солнце из-за 15-этажной башни? 

Казалось бы, расширение учебно-
преподавательской базы (а башня значится как 
учебно-административный корпус №2 РУК) нужно 
только приветствовать. Ведь улучшение учебного 
процесса позволит поднять профессиональный 
уровень студентов, а грамотные специалисты 
нужны экономике России как никогда.

Отчего же недовольны мытищинцы?

Они утверждают, что имеющиеся площади 
кооператоры в основном сдают в аренду разным 
торговым организациям, ничего общего с под-
готовкой будущих кооператоров не имеющим. По 
их мнению, корпус №2 ждет такая же печальная 
участь. Для блезира на 3–4-х этажах ректорат 
оборудует аудитории и лаборатории для сту-
дентов, а остальное сдаст в аренду.

Об этом конфликте жителей с универси-
тетом «МК» рассказывал еще год назад. Тогда 
вынашивались планы строительства этого само-
го корпуса и в довершение к ним — двух жилых 
домов. После чего страсти вроде бы поутихли. 
Но, как видим, ненадолго. Жители опасаются, 
что на арендуемом РУК земельном участке со 

дня на день начнут рыть котлован. Хотя против 
строительства выступает и администрация го-
родского округа. Его глава направил в область 
три письма о том, что население бурлит, что но-
вый корпус усугубит в том числе и дорожное 
движение в городе.

К сожалению, публичные слушания не внес-
ли никакой ясности. Зампред округа предложил 
направить письмо в правительство региона, про-
информировать его (правительство), что слуша-
ния не состоялись.

Уже вопрос чуть было не поставили на голо-
сование. Но тут депутат городского округа Виктор 
Сошин, сведущий в таких делах побольше своих 
избирателей, внес существенное дополнение.

— В письме, — сказал он, — необходимо 
обязательно указать, что мероприятие не со-
стоялось по вине заказчика и проектировщиков, 
которые проигнорировали слушания. А город-
ская общественность пришла и дружно выска-
залась против строительства нового «учебно-
административного корпуса».

С такой формулировкой отчет о мероприятии 
и отправили в Красногорск, в Белый дом.

Владимир ЧУПРИН.

РУК НЕ ПОДАЛ РУКИ 
ПРОТЕСТУЮЩИМ ЖИТЕЛЯМ
В Мытищах снова разгорается «кооперативный» 
скандал

Бедная Лиза, или
ТЕАТР?
С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ

Как проснуться звездой?
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Лиза на кастинге.
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КРОССВОРД

НЕ ПРОПУСТИ!

КУРЬЕР КУЛЬТУРЫ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Коллективная просьба 
в письменной форме, обращенная к властям. 
4. Характеристика географической карты. 10. 
Артиллерийский огонь по объекту. 11. Другое 
название лещины. 13. Каракулевая обновка в 
гардеробе модницы. 14. Арабатская стрелка в 
северо-восточной части Крымского полуостро-
ва. 15. «Устройство» для раздачи бесплатного 
сыра. 16. Отсутствие присутствия заводчани-
на на собрании. 18. «Жбан», который болит с 
похмелья. 20. Крепко сплоченная группа рос-
сийских полководцев. 22. Тетрадка, где можно 
исправлять и много черкать. 23. Традиционный 
новогодний костюм для маленькой девочки. 24. 
Склад имущества в воинской части. 27. Работ-
ница, ухаживающая за хрюшками. 30. Перерыв 
между действиями в спектакле. 32. Биатлонная 
гонка перед пасьютом. 34. Нелепая ошибка, вы-
зывающая смех. 35. И макраме, и вышивание, и 
вязание. 36. Район в составе губернии. 38. Пти-
ца, связанная со смертью Кощея Бессмертного. 
39. И Раймонд Паулс, и песня Аллы Пугачевой. 
40. «Лига» физруков в институте. 41. Накидка, 
которой накрывают в парикмахерской плечи 
клиентов. 42. Складной купол десантника.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Елозящая деталь автодви-
гателя. 2. Второй дар Золотой рыбки старику 
и старухе. 3. Сладкое бессилие в теле после 
романтической ночи. 5. Успешное представле-
ние при полном зале. 6. Сало, что соль и перец 
впитало. 7. Старинное народное ярмарочное 
зрелище. 8. Муж, чихающий при виде кошек. 
9. Человек, который гуляет смело, не сделав 
дело. 10. «Харизма» барышни, которую труд-
но назвать красивой. 12. Спичечный футляр в 
кармане курящего дяди Васи. 17. Крепление 

для фонаря на столбе. 19. Прозвище Маньки в 
фильме «Место встречи изменить нельзя». 20. 
Злая проделка интриганки. 21. Нечестный на 
руку делец, гоняющийся за легкой наживой. 25. 
Словесный концентрат мудрости. 26. Ученый, 
подглядывающий за звездами. 27. Младшая 
сестра долота. 28. Жвачка для магнитофона. 
29. Бог врачевания в древнеримских мифах. 
31. Покрытие тротуаров. 33. Глава семейства 
налима и сайды. 34. Сорняк в блокадном хлебе. 
37. «Налог», взимаемый победителем с побеж-
денного народа. 38. Ящик, используемый при 
голосовании.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 27 ЯНВАРЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Теорема. 4. Атавизм. 10. Сверчок. 11. Спонсор. 13. Щека. 14. Депо. 15. 
Изумление. 16. Наркоз. 18. Моцион. 20. Шейпинг. 22. Экзотика. 23. Маскарад. 24. Помощник. 
27. Столовая. 30. Женщина. 32. Облако. 34. Нажива. 35. Совещание. 36. Клуб. 38. Вино. 39. 
Самолет. 40. Империя. 41. Слесарь. 42. Вязанка.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Толщина. 2. Рева. 3. Маркиз. 5. Тандем. 6. Вход. 7. Мадонна. 8. Скамей-
ка. 9. Аскетизм. 10. Скорняк. 12. Резинка. 17. Одногодок. 19. Остановка. 20. Шпионаж. 21. 
Госпожа. 25. Оболтус. 26. Конфетти. 27. Скитание. 28. Алхимия. 29. Конкурс. 31. Бабочка. 33. 
Осмотр. 34. Неделя. 37. Бакс. 38. Вина.

куплю
❑ автовыкуп дороже  

т. 8(926)543-91-11

куплю
❑ материнские платы, К10, 

ПП3, СП. 
т. (495) 945-60-02

❑ реле, К10, К52, 155 
т. 8(499)126-02-60

сниму
❑ квартиру 

т. 8-915-036-19-89
❑ сниму комнату 

т. 8(495)514-59-87

предлагаю
❑ безболезненное 

усыпление, вывоз. 
Мосветслужба 
т. 8-495-979-58-12

✓ Имеются  противо-
показания к 
применению 
и использованию, 
необходимо получить 
консультацию 
специалиста.

предлагаю
❑ запои. Алкоголизм. 

Круглосуточно 
т. (495) 956-01-07

предлагаю
❑ АДВОКАТ

www.все-виды-юридических-услуг.рф 
т. 8-495-649-69-40

приглашаю
❑ массажисток 

т. 8-915-472-26-64
❑ массажисток 

т. 8-966-194-01-01

предлагаю
❑ маляры 

т. 8-909-906-29-58

❑ автовыкуп. Максимально! 
т. 8-916-043-44-44

куплю
❑ антиквариат любой 

т. 8-495-641-67-21
❑ часы, иконы 

т. 8-965-397-31-37

куплю
❑ календарики, открытки, 

фантики, фотографии б/у 
куплю 
т. 8-985-434-82-35

❑ книги б/у. Выезд 
т. 8(495)720-68-36

❑ запои. Круглосуточно 
т. (495) 225-24-92

❑ запои.
Лечение алкоголизма 
т. (495) 735-40-20

❑ купирование запоев 
т. (495) 995-22-50

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

предлагаю

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

предлагаю
❑ переезды 

т. 8(495)517-44-72

предлагаю

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семью
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе. Песионерам скидки

www.gospozhaluba.ruЛюбовь
 Владимировна

+7(910)455-66-66, 8(495) 386-38-42
ст. м. «Пражская», «Кунцевская»

8(495)502-47-51

НАНА
Снятие порчи и сглаза,
предсказание судьбы.

Восстановлю мир в семье. 
Удача в бизнесе.

 отдых!
Остановись и отдохни. 
Центр 
т. 8-966-194-01-01

❑ релакс 
м. "Отрадное" 
т. 8-966-000-03-30, 
м. "Медведково" 
т. 8-966-000-09-90

❑ один подлинный 
экземпляр договора АИ 
№ 863 купли- продажи 
объекта приватизации 
от 15.10.2007 г. в 
связи с утерей считать 
недействительным

предлагаю
❑ отдых по Москве! Выбор! 

т. 8-965-180-34-65
❑ отдых!

ЛЮБАЯ станция метро 
т. 8-964-509-38-09

❑ ОТДЫХ 
т. 8-968-987-78-83

❑ отдых 
м. "Кузьминки" 
т. 8-929-501-59-28

❑ отдых 
т. 8-903-003-91-42 
Круглосуточно

❑ отдых 
т. 8-926-783-41-50

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .

Организатор торгов – ООО «ПарадизГрупп»
(ОГРН 1087746580415; ИНН 7724660950; КПП 770901001; 
почтовый адрес: 109147, г. Москва, а/я 33; адрес 
электронной почты: torgi@ paradise-group.ru; телефон 
8(985)2858482) сообщает, что торги по продаже иму-
щества ООО «ПроектИнвест (115230, г. Москва, про-
езд Электролитный, д. 9, кор. 2, ИНН 7701756630,
ОГРН 1077762939385, признано банкротом решением 
Арбитражного суда города Москвы от 28.07.2016г. по делу 
№А40-85757/2016, конкурсным управляющим утверж-
ден Крылов Александр Валерьевич (ИНН 673100857814; 
СНИЛС 055-776-318-94, член НП «Первая СРО АУ»
(109029, г. Москва, ул. Скотопрогонная, 29/1;
ИНН 5260111551, ОГРН 1025203032150)), проводимые на 
условиях, опубликованных в газете КоммерсантЪ №225 
от 03.12.2016 г. (сообщение №77032062115), признаны 
не состоявшимися по причине отсутствия заявок.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

■ «Оружие»
Острый край — практические советы по заточке 
ножей.
Одно на всех — ищем универсальное ружье.
■ «Природа»
Череп Белого Медведя — путешествие на остров 
Врангеля.
Все для победы! — дети войны на промысловой охоте.
■ «Трофеи»
Большой. Рогатый. Толстокожий — охота на белого 
носорога.
Их Высочество — приключение иранского принца в 
России.
Читайте, подписывайтесь, делитесь с нами 
впечатлениями!

■  «Самцовая доминантность в мужчине необхо-
дима» — Ирина СТАРШЕНБАУМ о притяжении 
в кино и в любви

■  «Сексуальность — это энергия: либо она есть, 
либо нет»

■  «С годами понимаешь, что любовь — это не только 
страсть» — Петр ФЕДОРОВ и в жизни оказался 
агентом-провокатором

■  «Поход в загс — довольно заунывная история» 
— Константин КРЮКОВ о роли личности в исто-
рии семьи

■  Скованные одной цепью: секреты самых креп-
ких звездных пар

ЧИТАЙТЕ В ФЕВРАЛЬСКОМ  
НОМЕРЕ ЖУРНАЛА  

«ОХОТА И РЫБАЛКА XXI ВЕК»

ЧИТАЙТЕ В СВЕЖЕМ  
НОМЕРЕ ЖУРНАЛА 

«АТМОСФЕРА»

Премьера оперы Моисея/Мечислава Вайн‑
берга «Пассажирка» состоялась в «Новой 
опере». Это еще один рывок в триумфальном 
возвращении творчества замечательного 
композитора к российской публике. В про‑
шлом сезоне в Мариинском театре постави‑
ли его оперу «Идиот», в начале этого сезона 
«Пассажирка» появилась на афише Екатерин‑
бургской оперы. «Новая опера» представила 
свою оригинальную постановку, патроном 
которой выступил Иосиф Кобзон.

Сразу замечу, что «оригинальность поста-
новки» вовсе не означает отход от авторского 
замысла и партитуры. Режиссер Сергей Широков 
и дирижер Ян Латам-Кениг прекрасно понимали, 
что перед ними стоит ответственная задача: до-
нести до современного зрителя, в том числе и 
молодого, историческую правду, всемирную боль, 
знание о величайшем преступлении против чело-
вечества и столь же величайшем подвиге. Место 
действия спектакля — лагерь смерти Освенцим, 
действующие лица — жертвы и палачи, смысл — в 
финальной реплике главной героини, обращенной 
сквозь время к ее подругам по лагерю: «Если за-
глохнут ваши голоса, мы погибнем».

Сегодня, когда в некоторых странах осмели-
ваются отрицать факт холокоста, когда делаются 
попытки «пересмотреть» само понятие «Великая 
Победа», когда цинизм пытается брать верх над 
элементарной порядочностью, мы просто обязаны 
говорить правду при помощи свидетельств участ-
ников этих трагических событий. Автор повести, 
по которой написана опера, Зофья Посмыш — 
узница Освенцима; Моисей Вайнберг, бежавший 
в СССР из Польши в первые дни войны, потерял 
всю свою семью в концлагере Травники. Хотя 
сюжет оперы несводим к холокосту — лагерь был 
интернациональным, — еврейская тема заявле-
на весьма выпукло. В спектакле использованы 
фото евреев — жертв холокоста, увековеченных 
в иерусалимском зале Ян Вашем.

В этой постановке герои поют на разных 
языках: чешском, идише, французском… Ну а Лиза 
Франц, надзирательница лагеря, и ее муж говорят 
и поют по-немецки. Этот прием работает, хотя не 

выдержан последовательно: к примеру, почему 
главная героиня Марта и ее возлюбленный Тадеуш 
поют по-русски, а не по-польски? Оригинальное 
либретто Александра Медведева было полностью 
написано на русском языке и не предполагало 
языкового разнообразия. Но надо признать: не-
мецкий язык Лизы Франц и других эсэсовцев 
придал звучанию музыки особый характер, открыв 
в ней краску немецкого экспрессионизма. Ну а 
французские слова в устах юной узницы Иветты 
(Елена Терентьева) прибавили этому и без того 
душераздирающему образу еще больше боли.

В центре сюжета — противостояние двух 
сильных личностей: заключенной Марты (Наталья 

Креслина) и надсмотрщицы Лизы (Валерия Пфи-
стер). Их встреча 20 лет спустя на роскошном 
лайнере, на котором Лиза путешествует со своим 
мужем, немецким дипломатом, поначалу кажется 
завязкой детектива. Кто эта таинственная пас-
сажирка из 45-й каюты? Действительно бывшая 
узница, чудом выбравшаяся из «блока смерти», 
куда ее загнала Лиза, или фантом? Плещущееся 
море (сценография Ларисы Ломакиной), роскош-
ные интерьеры корабля, элегантные костюмы 
Игоря Чапурина, стилизующие моду начала 60-х, 
джазовые мелодии… Сергей Широков — «че-
ловек из телевизора» (режиссер разного рода 
шоу на Первом канале), а потому его решение 

максимально реалистично и кинематографически 
достоверно. К естественности и органичности 
стремятся и артисты, насколько это вообще воз-
можно в опере. И это ценно для трактовки музыки 
Вайнберга, которому очень важна психологиче-
ская мотивация героев, весьма сложная и порой 
парадоксальная. Чего стоит, например, желание 
Лизы не просто подчинить себе Марту, но и до-
биться ее благодарности!

Обе артистки мастерски играют свои роли, 
но обе пока не вполне добирают вокально. Ино-
гда возникают проблемы с точностью интонации, 
слишком пристально певицы следят за мони-
торами, транслирующими дирижерский жест. 
Есть ощущение, что обеим артисткам еще нужно 
время, чтобы плотнее войти в сложный музы-
кальный текст и в полной мере «взять» его себе. 
Акапельный номер русской узницы Кати (Викто-
рия Шевцова), изумительно красивая протяжная 
песня, — тоже недобрал.

Впрочем, еще раз подчеркну: материал 
сложный, непривычный. Не приходится нашим 
певцам не то что Вайнберга, но и Шостаковича 
петь достаточно часто. Главное — все артисты 
на правильном пути: от образа и характера — к 
вокальной технике и приему, а не наоборот.

А вот оркестр весьма свободно исполняет эту 
непростую партитуру, в которой маэстро Латам-
Кениг подчеркивает новаторские для времени 
ее написания (1967) «авангардные» звучания. 
Хотя в том-то и особенность Вайнберга, что при 
всей «авангардности» музыка его насыщена 
традиционной интонационностью, красивыми, 
нередко даже джазовыми гармониями, внятными 
узнаваемыми темами, не говоря уже о цитатах 
— из Шуберта, Баха или довоенного шлягера 
«Домино».

«Пассажирка» в «Новой опере» — один из 
тех спектаклей, которые заставляют думать не 
столько о его форме или качестве, сколько о 
глобальных исторических, нравственных и гума-
нистических принципах существования человека. 
И о той катастрофе, которую может навлечь на-
рушение этих принципов.

Екатерина КРЕТОВА.

Мультимедиа Арт Музей запустил Х Москов‑
скую международную биеннале «Мода и стиль 
в фотографии», которая обещает быть смелой 
и провокационной. Такова ее первая выстав‑
ка — «Парижские бунтари’82» французского 
фотографа Филиппа Шанселя. Он снимал 
андеграундные группировки с риском для 
жизни. Не угомонился даже после того, как 
его ловили, били, сажали в тюрьму. Наоборот, 
опасные съемки раззадорили мастера, и он 
поехал в Афганистан и Северную Корею.

За два дня до официального открытия вы-
ставки «МК» первым пришел в музей и застал 
ее монтаж. Снимки одеваются в рамы, посте-
ры приклеиваются к стене на скотч, остальные 
черно-белые работы лежат на полу, напоминая 
цветом шахматную доску. На ней вырисовывается 
противостояние двух французских группировок 
— афроамериканцев из «Пантер» и французов 
из «Викингов». Последние — поклонники старо-
модных автомобилей, раннего американского 
рок-н-ролла и буги-вуги в исполнении Билла Хейли, 
Чака Берри и Фэтс Домино — назвали себя в честь 
американской группы 1950-х, впервые объединив-
шей представителей разных рас.

«Пантеры» позаимствовали свое название у 
афроамериканской леворадикальной организа-
ции, отстаивающей гражданские права черноко-
жего населения. Моменты мятежного, бунтарского 
духа успел запечатлеть Филипп Шансель и пре-
вратить кадры в ценные документы эпохи.

— Филипп — фотограф-экстремал, который 
не ищет легких путей, — говорит куратор выставки 
Анна Зайцева. — Чем сюжеты сложнее, тем больше 
у него азарта. Эти молодежные группировки не 
подпольные, но весьма закрытые сообщества. 
Чтобы пробраться в них и сделать серию такого 
уровня, надо обладать репортерским талантом. 
Особенно он чувствуется в съемке Северной Ко-
реи, про которую фотограф недавно опубликовал 
книгу. Как он умудрился проникнуть туда, отснять 
десятки сильных кадров, выдержать в них тонкую 

грань и выпустить про это книгу — не представ-
ляю. Кстати, вот идет сам Шансель, спросите у 
него…

— Филипп, недавно наш документалист 
Виталий Манский представил фильм про Се‑
верную Корею «В лучах солнца»; одно из его 
достоинств — беспристрастность. Она есть и в 
вашей съемке. Вы осознанно не навязываете 
свое мнение?

— Я стараюсь снимать объективно, без па-
фоса и излишней чувственности. Но показать 
Северную Корею с обеих сторон — невозможно. 
Этого не позволяют. В основном я снимал парад-
ную сторону жизни, но видел и темную, в ней много 
тайн. Даже не могу что-то утверждать. 

— Не утверж дайте, поделитесь 
впечатлением.

— С 2000-х я был семь раз в Северной Ко-
рее, стране, которую больше всего ненавидят 
и при этом меньше всего знают. Политический 
режим не всегда равен человеческому настрое-
нию. Там есть явления, которые поражают и даже 

очаровывают: эстетическое отношение народа к 
власти, ее жизнь по сценарию, дурманящая про-
паганда… Защищаю эту страну как могу, за это 
меня часто обвиняют. Хотя я просто фиксирую 
действительность. Мир не делится на черное и 
белое — в нем много оттенков. Фотограф должен 
показать их без личного отбора. 

— У фотографа есть долг?
— Да, он должен найти фрагмент реальности, 

увеличить его и передать публике. Я это понял 
в Арабских Эмиратах, когда заинтересовался 
жизнью строителей роскошных зданий. На первый 
взгляд, это хорошо одетые, довольные жизнью ин-
дусы, но при детальном рассмотрении понимаешь, 

что это рабы, которые испытывают массу тягот и по 
полгода не могут увидеть свои семьи из-за жестких 
правил контрактов. Фотографы редко обращают 
на этих людей внимание, предпочитая броскую 
архитектуру. Вот и получается, что Интернет по-
лон бессмысленных красивых картинок, которые 
я не воспринимаю. Стираются всякие границы, 
отличающие настоящее искусство от фальши. 
Фотография не должна быть поверхностной, ее 
задача — раскрывать суть вещей, даже если автор 
рискует жизнью.

Стратегические партнеры музея: 
MasterCard, Ahmad Tea, Новатэк.

Ксения КОРОБЕЙНИКОВА.

НА ОСТОЖЕНКЕ 
ПОЯВИЛИСЬ 
БУНТАРИ
МАММ представил 
смелую выставку 
Филиппа Шанселя

25 января открылся 46‑й Роттердамский 
международный кинофестиваль — один из 
самых важных в области авторского и экс‑
периментального кино. В главном конкурсе 
нет полнометражных фильмов из России. 
Нашу страну представляет короткометражка 
«Святый боже» Владлены Санду. 

За главную награду «Тигр» и ее весомое де-
нежное подкрепление в 40 тысяч евро будут со-
ревноваться восемь картин из Испании, Бразилии, 
Израиля, США, Болгарии, Индии, Чили, Голландии. 
Жюри также вручит спецприз и 10 тысяч евро 
кому-то из своих фаворитов. Уже второй год у фе-
стиваля новый директор — 47-летний голландский 
продюсер Беро Бейера. Он руководствуется тем, 
что лучше меньше, да лучше, потому и сократил 
главный конкурс до восьми картин. В фокусе фе-
стиваля, как всегда, авторское, эксперименталь-
ное кино, которое у нас почти исчезло, первые и 
вторые работы молодых режиссеров. 

Мастер-классы дадут режиссеры с мировыми 
именами: Оливье Ассаяс из Франции, британка 
Андреа Арнольд, венгерский классик Бела Тарр. 
В рамках кинорынка копродукции «Роттердам-
Берлин Экспресс» представит свой новый про-
ект «Подброс» Иван Твердовский-младший. Его 
герой — современный молодой человек из Мо-
сквы, живущий с матерью. У него редкая болезнь, 
и совсем недавно он покинул психиатрическую 
клинику. В режиссерских заметках Иван говорит 
о том, что эта история — портрет современной 
генерации 20–25-летних ребят, которые пытаются 
найти свое место в обществе. Он также расскажет 
о феномене России — мальчике, воспитанном 
матерью без отца. Продюсером проекта стала 
Наталья Мокрицкая, с которой они вместе сделали 
«Класс коррекции» и «Зоологию». И теперь они 
участвуют в рынке копродукции с целью найти 
зарубежных партнеров для реализации своего 
нового проекта. 

В короткометражный конкурс Роттердама 
наши картины попадают редко. Одна из тех, что 
вошла в него в этом году, снята на русском языке 
и произведена Швецией и Россией. Ее режис-
сер Мария Зеннестрем — писатель и критик, 

автор радиопьес. Когда-то она училась в Москве 
во ВГИКе, была также студенткой выдающегося 
театрального режиссера Анатолия Васильева. 
А потом вернулась на родину, в Швецию. Свой 
предыдущий фильм она сняла в 1987 году. Ге-
роиня новой 28-минутной картины «Последний 
день Ленинграда», сидя на советской кухне перед 
стеклянной бутылкой молока, произносит слова: 
«Я уезжаю в страну, где родилась. Но настоящая 
жизнь здесь». 

В короткометражном конкурсе также пред-
ставлен 25-минутный фильм «Святый боже» 
Владлены Санду. Она автор сценария, режиссер, 

оператор, монтажер в одном лице. Продюсером 
фильма, сделанного при поддержке Министерства 
культуры РФ, стал Алексей Учитель. Это фильм-
автопортрет, который молодой режиссер сопро-
водила словами: «В 1998 году на нашу семью было 
совершено вооруженное нападение. Нам удалось 
спастись, и мы покинули Грозный. Мы все время 
об этом молчали».

Мы поговорили с Владленой Санду накануне 
роттердамского показа. 

— Каким образом вы попали в конкурс?
— Студия «Рок», которую возглавляет Алексей 

Учитель, подала заявку на фестиваль. А потом 

нам сообщили, что картина в конкурсе. Алексей 
Ефимович — мой учитель во ВГИКе. В 2016 году я 
окончила его курс. 

— Вы сняли автобиографический фильм, 
связанный с историей вашей семьи?

— Картина откровенная. Рассказать что-то 
помимо ее содержания мне трудно. Для того чтобы 
иметь возможность говорить о том, что в ней есть, 
потребовалось двадцать лет. Столько времени 
мне понадобилось, чтобы прийти к той свободе и 
тому взгляду, которые отражены в фильме. Это до-
кументальная картина, где участвую я, потому что 
она автобиографическая, и мои родственники. Это 
история моей семьи. В кадре я и моя бабушка. 

— На сайте фестиваля упоминается имя 
Владимира Путина.

— Там про Путина написано? Хотя это прав-
да, Владимир Владимирович там есть. Не как 
персонаж. 

— На курс Алексея Учителя вы поступили 
после школы?

— Нет, я на тот момент уже имела образо-
вание. Мне было 27 лет. Мы с семьей в 1998 году 
перебрались в Россию из Грозного, потом был 
еще длинный путь. А в 2011 году я поступила к 
Алексею Ефимовичу. 

— Вы говорите, что перебрались в Россию. 
Но Грозный ведь тоже Россия. 

— В последний раз я была в Чеченской Ре-
спублике чуть больше года назад. Считаю, что 
это государство в государстве и на сегодняшний 
день, и тогда, когда разворачивались все события 
и к власти пришел человек, заявивший, что Чечня 
выходит из состава России, что это Республика 
Ичкерия. Мы какое-то время в ней жили. Когда 
разворачиваются военные действия и непонятно, 
кто за кого воюет, когда Россия направляет войска 
и воюет против себя, тогда есть определенная 
позиция: мы и они. К вам домой приходят войска. 
Конкретно к вам домой. Конкретно разрушают 
ваш дом. Конкретно бомбят вашу школу и ваших 
близких. И вы имеете к этому определенное от-
ношение. После этого ты приезжаешь в Россию и 
сталкиваешься совершенно с другой культурой. 

Светлана ХОХРЯКОВА.

НАШИ В РОТТЕРДАМЕ
На фестивале авторского кино Иван Твердовский-
младший расскажет о феномене России — 
мальчике, выросшем без отца

«Пассажирка» Моисея 
Вайнберга — на сцене 

«Новой оперы»

Кадр из фильма 
«Святый боже».

Филипп Шансель 
на фоне своих 

бунтарок.

КОБЗОН ПРОДЮСИРУЕТ 
ОПЕРНЫЙ СПЕКТАКЛЬ
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ПАО «МОЭСК» в лице организатора торгов
ООО «СТ групп» извещает об отмене торгов
по продаже части земельного участка при ПС 110 «Бор»
№ 266, расположенного по адресу: Московская область, 
Домодедовский район, д.Ильинское, информация о ко-
торых была размещена в газете «Аукционный Вестник» 
№ 323 (12.273) от 30 декабря 2016 г.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ



ГЛАВНАЯ 
ТЕМА
Евгения Тарасова и Владимир Морозов 
не оставили соперникам шансов на по-
беду, показав явное техническое пре-
восходство. Не нужно быть провидцем, 
чтобы констатировать: Алена Савченко, 
оставшаяся с Бруно Массо на втором ме-
сте, и Ксения Столбова, вообще не полу-
чившая награды чемпионата Европы, на 
чемпионате мира будут высекать жадные 
искры реванша. А «обидели» нашу пару 
олимпийских призеров и чемпионов в ко-
манде, выдавив их с пьедестала, фран-
цузы Ванесса Джеймс — Морган Сипре. 
Крови они всем лидерам, без сомнения, 
попортят. Хотя получат и обратное.

Несмотря на два титула бронзовых призеров 
чемпионата Европы, Евгения Тарасова и Владимир 
Морозов (Рыжики — для фанатов) в сознании и 
восприятии многих все еще юниоры, только-только 
шагнувшие на взрослый лед нешуточных страстей. 
Но в этом сезоне они заявили о себе строго: «техни-
чески превосходим все пары». Хотя и согласились: 
надо набирать уверенности.

Но на самом деле и уверенности уже впол-
не хватает, это было видно по выступлениям в 
Остраве. Короткую программу Женя с Володей 
выиграли за явным преимуществом — опередив 
второе место на семь баллов. Выдержали с честью 
и произвольную программу. Да, не было в Чехии 
освоенного спортсменами и показанного на стартах 
четверного подкрута, но справились с нужными 
баллами и без него. А почему не было — выясни-
лось сразу после того, как к журналистам вышла 
тренер всех трех российских пар, выступавших в 
Остраве, Нина Мозер.

Сложнейший элемент был «вынут» из програм-
мы лишь утром в день произвольной программы. 
Видео с тренировки, которое продемонстрировала 
Нина Михайловна журналистам, чтобы слова не ка-
зались просто оправданием, объяснило почему. 

Морозов на тренировке перед отъездом в 
Чехию споткнулся во время поддержки. Женя упала 
вместе с партнером, получила травму. Рентген, 
который был сделан в воскресенье (напомним, 
что короткая программа была уже в среду), все-
таки показал возможность продолжать выступле-
ния на чемпионате Европы. Но подкрутку пара 

не исполняла больше недели, да и рисковать 
здоровьем нельзя. 

Но это вовсе не про героизм. А как раз 
про уверенность, которой уже наполнены 
фигуристы. Победить в столь экстре-
мальной ситуации столь серьезных 
соперников с сомнениями в движе-
ниях нельзя.

Впрочем, и у Столбовой — Кли-
мова, и у Савченко — Массо были 
весомые причины для неидеального вы-
ступления. И те и другие боролись с травмами. 
Для Ксении с Федором чемпионат Европы вообще 
оказался вторым стартом в сезоне. На чемпионате 
мира обе пары будут уже другими. 

А если заглядывать уже чуть дальше, то у Тара-
совой — Морозова «в рукаве» на следующий сезон 
должны оказаться волшебные программы. Неожи-
данные, завораживающие, цепляющие. Бороться с 
эмоциональными постановками старших товарищей 
одной техникой будет трудно. Пока в повышенном 
артистизме, может, и не было необходимости. Даже 
скорее всего не было, надо было научиться показы-
вать сложное катание перед судьями и трибунами. А 
теперь пора добавить «во всей красе» и свободу дви-
жения. Женя с Володей убедили: они могут делать на 
льду все, значит, смогут прибавить и здесь. 

Неожиданностью 
же турнира парников, 
которую, впрочем, про-
гнозировали многие 
специалисты, стало вы-
ступление французов 
Ванессы Джеймс и Мор-
гана Сипре. В этом году 
они переехали на работу в 
Америку, к Джону Циммер-
ману. Джон — трехкратный чемпион 
США, призер чемпионатов мира и че-
тырех континентов, выступал в парном 
катании в паре с Кёко Ина. Сегодня можно 
смело сказать, что американец и французы нашли 
друг друга. Очень легкие, быстрые, эффектные, 
они идут в ногу со временем: четверной выброс 
хотя и оказался с приземлением на две ноги, но 
был исполнен.

П а р н о е  к а т а н и е  
Европы ярко показало, что 

борьба за лидерство обострилась. 
Чемпионат мира явно подкинет еще 

азарта. 
■ ■ ■

А соревнования танцоров тоже 
преподнесли изменения в пред-

полагаемых раскладах. Самое 
долгожданное — на первом месте 

после короткого танца оказались 
Екатерина Боброва и Дмитрий Со-

ловьев. Причем сначала они были 
вторыми, вслед за итальянца-

ми Анной Каппеллини — Лукой 
Ланотте, уступая им совсем ничего. 

А после выступления пар, уже в ночи, техком 
ИСУ по танцам на льду пересмотрел результаты 
танцевального турнира на чемпионате Евро-
пы в Остраве. И наши танцоры стали первыми, 
итальянцы — вторыми. Последняя поддержка в 
программе, поскольку был сделан лишний обо-
рот при выходе из поддержки, была расценена 
как нелегальный элемент, дуэт потерял на этой 
ошибке целый балл. 

Французы — Габриэла Пападакис в паре 
с Гийомом Сизероном — остались на третьем 
месте. «Я слегка расстроена из-за двух ошибок, 
допущенных мной на последнем элементе, — 
сказала Габриэла. — Они не были грубыми, но 
что-то в оценках мы все же потеряли. В целом 
выступление было очень хорошим».

Посетовали все спортсмены на размеры 
катка: площадка в Остраве хоккейная, на два 
метра короче и на два метра уже. Как говорят 
специалисты, не мешает это лишь тем фигури-
стам, которые не отличаются скоростью. Но это, 
конечно, не лидеры.

Впрочем, произвольная программа у тан-
цоров еще впереди, разберутся и со скоростью, 
и с нервами. Очень хочется, чтобы Катя с Димой 
сохранили первое место. «Я очень-очень рада, 
что мы с Димой здесь катаемся, — говорит Бо-
брова. — Не оглядываемся назад, не смотрим на 
проблемы, которые возникали в нашей карьере. 
Хочу, чтобы мы просто показали свое катание и 
просто были рады».

Ирина СТЕПАНЦЕВА.

под градусом
По информации Гидрометцентра России, се-
годня температура ночью в Москве -5…-3°, 
днем в Москве -3…-1°. Облачно с прояснения-
ми, местами небольшой снег, местами гололе-
дица; ночью утром местами туман, ветер ночью 
северной четверти, 3–8 м/с, днем переменных 
направлений, 2–7 м/с.
Восход Солнца — 8.28, заход Солнца — 16.56, 
долгота дня — 8.27.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории магни-
тобиологии, утром будет слабая геомагнитная 
буря, днем и вечером ожидаются небольшие 
возмущения.

дНИ роЖдЕНИЯ
28 ЯНВАРЯ
Валентин Катаев (1897–1986), писатель
Миндаугас Карбаускис (1972), режиссер, 
худрук театра им. Маяковского
Джексон Поллок (1912–1956), художник-

абстракционист
Артур Рубинштейн (1887–1982), пианист-
виртуоз 
Татьяна Самолис (1947), консультант дирек-
тора СВР России
Николя Саркози (1955), экс-президент 
Франции
Иван Тюленев (1892–1978), генерал армии, 
Герой Советского Союза, кавалер шести Геор-
гиевских крестов
29 ЯНВАРЯ
Антон Губанков (1965–2016), директор де-
партамента культуры Министерства обороны 
России
Дэвид Байрон (1947–1985), вокалист Uriah 
Heep
Евгений Ловчев (1949), футболист, тренер, 
журналист
Дмитрий Маликов (1970), певец, композитор, 
народный артист России
Александр Мамут (1960), предприниматель 
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Петропавловске-Камчатском, Пскове, Ростове-на-Дону, Рязани, Самаре, Санкт-Петербурге, Саранске, Саратове, Серпухове, Севастополе, Симферополе, Смоленске, Сочи, Ставрополе, Сургуте, Твери, Томске, Туле, Тюмени, Улан-Удэ, Ульяновске, Уфе, Хабаровске, Чебоксарах, Челябинске, Черкесске, Южно-Сахалинске,  Элисте, Якутске, Ярославле, а также в США, Канаде, Германии, Греции, Испании, Египте, на Украине, в Латвии, Израиле, Эстонии, Казахстане, Киргизии, Азербайджане, Австралии, Молдове, ОАЭ.

уЧрЕдИТЕЛЬ: гусев павел Николаевич  
сВИдЕТЕЛЬсТВо о рЕгИсТраЦИИ смИ: пИ №Фс77-42977  
от 10.12.2010, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (роскомнадзор)сВоБодНаЯ ЦЕНа

СПОРТ
 Организатор торгов (Продавец) — Конкурсный управ-

ляющий Общества с ограниченной ответственностью 
«Нефтегазтехнология-Резерв» (ООО «НГТ-Резерв») Ни-
колаев Андрей Иванович (ИНН 071400490941, СНИЛС 
057-137-461-62, член Союза «СРО АУ СЗ» (ИНН 7825489593, 
ОГРН 1027809209471, 191060, Санкт-Петербург, ул.Смольного, 
д.1/3, подъезд 6) сообщает о проведении открытых торгов по 
продаже имущества, принадлежащего ООО «НГТ-Резерв» (ме-
стонахождение: 109028, г.Москва, Подкопаевский пер. д.2/6, 
стр.3-4, ОГРН 1042303657945, ИНН 2308100763), признанного 
банкротом Решением Арбитражного суда г.Москвы по делу 
№А40-70058/12-123-195 «Б» от 19.04.2013 г. и находящегося 
в процедуре конкурсного производства. 

Торги проводятся в форме открытого аукциона с открытой 
формой предоставления предложений о цене имущества.

Торги проводятся в электронной форме на электронной пло-
щадке «Аукционный тендерный центр» (оператор электронной 
площадки) по адресу в сети интернет: http://www.atctrade.ru 
15.03.2017 г., время начала подачи предложений о цене — 
10-00 час.моск.вр., время подведения результатов торгов — в 
течение трех часов с момента окончания торгов. 

В соответствии с положениями ст.ст. 110-111, 139 ФЗ «О 
несостоятельности (банкротстве)» предлагается к продаже 
следующее имущество Должника:

Лот №1. Право требования долга к ООО «Строитель-
ные Материалы и Конструкции» (ОГРН 1052326851840, 
ИНН 2348023554) в размере 14 647 633,12 рублей на 
основании мирового соглашения, утвержденного Опреде-
лением Арбитражного суда Краснодарского края по делу 
№А32-15091/2015-44/86-Б от 12.04.2016 г.

Начальная продажная цена лота №1: 1 449 000,00 рублей, 
НДС не облагается. 

Более подробно ознакомиться с документами можно по 
адресу: г.Москва, 2-я Звенигородская ул., д.13, стр.43, пред-
варительно уведомив об этом конкурсного управляющего по 
телефону: 8 (499) 370-00-01. 

Шаг аукциона на повышение цены Лота устанавливается 
из расчета 5% от начальной цены Лота. Размер задатка со-
ставляет 10% от начальной стоимости Лота.

Подача заявок с приложением необходимых документов, 
подписание договоров о задатке осуществляется в соответ-
ствии с Регламентом электронной площадки «Аукционный 
тендерный центр», главой IV Порядка проведения торгов в 
электронной форме по продаже имущества или предприятия 
должников в ходе процедур, применяемых в деле о банкротстве, 

утв. Приказом Минэкономразвития от 23.07.2015 г. № 495 с 
учетом п.11 ст.110 Федерального закона «О несостоятель-
ности (банкротстве)».

Претенденты признаются участниками аукциона после 
своевременного выполнения всех условий: приема оператором 
электронной площадки соответствующей заявки на участие в 
аукционе с приложением необходимых документов; поступле-
ния в установленный срок задатка, принятия Организатором 
торгов решения о допуске Претендента к аукциону. 

Прием заявок на участие в аукционе осуществляется с 
30.01.2017г. с 10-00 час.моск.вр. в течение 25 рабочих дней 
и прекращается 07.03.2017г. в 18-00 час.моск.вр.

Задаток должен быть перечислен не позднее 07.03.2017 г. 
по следующим реквизитам: Получатель: ООО «Нефтегазтех-
нология-Резерв», ИНН 2308100763, КПП 770901001, р/с 
40702810900070570111 в АКБ «РосЕвроБанк» (АО), к/с 
30101810445250000836 в Главное управление Центрального 
банка Российской Федерации по Центральному федеральному 
округу г.Москва, БИК 044525836.

Победителем открытых торгов признается участник торгов, 
предложивший самую высокую цену.

По окончании аукциона по месту его проведения подписыва-
ется Протокол о результатах аукциона. Договор купли-продажи 
Лота подписывается Победителем Аукциона в течение пяти дней 
с даты получения предложения Продавца о его заключении. 
Получение денежных средств за проданное право требования 
не позднее чем через тридцать рабочих дней с даты заключения 
договора купли-продажи. При уклонении лица, являющегося 
Победителем торгов, от подписания Протокола или Договора, 
сумма задатка Победителю не возвращается. Переход права 
требования только после полной оплаты права требования.

Оставшиеся денежные средства за приобретенный Лот 
за вычетом суммы задатка перечисляются по следующим 
реквизитам: Получатель: ООО «Нефтегазтехнология-Резерв», 
ИНН 2308100763, КПП 770901001, р/с 40702810300070310476 
в АКБ «РосЕвроБанк» (АО), к/с 30101810445250000836 в 
Главное управление Центрального банка Российской Фе-
дерации по Центральному федеральному округу г.Москва, 
БИК 044525836.

По вопросам ознакомления с документацией к имуществу 
и всем вопросам, связанными с условиями проведения аук-
циона, а также иным вопросам, не нашедшим отражения в 
настоящем информационном сообщении обращаться к Органи-
затору торгов (123022, г.Москва, Звенигородское шоссе, д. 3, 
8 (499) 370-00-01, info@icbl.ru). НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — ООО «УК Антикризисный 
союз» (ОГРН 1024001194777 ИНН 4029025372 адрес: 
г. Калуга, 2-ой Интернациональный пер., д.10, тел/факс 
8(4842)749953, адрес для направления корреспонденции: 
248000, г. Калуга, Почтамт, а/я 24, ak_soyuz@mail.ru), дей-
ствующий по поручению конкурсного управляющего ООО 
«Инвестстрой» (ИНН 7717607384, ОГРН 1077763996705, 
юр.адрес: 129085, г.Москва, Звездный бульвар, д.21 стр.1, 
офис 18) признанного несостоятельным (банкротом) ре-
шением Арбитражного суда города Москвы от 20.01.2014 
по делу № А40-18801/13-88-25Б Харитонова Геннадия 
Александровича (ИНН 402501094861, адрес для корреспон-
денции: 248000, г. Калуга, Почтамт, а/я 22, член ПАУ ЦФО, 
ОГРН 1027700542209, ИНН 7705431418, 109316, г. Москва, 
Остаповский пр-т, д. 3, стр. 6, оф. 201, 208), сообщает что 
повторные торги по продаже прав требования дебиторской 
задолженности должника, сообщение о которых опубли-
ковано в газете «Коммерсантъ» № 187 от 08.10.2016 г. 
(сообщение № 77032004627) признаны несостоявшимися 
в связи с отсутствием заявок на участие в аукционе, 

и сообщает о проведении в электронной форме на Элек-
тронной площадке Центра реализации, размещенной по 
адресу: http://www.bankrupt.centerr.ru/, торгов посредством 
публичного предложения по продаже прав требования де-
биторской задолженности должника, включенных в:

Лот № 1 Право требования дебиторской задолженности 
к Данькову С.Ф. в сумме 199 328 500,73 руб. Начальная 
цена 179 395 650,66 руб.

Оформление участия в торгах производится путем подачи 
по адресу http://www.bankrupt.centerr.ru/, посредством 
электронного документооборота в указанный в настоящей 
публикации срок Заявки на участие в торгах, в форме элек-
тронного документа, подписанного электронной подписью, 
которая должна содержать сведения, предусмотренные 
п.11 ст.110 ФЗ №127-ФЗ от 26.10.02 г. «О несостоятель-
ности (банкротстве)».

Прием заявок на участие в торгах и предложений о 
цене прав требования, подведение итогов производится 
по адресу: http://www.bankrupt.centerr.ru/. Дата и вре-
мя начала представления заявок на участие в торгах по 
продаже посредством публичного предложения прав 
требования и предложений о цене: 21.02.2017 в 10.00 
мск. С даты определения победителя торгов по продаже 
посредством публичного предложения прав требования 
должника прием заявок прекращается, а в случае отсут-
ствия победителя дата и время окончания представления 
заявок и предложений о цене прав требования: 26.04.2017 
в 17.00 мск.

Для участия в торгах претендент должен внести за-
даток в размере 20% от цены лота, установленной для 
определенного периода проведения торгов, не позднее 
даты подачи заявки на участие в торгах на специальный 
счет должника по реквизитам: ООО «Инвестстрой», ИНН/
КПП 7717607384/771701001, Р/с 40702810722240001887 
в Отделении № 8608 ПАО Сбербанк г.Калуга, 
К/с 30101810100000000612, БИК 042908612.

К участию в торгах допускаются лица, которые могут 
быть признаны покупателями по законодательству РФ, 
своевременно подавшие заявку, соответствующую требо-
ваниям, установленным законодательством и указанным 
в сообщении о проведении торгов, представившие до-
кументы, подтверждающие их право быть покупателем, 
оформленные надлежащим образом, и внесшие задаток 
в установленном порядке. С перечнем документов, прила-
гаемых к заявке, можно ознакомиться в тексте сообщения 
о проведении торгов, опубликованного в газете «Коммер-
сантъ» № 127 от 16.07.2016 г. (сообщение № 77031911919), 
сообщения о проведении торгов посредством публичного 

предложения по продаже прав требования дебиторской 
задолженности должника, размещенного Едином федераль-
ном реестре сведений о банкротстве и сайте электронной 
площадки Центра реализации размещенной по адресу: 
http://www.bankrupt.centerr.ru/.

Величина последовательного снижения начальной 
цены продажи: для периода снижения с 21.02.2017 г. по 
23.03.2017 г.: 10% от начальной цены, установленной для 
продажи посредством публичного предложения; срок, по 
истечении которого последовательно снижается начальная 
цена: 2 рабочих дня; для периода снижения с 24.03.2017 г. 
по 29.03.2017 г.: 9% от начальной цены, установленной 
для продажи посредством публичного предложения; для 
периода снижения с 30.03.2017 г. по 26.04.2017 г.: 0,11% 
(197335,22 руб.) от начальной цены, установленной для 
продажи посредством публичного предложения; срок, по 
истечении которого последовательно снижается начальная 
цена: 2 рабочих дня. 

Минимальная цена продажи: 0,0% от начальной цены 
продажи права требования, установленной для продажи 
посредством публичного предложения.

Победителем торгов по продаже прав требования долж-
ника посредством публичного предложения признается 
участник торгов, который представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах, содержащую предложение о 
цене прав требования должника, которая не ниже начальной 
цены продажи прав требования должника, установленной 
для определенного периода проведения торгов, при от-
сутствии предложений других участников торгов по про-
даже прав требования должника посредством публичного 
предложения.

В случае, если несколько участников торгов по про-
даже прав требования должника посредством публичного 
предложения представили в установленный срок заявки, 
содержащие различные предложения о цене прав требо-
вания должника, но не ниже начальной цены продажи прав 
требования должника, установленной для определенного 
периода проведения торгов, право приобретения прав 
требования должника принадлежит участнику торгов, пред-
ложившему максимальную цену за право требования.

В случае, если несколько участников торгов по про-
даже прав требования должника посредством публичного 
предложения представили в установленный срок заявки, 
содержащие равные предложения о цене прав требования, 
но не ниже начальной цены продажи прав требования, 
установленной для определенного периода проведения 
торгов, право приобретения прав требования должника 
принадлежит участнику торгов, который первым представил 
в установленный срок заявку на участие в торгах по про-
даже прав требования должника посредством публичного 
предложения.

Договор уступки прав требования (цессии) должен быть 
подписан победителем торгов в течение пяти дней с даты 
получения предложения конкурсного управляющего за-
ключить договор уступки (цессии), которое должно быть 
направлено победителю в течение пяти дней с даты под-
писания протокола о результатах проведения торгов. Оплата 
прав требования производится не позднее 30 дней со дня 
подписания договора.

Реквизиты для оплаты приобретаемых прав требования: 
ООО «Инвестстрой», ИНН/КПП 7717607384/771701001, 
Р/с 40702810722240000244 в Отделении № 8608 Сбер-
банка России г.Калуга, К/с 30101810100000000612, 
БИК 042908612.

Ознакомиться с характеристиками прав требования 
дебиторской задолженности, с объемом имеющихся до-
кументов можно предварительно позвонив Организатору 
торгов по тел. 8(4842)749953.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов - конкурсный управляющий Ак-
ционерного общества по строительству дорог и мостов
«Дормост» (АО «Дормост») (109004, г. Москва,
ул. Земляной Вал, д. 65, стр. 2, ИНН 7709042490, КПП 
774501001, ОГРН 1027700239896, решением Арбитраж-
ного суда города Москвы от 10.08.2015г. по делу А40-
180978/14 открыто конкурсное производство) – Ави-
лов Владимир Иванович (ИНН 366500714579, СНИЛС
035-405-476-34); e-mail: avilovvi987@gmail.com;
тел. 8(473)272-71-93; адрес для корреспонденции: 394030, 
г. Воронеж, ул. Кропоткина, 10; член НП «Московская само-
регулируемая организация профессиональных арбитраж-
ных управляющих» (125362, г. Москва, ул. Вишневая, д. 5,
ОГРН 1027701024878, ИНН 7701321710) сообщает:
1) о результатах открытых торгов в форме публичного 
предложения, проводимых с 10 ч. 00 мин. 05.12.2016г. 
по 10 ч. 00 мин. 13.01.2017г. на ЭТП ОАО «Российский 
аукционный дом» (lot-online.ru) в соответствии с сообще-
нием №77032063006 в газете «Коммерсантъ» №225 от 
03.12.2016.
• Торги по лоту №40 признаны несостоявшимися в связи 
с отсутствием заявок на участие в торгах.
• Торги по лотам №33, 35, 36, 39, 42, 44, 32/6 призна-
ны состоявшимися. Победителем торгов по указанным 
лотам признан участник, предложивший максимальную 
цену - Лынов Алексей Петрович (адрес регистрации: 
141109 Московская область гор. Щёлково ул Талсинская 
4а,31, ИНН 505000638043). У победителя торгов отсут-
ствует заинтересованность по отношению к должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему. В капитале 
победителя торгов не участвуют конкурсный управляю-
щий и саморегулируемая организация. Предложенная 
цена: По лоту №33 – 38 085,60 руб., без НДС, лоту №35 –

32 907,60 руб., без НДС., лоту №36 – 18 490,20 руб., без 
НДС, лоту №39 – 21 000,00 руб., без НДС, лоту №42 –
8 600,00 руб., без НДС, лоту №44 – 10 677,30 руб., без НДС, 
лоту №32/6 – 21 000,00 руб., без НДС.
• Торги по лоту №17 признаны состоявшимися. Победи-
телем торгов (Лот №17) признан участник, предложивший 
максимальную цену - Глеков Сергей Александрович (адрес 
регистрации: 650033, Россия, Кемеровская обл., г. Кемеро-
во, ул. Леонова, 19-110, ИНН 420522622078). У победителя 
торгов отсутствует заинтересованность по отношению 
к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему. 
В капитале победителя торгов не участвуют конкурсный 
управляющий и саморегулируемая организация. Пред-
ложенная цена – 315 555,00 рублей, без НДС.
• Торги по лоту №46 признаны состоявшимися. Победи-
телем торгов (Лот №46) признан участник, предложив-
ший максимальную цену - Говоров Михаил  Викторович
( ИНН 503006798755, адрес регистрации: 143370, Мо-
сковская область, Наро-Фоминский район, п. Кали-
нинец, д. 23, кв. 26). У победителя торгов отсутствует 
заинтересованность по отношению к должнику, креди-
торам, конкурсному управляющему. В капитале побе-
дителя торгов не участвуют конкурсный управляющий и 
саморегулируемая организация. Предложенная цена –
271 646,20 рублей, без НДС.
2) о результатах повторных открытых торгов (аукцион 
на повышение, форма подачи предложений открытая), 
проводимых 16.01.2017г. в 12ч. 00 мин. на ЭТП ОАО «Рос-
сийский аукционный дом» (lot-online.ru) в соответствии 
с сообщением № 77032062948 в газете «Коммерсантъ» 
№225 от 03.12.2016г.
Торги по лоту №1 признаны несостоявшимися в связи с 
отсутствием заявок на участие в торгах.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Подать заявку на публикацию сообщений о банкротстве должника можно в электронном виде 
на адрес grishakova@mk.ru или по телефону: (495) 781-47-43, Гришакова Елена.

и финансист
Ромарио (1966), бразильский футболист
Антон Чехов (1860–1904), русский писатель 
и драматург

даТсКИЙ угоЛоК
28 ЯНВАРЯ
Международный день защиты персональ-
ных данных.
1820 г. — русская экспедиция Фаддея 

Беллинсгаузена и Михаила Лазарева откры-
ла Антарктиду.
1852 г. — первое представление «Маскарада» 
М.Ю.Лермонтова в Александринском театре.
1897 г. — получен первый пригодный для се-
рийного производства дизельный двигатель.
1906 г. — в Петербурге открыты Женские поли-
технические курсы — первое в России высшее 
техническое учебное заведение для женщин.

29 ЯНВАРЯ
Международный день без Интернета.
1710 г. — Петр I издал указ о переходе со старо-
славянского на гражданский алфавит.
1886 г. — Карл Бенц получил патент на автомо-
биль с бензиновым двигателем. День рождения 
автомобиля.
1992 г. — Государственная библиотека 
им. В.И.Ленина преобразована в Российскую 

государственную библиотеку (РГБ).
1992 г. — вышел указ Президента РФ Бориса 
Ельцина «О свободе торговли».

Курс ВаЛЮТ
По курсу ЦБ на 28.01.2017
1 USD — 60,3196;
1 EURO — 64,3429.

БАЛЛАДА О ЛЕТУЧЕМ ГОЛЛАНДЦЕ
Рассветная дымка с предгорий слетает.
Любуются звезды «Летучим голландцем».
Пусть компас украден и взорваны шканцы,
Не верьте рассказам: корабль обитаем.

Пока его носит порывистый ветер,
Поскольку сломались рули и ветрила,
В далеких отсеках рождаются дети,
И дамы в вуалях стоят при перилах.

А в рубке торговля идет деловито,
Торгуют алмазы и деривативы.
В каютах попарно живут содомиты,
А все остальные им просто противны.

Святителей нет на «Летучем голландце»,
Закрыли брезентом заступницу-деву.
На донышке трюма нашли чьи-то сланцы,
Взрывают, чтоб газ получить для согрева.

На палубе драки почти не стихают,
Матросов набрали из разных конфессий.
И каждый, кто хочет, правление хает,
И каждый опять при своем интересе.

Сгибаются мачты, трещат грот-брам-реи,
И рвутся, как нитки, гнилые канаты.
Где шкипер, где боцман? Пришли бы скорее…
И все офицеры девались куда-то.

Нас много пока на летящей планете,
Которая в звездных путях заплутала.
Уже рассветает, и солнечный ветер
Несет наш корабль на вселенские скалы.
 Иван ИВАНЮК.

В рифму

саТИра И Юмор Ведущий — Джангули ГВИЛАВА, E-mail: satira@mk.ru

Как известно, всю прошлую 
неделю на экономическом форуме 
в Давосе царили страх и ужас. По 
крайней мере, если верить Чубай-
су. А это, наверное, тот конкретный 
случай, когда Анатолию Борисовичу 
можно верить.

А все еще потому, что неделя 
увенчалась инаугурацией вновь из-
бранного президента США Дональда 
Трампа, который прямо на церемонии 
начал рушить основы миропорядка, 
подписывая указы и отменяя решения 
своего предшественника. Более того, 
с сайта Белого дома исчез один из 
любимых разделов Барака Обамы 
— об ЛГБТ-движении. Естественно, 
что давосский бомонд стал задавать 
себе вопрос: куда катится этот мир, 
внезапно забеременевший новыми 
идеями? 

У нас в Москве, как известно, 
ужаса нет, работаем. Более того, вы-
даем идеи, как жить в меняющихся на 
глазах геостратегических условиях.

Наиболее отличилось, пожалуй, 
Министерство здравоохранения, 
разработавшее концепцию государ-
ственной политики противодействия 
потреблению табака. В частности, 
предлагается запретить продажу 
сигарет гражданам России, родив-
шимся в 2015 году, в том числе и после 
достижения ими 18-летнего возраста, 
а также продлить рабочий день для 
курильщиков. 

Хотя концепция охватывает 
период до 2022 года, замах сделан 
фактически на 2033 год, когда забота 
о детях может обрести законодатель-
ную силу. То ли в других министер-
ствах сплошь курильщики, то ли они 

убеждены в способности подростков 
бесконтрольно накуриться в подво-
ротнях и до достижения совершенно-
летия, но они сильно раскритиковали 
Минздрав.

Минюст, Минфин, Минэконом-
развития дружно заявили, что эти 
идеи противоречат Конституции РФ, 
Гражданскому кодексу, интересам 
бюджета и пр. А глава Минтруда 
даже посоветовал дружественному 
министерству сосредоточиться на 
реформе обязательного медицин-
ского страхования, а не регулиро-
вать вопросы продолжительности 

рабочего дня курильщиков.
Впрочем, у других министерств 

стратегические инициативы ничем 
не лучше. К примеру, на Гайдаров-
ском форуме, который для нас те-
перь важнее Давосского, министр 
финансов Антон Силуанов пред-
ложил свою стратегическую идею 
— платить большие пенсии тем, кто 
в этих пенсиях больше нуждается, и, 
соответственно, меньшие тем, кто в 
них меньше нуждается. Какие крите-
рии нуждаемости применять, оста-
ется только гадать. В прошлом году 
по предложению правительства уже 

отменена индексация пенсий рабо-
тающим пенсионерам. Теперь что, 
им вообще не платить пенсию, раз 
они зарабатывают себе на жизнь? А 
платить ее тем, кто вел асоциальный 
образ жизни и продолжает его ве-
сти? Министр финансов предлагает 
также перенаправить пенсионные 
деньги на здравоохранение. Но у ра-
ботающих пенсионеров здоровье, 
наверное, в порядке. Эти деньги 
опять же пойдут на лечение пьяниц 
и наркоманов, которые не работали 
и работать не собираются?

Кое-где уже невооруженным 
глазом видно, как ведомственные 
стратегические подходы в отсут-
ствие Стратегии развития России до 
2030 года дают свои плоды. Напри-
мер, эпохальные усилия последних 
лет в Минобрнауки, которое тоже 
проявляло много заботы о будущих 
поколениях. Недавно женщина в Ом-
ске купила школьные тетради для 
детей. Так вот: там на задней обложке 
размещена уже качественно новая 
таблица умножения. Шестью шесть 
теперь не 36, а 34, а семью три не 
21, как в старые добрые времена, 
а 24. Радует, что хоть процесс но-
ваций как-то сбалансирован: если 
в одном месте убыло, то в другом 
прибавилось.

Может, все министерства в 
конце концов как-то сбалансируют 
свои планы, а не просто будут демон-
стрировать беременность некими 
экзотическими идеями. Впрочем, 
даже панды в китайских зоопарках 
научились притворяться беремен-
ными для того, чтобы иметь лучшие 
условия содержания и получать 
больше фруктов, булочек и палочек 
бамбука.

Семен СЕМЕНЫЧ.

Типа фельетон

ИмИТаЦИЯ БЕрЕмЕННосТИ

В Мельбурне подходит к своему логи-
ческому завершению открытый чем-
пионат Австралии по теннису. 
Так, в женском одиночном разряде нас 

ожидает «финал сестер», где встретятся амери-
канки Винус и Серена Уильямс. Этот поединок 
будет 28-м очным матчем в карьере, в которых 
16 раз побеждала Серена и 11 — Винус. Они уже 
играли между собой в финале Australian Open. 
Это было в далеком 2003 году, и тогда победу 
в трех сетах праздновала Серена.

Нынешний турнир американки прошли прак-
тически синхронно, выиграв абсолютно у всех сво-
их соперниц с одинаковым итоговым счетом 2:0 
по сетам. Продолжат они эту традицию в финале 

или же нас ожидает наиболее упорный поединок 
между сестрами? Вопрос не из простых.

В мужском одиночном разряде в финал вы-
шел Роджер Федерер. Его успех — сюрприз для 
многих, поскольку для швейцарца это первый 
турнир после полугодичного перерыва, и он 
сразу дошел до финала! Ко всему прочему на 
Australian Open он был посеян под 17-м номе-
ром — и немногие могли предположить, что он 
сможет добраться до решающего поединка. 

Швейцарец и сам во многих послематче-
вых интервью признавался: «Я и сам удивляюсь, 

как у меня так получается». На своем турнирном 
пути он переиграл таких теннисистов, как Миша 
Зверев, Кей Нишикори и Томаш Бердых.

Последним препятствием на пути к фи-
налу мог стать его соотечественник — Стэн 
Вавринка, с которым он встречался на стадии 
полуфинала. Однако, несмотря на победу в 
первых двух сетах, Федерер провалил 3-й и 4-й, 
и дело дошло до решающего 5-го. В нем для 
итоговой победы Роджеру хватило проигрыша 
Вавринки на своей подаче и отсутствие своих 
ошибок — 6:3, гейм, сет, матч! 

ЗОЛОТАЯ ПАРА 
ЕВРОПЫ
Фигурное катание, 
чемпионат Европы: 
«золото» Рыжиков 

«ФЕДЕРЕРУ С НАДАЛЕМ ПРИДЕТСЯ ТЯЖЕЛО»
— С кем бы Федерер ни играл в финале, 

ему будет тяжелее, если дело дойдет до 5 се-
тов, — размышляет Анна Чакветадзе. — С На-
далем возникнут трудности, потому что в фи-
зическом плане он выносливее. Но на стороне 
Федерера техника. Он в принципе лучше играет 
в теннис. Фаворитом матча я все равно считаю 
швейцарца.

Выйдя в финал, 35-летний Федерер уста-
новил сразу 2 рекорда: стал самым низкорей-
тинговым финалистом за последние 8 лет всех 
турниров Большого шлема и наиболее возраст-
ным теннисистом в финалах ТБШ с 1974 года. На 
данный момент абсолютный рекорд принадлежит 
австралийцу Кену Розуоллу, который 43 года на-
зад добрался до финала Открытого чемпионата 
США в возрасте 39 лет.

— Конечно, все хотят увидеть финал 
Надаль—Федерер, — признается Анна. — Само 
собой, никто не ожидал, что оба доберутся до 
решающей стадии, ведь в последнее время нахо-
дятся просто на фантастическом уровне Маррей 
и Джокович, которые между собой и соревнова-
лись. Более того, многие уже стали списывать 
со счетов Надаля, Роджер был травмирован, но 
удивительный вылет первых двух ракеток мира 
в первую же неделю турнира стал для многих 
огромной неожиданностью. В этом году Australian 
Open — один сплошной сюрприз!

Иван ЖЕЛЕЗНОВ.

Федерер сам удивился выходу в финал
В Австралии пора решающих матчей 

АНОНС ДНЯ

Владимир МАРКИН, глава Комитета по 
безопасности и работе с болельщиками РФС:

«Могу проинформировать, что в рамках Ко-
митета у нас созданы три группы. Их возглавили: 
Андрей Прядкин — по обеспечению безопас-
ности и инфраструктуре, Эдуард Латыпов — по 
болельщикам, и гендиректор питерского «Зени-
та» Максим Митрофанов — группа по правовым 
вопросам».

ЦИТАТА ДНЯ
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Постоянно в новостях проскакивают новости 
про то, что у безработных воруют огромные 
деньги и угоняют дорогие машины. Вот и я 
стал безработным — ни денег тебе, ни дорогих 
машин... Что я делаю не так? 

Женщины меньше всего разговаривают в фев-
рале, ибо февраль — самый короткий месяц. 
Мужчины же делают женщинам подарки в на-
чале марта. В благодарность за февраль. 

Хозяева решили поменять солому в голове у 
Страшилы и по ошибке натолкали туда маковой. 
С тех пор и началось: волшебники, изумрудный 
город, железный дровосек, говорящие собаки 
и очень симпатичная девушка. 

Чтобы россияне могли день и ночь трудиться 
на благо Отчизны, сегодня сколковские ученые 
скрестят сову с жаворонком. 

Ты молод, пока ребенок не отдал тебе свой ста-
рый телефон.
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